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Fue considerado como el “caso de la noticia más cara del mundo”: solo tenía cinco líneas

Para la nueva fase 
de la revolución 
portuguesa

El M.F.A.
inventa

nn líder
SE PRETENDE CONVERTIR 
A VASCO GONCALVES EN EL 
AGLUTINADOR DE MASAS

{INFORME EN LA PAGINA 24)
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Autoriza la U.P.E. y I La prórroga de la 
deniega la asociación de / legislatura puede durar

Falange Española cuatro meses

LA CORUÑA, 28 {Europa Press).- Para esta tarde está prevista la llegada del 
Jefe del Estado a su residencia veraniega del Pazo de Meirás, procedente de 
Santiago de Compostela.

Con tal motivo, el alcalde de La Coruña, ha hecho un llamamiento al 
vecindario, para que acuda al puente del Pasaje y Lujares cercanos y testimonie 
su adhesión a Franco.

A las cinco de la tarde saldrán del centro urbano de La Coruña varios 
autobuses, que trasladarán a los vecinos hasta el puente de Pasajes.

De otra parte, el ministro de Marina, almirante Pita da Veiga, actúa como 
ministro de jornada desde el sábado en La Coruña._____________ ________

{Amplia información política en páginas interiores)
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Parece que su duración será de 4 meses

(fí
LU

or qué la 
rórroga

MADRID, 28 (Crónica política de la 
agencia Logos; por télex para 
“ARAGON/ exprés”.)

PESE a la prórroga de la. legislatura, el veraneo no 
será fadi para los procuradores que piensen en la 
reelección. Los cuatro meses en que, de hecho, se 

amplía la campaña electoral, pueden dar un mayor 
margen a sus contrincantes. Así que el bronceador va 
a tener que ser alternado por los políticos con su 
promoción electoral, si quieren volver con optimismo 
de las vacaciones.

Si hay prórroga hasta el 16 de marzo, los que 
aspiren a partidpar en las elecdones habrán de 
recorrer sus provindas en pleno invierno, pues ios 
comicios para procuradores familiares se celebrarán a 
finales de enero o principios de febrero. Para 
entoiK^es es posible que las asociaciones hayan 
podido calar más en la opinión y no ser, como ahora, 
unas puras agrupaciones de amigos.

ALTAVOCES Y DINERO
PARA HACER POLITICA

Si el Gobjemo propone pronto a las Cortes la 
aprobación del crédito-extraordinario que ayude a las 
asociaciones a su promoción,, sin esperar a los 
presupuestos del año próximo, podrá irse estimulando 
al electorado a tomar una participación activa y 
responsable en los comidos. Pero tan importante 
como los medios financieros para las nodaciones son 
los medios de difusión. El Consejo Nacional va a 
elevar al Gobierno unos criterios muy genéricos sobre 
la promoción asociativa, no sólo en la llamada 
prensa oficial, sino en todos los medios de 
comunicadón institucionales.

Es decir, las asociaciones no sólo podrán disfrutar 
de espacios gratuitos en el "Boletín Oficial, sino 
también en la prensa del Movimiento y la Sindical, así 
como en las emisoras que éstos tienen y en la RTVE. 
A través de estos medios, las asociaciones podrán 
difundir sus programas y apoyar a sus candidatos en 
las campañas electorales, así como difundir notas y 
comunicados, de acuerdo con Jas normas que en su 
día detalle el Minisierio correspondiente. Aparte de 
ese derecho a espacios gratuitos, las asoéiaciones 
seguirán tenierxio la acogida normal, que, en función 
de la actualidad, dichos medios otorgan a sus 
actividades.

Pero no bastará con todo eso, si las asociaciones no 
se esfuerzan en presentar opciones diferenciadas que 
aporten soluciones concretas a los problemas de los 
españoles.

El complejo de inferioridad en el exterior.

La prórroga de la legi^tura, no sólo va a permitir 
que se haga un mayor esfuerzo por afianzar el proceso 
constituyente asociativo, asf como su pluralidad, sino 
que evitarsTque sobre el otoño coincidiera toda una 
serie de hechos previsibles que hubieran podido 
desalentar la participación. Nos referimos, sobre todo, 
a las cuestiones relacionadas con nuestra » política 
exterior. Porque cada vez cunde más la sensación de 
que se nos hace muy poco caso en el exterior. Si 
graves son nuestros problemas internos, no menos 
grave , ni con menor repercusión ‘en el interior, es el

permanente complejo de frustración con que se 
contemplan nuestras relaciones con el resto delmundo. 
Al menos en el orden diplomático llevamos diez años 
llamando a las puertas de un club —la C.E.E.— a cuyo 
mantenimiento contribuimos sin que apenas se nos 
haya entreabierto el dintel. Ahora, después de un año 
de negociaciones, se nos dice que Jos acuerdos con 
Norteamérica van a ser prorrogados^ porque no hay 
modo de convencer ai Senado norteamericano de que 
acepten esa “novación" que nos había prometido sü 
ejecutivo. Ai final vamos a tener que cardar con todos 
los problemas de la descolonización del Sahara, sin 
que se vea nada claro que vayamos a poder salvar 
nuestros intereses.

La política del "se hace lo que se puede", debiera 
ser sustituida en el orden exterior por una línea de 
acción más concreta, al tiempo que debiera ser 
ayudada, de algún modo desde dentro. Quizá el 
presidente Arias, en su próximo viaje a la confererKia 
europea de cooperación y seguridad de Helsinki, 
tenga oportunidad, por primera vez en muchos años, 
de definir ante un aerdpago internacional cuál es la 
política exterior española, de presente y de futuro. Ai 
menos, España va a poder ser oída en directo.

1

Hoy se reúnen los
procuradores vascos
con el ministro 
de la Gobernación

ANTICIPAR LAS
ELECCIONES MUNICIPALES

En el orden legislativo, otra de las ventajas de la 
prórroga, si el Gobierno colabora, es que se podrá 
anticipar la aplicación del programa institucional del 
presidente Arias para lograr, unas Cortes más' 
representativas, no ya sólo por el concurso electoral 
de las asociaciones, sino por la aplicación de la ley de 
incompatibilidades parlamentarias, cuya incidencia se 
ha reducido respecto al texto que la ponencia redactó 
ampliando el que había propuesto el Gobierno. De 
hechqsi la ley se aplicara a la actual composición de 
la Cámara, apenas si llegarían a setenta los aue 
pudieran ser considerados incompatibles. El número 
exacto, por otra parte, es difícil saberlo porque la 
situación personal de ios componentes de la Cámara 
varía a cada momento.

Por otra parte, los 110 procuradores 
representantes de la administración local podrían ser 
más representativos, si en la Ley de Régimen Local se 
decide, con el acuerdo del Gobierno, que la 
electividad de los concejales, diputados, alcaldes y 
presidentes dé Diputación, se anticipara, sin esperar al 
programa que marcaba el proyecto (50 por ciento en 
los seis primeros meses después de aprobada la ley/y 
el resto, al producirse la primera renovación de las 
corporaciones, debería tener lugar en noviembre de 
1976). Si se adelantaran las elecciones municipales.

para que fuesen posible que antes de las legislativas, y las 
corporaciones locales estuvieran constituidas' con 
arreglo a los principios m^ representativos de su 

habría dado un gran paso. Además, las 
elecciones municipales, serán un buen ensayo para 
probar la influencia de las asociaciones políticas en el 
proceso electoral.

REFORMA REGLAMENTARIA
Por último, estos cuatro meses más en que, casi 

con seguridad, se concretará la prdrroga hoy lunes. 

podían servir para que la Cámara, haciendo un 
esfuerzo, reformara su reglamento. A la proposición 
de ley que presentó con ese objetivo el “grupo 
parlamentario" se le contestó, como principal motivo 
denegatorio, que no había tiempo. Ahora el 
presidente de las Cortes ha convocado para el martes, 
si él pleno concluye por la mañana, la comisión dé 
reglamento, precisamente para que reconsidere la 
cuestión. Pudiera ser el momento de dar paso a las 
"agrupaciones parlamentarias" para la defensa de 
enmiendas, la dinamización del pleno y de las 
comisiones informativas y algunas otras importantes 
reformas reglamentarias tendentes, no sólo a acentuar 
la acción de Gobierno, sino también las formulas de 
diálogo y de^ coordinación entre esas dos 
instituciones, asi como la autonomía funcional de 
cada una de ellas.

Como muestra de esa coordinación posible, el 
lunes vuelven a reunirse en la Cámara los 
procuradores vascos con el Ministro de la 
Gobernación. Levantado ya para entonces el estado 
de excepción en las provincias de Vizcaya y 
Guipúzcoa, los citados procuradores van a formular al 
Ministro y vicepresidente primero, Sr. García 
rtrnández, propuestas concretas para resolver los 
problemas de aquellas provincias. También parece que 
llevan fórmulas para que la enseñanza en la lengua 
vernácula se aplique cuanto antes, para lo cual se 
entrevistarán también con el ministro de Educación.
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[SAHARA] Fuerzas marroquíes rodearon el puesto

Otro ataoue a Tah
Las tropas españolas pusieron 
en fuga a la patrulla con fuego 
de mortero y ametralladoras

EL AAIUN (Sahara), 28 (Cifra).- En la mañana de ayer, el Estado Mayor 
facilitó el siguiente parte informativo: “Hacia las tres horas de hóy día 
veintisiete, el puesto de Tah fup rodeado por tropas marroquíes. Las fuerzas 
propias abrieron fuego de ametralladora y de mortero sobre los atacantes que 
se replegaron sin llegar a utilizar sus armas”.

El parte militar no da número de efectivos marroquíes ni habla de bajas o 
prisioneros entre ellos.

El viernes último, algunas guarniciones del Sahara se mantuvieron en 
estado de alarma, ante posibles acciones marroquíes sobre territorio español. 
Y esa misma tarde dos aviones españoles que hacían vuelo de reconocimiento 
fueron atacados en la zona de Sekuem, por una patrulla marroquí que 
avanzaba hacia el sur. La acción no tuvo consecuencias y los aparatos 
españoles, tras evadir el fuego, mantuvieron contacto visual con la patrulla, 
obligándola a replegarse.

Tanto la operación del viernes como el ataque marroquí, ayer sobré el 
puesto de Tah, enérgicamente rechazado por las fuerzas españolas, parecen 
obedecer a un propósito del país vecino de hostigar y capturar efectivos 
españoles, en represalia por los quince soldados marroquíes y el sargento 
Douali detenidos por las tropas españolas el martes pasado.

Después de la alarma parcial del viernes levantada esa misma tarde, la 
situación en El Aaiún es de total normalidad.

TRANQUILIDAD EN EL AAIUN, TRAS EL ATAQUE MARROQUI DESMORALIZACION 
MARROQUI

A ES EVIDENTE LA SUPERIORIDAD TACTICA 
Y MORAL DE NUESTRAS TROPAS ANTE LA 
INEXPERIENCIA MARROQUI

EL AA/UN, 23 (Crónica de Zoi/o G. MARTINEZ DE 
VEGA, enviado especial de "Cifra". )

I
 AS acciones man’oquíes sobre la frontera española 
del Sahara se han vuelto tan repetidas y estériles que 

no consiguen alterar la normalidad ciudadana en el
Aaiún.

Este domingo nos 
despertó un lacónico 
parte militar que daba 
cuenta en cuatro líneas 
escasas deb operación 
registrada a las tres de la 
madrugada en el puesto 
le Tah, á 70 kilómetros 
de esta capital. Tropas 
marroquíes amparados 
en las sombras,^ 
intentaron sorprender a 
los efectivos españoles, e 
indígenas que defendían 
la posición, siendo 
enérgicamente 
rechazadas con fuego de 

ametralladoras y 
morteros. Los atacantes 
se vieron obligados 
replegarse sin llegar 
utUizar sus armas.

a

DOBLE 
PROPOSITO

El breve comunicado 
no da ningún detalle 
complementario de b 
marcha de b operación 
ni habla de bajas o 
pridoneros. El margen de 
especulación en tomo al 
hecho tampoco es 

demasiado amplio.
Parece existir un

doble propósito en estas 
operaciones marroquíes: 
la vieja intención 
político-militar de 
perturbar la marcha 
normal del proceso de 
autodeterminación e 
independeñeb dd Sahara 
mediante estas acciones 
de provocación y 
hostigamiento y —en el 
operativo concreto de 
esta madrugada- 
sorprender y capturar 
unidades del ejército 
español, que puedan ser 
utili z'^a das como 
elementos de negociación 
para la liberación de los 
prisioneros marroquíes 
en poder de nuestras 
fuerzas.

Recuérdese <rae el 
martes pasado fueron 
apresados en la zona dd 
Sequen, 15 soldados 
marroquíes al mando del 
sargento Douali cuando 
llevaban a cabo una 
incursión dentro de 
nuestras fronteras. 
__ Otro acto significativo 
se desprende de los 
escuetos partes militares. 
T anto en la acción 
envdvente del martes, 
sobre la patrulla intrusa 
de Marruecos, como en la 
operación de esta 
madrugada en el puesto 
de Tah, las fuerzas 
marroquíes se rindieron 
o replegaron sin hacer un 
solo disparo.

Es innegable la 
superioridad táctica y 
moral de nuestras 
fuerzas, así como la 
capacidad de respuesta 
de nuestros puestos 
fronterizos, conveniente
mente reforzados en 
previsión de estas 
ofensivas, pero queía 
también en evidencia la 
desmoralización de las 
unidades marroqulies y 
su inexperiencia para 
lanzar un ataque en 
profundidad con alguna 
garantía de éxito.

ESTADO DE ALARMA

Al mediodía de este 
domingo, pocas horas 

deiqmés de conocido el 
ata^e nocturno sobre el 
puesto de Tah, la vida en 
El Aaiun transcurría con 
normalidad absoluta. 
Nuestros soldados 
disfrutaban alegremente 
del permiso dominical 
llenando las calles y los 
locales de esta pequeña 
ciudad calcinada por un 
sed implacable.

La tranquilidad está 
plenamente justificada. 
Están tomadas todas las 
precauciones para evitar 
o rechazar un golpe por 
sorpresa, los mandos 
responsables no 
descansan y en cuestión 
He minutos, como 
sucedió el viernes pasado, 
puede ser rigurosamente 
practicado el estado de 
alarma y movilizados 
nuestros efectivos.

ALERTA EN EL SUR DE FRANCIA

CONTINUAN LOS ROBOS DE 
DOCUMENTACIONES A SUBDITOS 
ESPAÑOLES

IR UN (Guipúzcoa), 
( Cifra ).— Nuevamente
están j^oduciendo en el sur 
de Francia robos de 
pasaportes y documenta
ciones a súbditos españoles.

Los robos se suelen 
producir en los coches, en 
cuyas guanteras se dejan los 
documentos.

CAPACIDAD DE 
TOLERANCIA

Hay algo que todos 
los compañeros de Prensa 
han repetido y que 
merece una nueva 
mención: la firme 
disciplina y elevada 
moral de nuestro 
ejército. Su capacidad de 
respuesta a cualquier 
acción marroquí está 
claramente comprobada. 
Pero además, su difícil 
capacidad de toleranda 
reprimiendo, los gatillos 
en accicMies envolventes o 
disuasivas, que conduyen 
en forma tan brillante 
como incruenta. La 
paciencia de nuestras 
tropas en el Sahara ante 
b continua provocación 
marroquí sobmente se 
explica por una disciplina 
a toda prueba.

28 
se

Tan sólo en Biarritz en 
las últimas 24 horas han 
sido denunciados una 
docena de robos de otros 
tantos vehículos. La policía 
francesa ha hecho pública la 
recomendación de que no se 
deje ninguna documenta
ción ni objeto personal en 
los coches, aun cuando estos 
estén bien cerrados.

PURA INVERTIR SU DINERO
UN EDIFICIO DE LUJO COMPLETAMENTE TERMINADO Y A PRECIOS 

SIN COMPETENCIA-ACABADOS DE LUJO
Y NO TENGA PRISA PARA PQGPRLO.

HABITATDor?
ENTRE LA PLAZA DE SAN MIGUEL 
YELFARQUEBRUL

vea este estudio F

Íllf()rilN\S: EN EL PROPIO EDIFICIO juntoalaplazasanmguel x»ci<ocaMvnuu>i«wuy*a<*«»*o»H* *=<»6467 TAMBIEN INFORMAMOS EN. PORTICO sa sanclemente i8 ^2i»34 23^
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<A
España

en Helsinki
MAÑANA sale hacia Helsinki la 

^expedición política española que
asistirá a la Conferencia de Seguridad 
Europea. Al frente de la delegación hispana 

. don Carlos Arias pretenderá probablemente 
entablar unos contactos directos y 
personales con algunos de los máximos 
dirigentes del cotarro europeo de hoy, y ver 
en qué medida han podido influir en el 
ánimo de estos dirigentes las organizaciones 
españolas clandestinas de carácter político 

^o sindical que, dicen, son las que alcanzan 
ciertos niveles de aceptación en la Europa 
Verde, niveles que, por lo visto, llegan a 
avistar nuestros organismos oficiales con 
bastantes apuros.

OMIENZA, pues, una difícil gestión 
diplomática en la capital de Finlandia. 

España demuéstra, con su asistencia, tener' 
un especial interés en las cuestiones 
políticas y de seguridad internacional que 
allí se* van a debatir. Europa, por su parte, 
parece necesitar la presencia española, 
aunque sólo sea a nivel estratégico, para
completar un cuadro coordinado en 
continente.

el

LOS españolas, desde luego, 

esperamos grandes decisiones 
beneficios especiales de lo que se trate

no 
ni

en Helsinki. Nosj haría bastante más ilusión 
ver a don Carlos Arias sentado en la mesa 
ovalada que se destina a las reuniones de 
jefes de Gobierno de la C.E.E. pero de 
momento tenemos que conformarnos 
cuando nos llamen por motivos 
estratégicos. No somos, en cambio, tan 
optimistas para pensar que el que nos 
hayan llamado a la mesa fínlandesa ya es un 
destacado triunfo; que yo sepa, solo 
Albania se ha quedado sin el “saluda” de 
rigor para acudir a esta macro-conferencia.. 
Y si el optimismo es eso, francamente, 
huyo de cualquier paralelismo entre España; 
y ^Ibania; tampoco es eso.

El único camino político que ae 
vislumbra para la diplomacia española 
—según algunos observadores— parece ser el 

del establecimiento de ciertos contactos 
con la Unión Soviética, contactos que 

^podrían llevarse a cabo aprovechando esa 
gran babel, continental de Helsinki. 
Recordemos a este respecto que la 

. diplomacia española de las últimas décadas, 
haciendo gala de una complicadísima 
prudencia^ ha venido estableciendo 
esporádicos contactos con paises “difíciles’ 
aprovechando las multitudes, esto es, sin 
una presencia frontal y formal de 
delegaciones de una y otra parte, y un 
tanto de tapadillo.

Dicen esos observadores que también 

van a producirse contactos españoles 
“de tapadillo” paralelamente al desarrollo 

de la conferencia de Helsinki. Tan “de 
tapadillo” como el señor de Bilbao se reune 
con su “ligue” cuando acude a Madrid en 
viaje de negocios.

J. L. COSTA VELASCO

ARAGON/exprés. PAG. 4

I 'comenzó PUDM
\de¡ Consejo Nación^ ni |b|| Hlll

MADRID, 28 (Europa Press).— 
expresión de cierre o de resistencia, pero tampoco de ruptura o de saltos 
en el vacío. Quien asegure que el Régimen fundado por el Generalísimo 
Franco no ha sido reformador de sí mismo, está manejando 
inexactitudes”.

“De mi voz no va a salir ninguna

. Ha dicho el ministro secretario general del Movimiento y vicepresidente 
del Consejo Nacional, don José Solís Ruiz, en el discurso que ha 
pronunciado ante el pleno de la Alta Cámara en la mañana de hoy.

La sesión plenaria del Consejo 
Nacional se abrió a las diez y diez 
de ia mañana, bajo la presidencia 
del señor Solís Ruiz y con 
asistencia del presidente y 
miembros del Gobierno. En el 
banco azul se apreciaron las 
ausencias del presidente de las 
Cortes y del Consejo del Reino, 
señor Rodríguez de Vaicárcel; del 
vicepresidente del Gobierno, señor 
García^ Hernández, y de los 
ministros de Marina almirante Pita 
da Veiga, y de Relaciones 
Sindicales, señor Fernández Sordo.

Leídas las excusas de asistencia 
de ‘dos consejeros, los señores 
Iturmendi y Elola, y aprobada el 
acta de la sesión anterior, tomó la 
palabra el ministro secretario 
'general y vicepresidente del 
Consejo, señor Solís Ruiz.

En primer lugar, el ministro tuvo 
unas palabras de recuerdo para su 
colaborador durante muchos años y 
luego secretario general del 
Movimiento don Fernando Herrero 
Tejedor, a quien el señor Solís ha 
sucedido en esta nueva etapa 
ministerial.

"NO SOMOS 
LIQUIDADORES"

El ministro secretario general del 
Movimiento, señor Solís, se refirió 
más adelante a la voluntad 
reformadora -* del régimen, 
demostrada por el carácter de 
“constitución abierta”, que tienen 
las Leyes Fundamentales, como se 
ha demostrado a lo largo de un 
proceso constituyente de treinta 
años, datos.que indican los factores

de reforma que se han puesto en 
juego. Añadió que “vamos a seguir 
andando, con ánimo de reforma, 
pero sin ningún espíritu de 
liquidación. Así de simple es la 
cuestión; no somos l¡ü/¿H^ores, 
porque venimos de una w^'fí/hidad 
histórica a la que somos fieles; al 
tiempo que un examen objetivo de 
la realidad nos presenta a la España 
de hoy, muy superior a la España 
de ayer. Pero somos reformadores 
porque tenemos la conciencia de 
que cosas que sirvieron ya nó' 
sirven, y que hay que moverse al 
compás del tiempo”.

Dijo más adelante el ministro 
que la instrumentación práctica del 
estatuto jurídico del derecho de 
asociación política introduce en 
nuestro sistema nuevas formas de 
representación pública, cuando 
hasta ahora eran razones 
estrictamente sociales. “Un Estado 
que establezca ordenadamente las 
dos concurrencias, la social y la 
política — añadió —, está en 
mejores condiciones de acercarse a 
una democracia auténtica, frente a 
los que piensan que solamente una 
democracia de partidos es el 
“summum” de la democracia. La 
originalidad de nuestro régimen ha 
consistido en hacer primero la 
democracia social, la democracia de 
base, sobre la familia, el municipio 
y el sindicato. Ahora junto a ello 
vamos a hacer la democracia 
política. Cuando alcancemos esto, 
podremos decir que estamos en 
nuestro siglo y no en el pasado”. 
(...) ‘‘Cuando se nos pide 
homologarnos con Europa 
— siguió — habrá que contestar que 
con la Europa moderna, con aquella 
que ponga el Estado en las manos

de todos, y no exclusivamente, e 
las de los burós políticos, o lo 
grupos de presión. Npsotros vamo 
hacia una democracia completa,) 
no queremos ir hacia uní 
simulación democrática”.

“El pluralismo que el régimen 
hace suyo — dijo más tarde — no 
tiene otro condicionamiento que h 
aceptación de los amplios y 
flexibles principios fundamentales 
del Movimiento, pacto básico di 
nuestra convivencia nacional y en el 
que caben todas las tendencias 
programáticas que de verdad 
pretendan la libertad, la justicia 
social, la cultura de nuestro puebioi 
la administración recta de los 
asuntos públicos, el buen gobierno 
de cara a la comunidad. Los 
principios del Movimiento no sois 
una muralla para todo eso, sino un 
cauce, y hasta un estímulo”

EL ESTATUTO NO ES 
ESTRECHO

En torno a las consideraciones 
de si el estatuto de asociaciones es 

, ancho o estrecho, el señor Solís dijo 
que “si alguien desea un estatuto 
ancho para hacer pasar por él los 
explosivos que vuelen el sistema, 
entonces no se trata de un estatuto 
ancho o estrecho; lo que se pide es 
otra cosa. Podemos contestar que el 
paso dado ha sido importante, y 
que la experiencia, el uso, abrirán 
los cauces, pues nos proponemos 
ser todo lo flexibles que nos sea 
posible en su aplicación, como 
hemos demostrado con la 
aprobación de alguno de los 
proyectos de asociación 
últimamente presentados. Quede 
bien claro que la interpretación de 
la norma será siempre abierta” (...) 
“Ahora vamos a poner en rodaje 
este estatuto. Ya le daremos 
velocidad”, afirmó. t
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íi

~n
Al 

de f 
Móvil 
para 
rechi 
polit i 
que s 
Orge 
cornu 
print 
hech 
politi 
en e 
Naci 
parti 
españ

L 
Inter 
Móvil 
que 
servie 
totali 
servie 
vida I 
vida 
ordei

plUld 
en el 
acció 
vario 
coin 
impu 
de la

A continuación (para entonces 
ya habían llegado el vicepresidente ai
primero del Gobierno y ministro de 
Gobernación, señor García 
Hernández, y el ministro de
Relaciones Sindicales, señor 
Fernandez Sordo), el pleno aprobó' 

lac AC z4a paAzwoc j

ásócia 
los 
reprerernanoez boroo), ei pleno aprobo. ; (consi 

con las abstenciones de los señores j locale
Oreja y Finat, el texto del ■ corpo
anteproyecto de decreto pan 
revisar, con carácter general, las di put 
condiciones que se exigen a las | y pre 
asociaciones políticas para l^lcabild 
concurrencia electoral. En defensa^ Corte

5 repreí

del citado texto, el señor Sánchez 
de León dijo que en su elaboración 
se había tenido en cuenta la 
premisa de dar facilidades a todos

Corte
de i 

i conse 
I loS e 
« tambi

que deseen participar y dentro-det 
máximo respeto a la norma del estabi 
estatuto. Asimismo, hizo referencia • El 
a los catorce escritos de sugerencias ; decre 
presentadas por consejeros conci 
nacionales.

Seguidamente, el consejero 
nacional don Gonzalo Botija Cabo 
pidió ia palabra, y aludió a la 
necesidad de coordinar la 
concurrencia de las asociaciones 
políticas en los procesos electorales 
de las corporaciones locales, con lo 
que resulte aprobado en ia ley de 
bases de Régimen Local, que 
actualmente se debate en las Cortes. 
La propuesta fue aceptada por la 
ponencia, como así lo anunció el 
señor Sánchez de León al contestar 
al señor Botija.

CONCURRENCIA A LAS 
ELECCIONES

í otro
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proce 
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El anteproyecto de decreto 

aprobado por el Consejo establece fe 
que las asociaciones políticasF f¡n h, 

reconocidas por el pleno del 6135 ' 
Consejo Nacional habrán de| Diesel 
concurrir a los procesos electorales, I H¡ven 
con excepción de losljeste 
correspondientes a las entidades | modi' 
sindicales y profesionales. Esta | ¿ev 
concurrencia se extenderá a la ligo? 
presentación de candidatos derfi^roi 
acuerdo con ios estatutos de cada | interv 
asociación, a la realización yB asocie 
financiación de actos de campaña! recon 
electoral de candidatos, ya la | párrai 
intervención y fiscalización en elk estât 
desarrollo de actos electorales. Los| políti 
procesos electorales a los que lasB las
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(«NI SALTOS EN a UAQO»)
“Quien asegure que el Régimen de 
Franco no ha sido reformador de sí 
mismo, está manejando inexactitudes

NO ES
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>r Solís diio 
in estatuto 
por él los 
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daremos

Aludió también a otra objeción 
de fondo que se formula al 
Movimiento como terreno de juego 
para el pluralismo político, y 
rechazó que pudiera hacerse 
política desde fuera de el puesto 
que se trata, de acuerdo con la ley 
Orgánica del Estado, de la 
comunión de los españoles en los 
principios fundamentales. “El 
hecho de que las asociaciones 
políticas estén en el .'Movimiento, y 
en el territorio de este Consejo
Nacional — dijo — asegura 
participación política de 
españoles y no la limita”.

Lamentó luego 
interpretaciones parciales

la 
los

a s 
del

Movimiento nacional, para señalar 
que “es una institución puesta al
servicio de la nación, “abierto a 
totalidad de los españoles” y

la 
al

“PONDREMOS A PUNTO 
ALGUNAS COSAS”

acontecimientos políticos se primer 
orden.

Nuestra doctrina tendrá que ser 
igualmente actualizada, y nuestras 
leyes, por el cauce, reglamentario,^ 
podrán ser modificadas cuando ias 
circunstancias lo aconsejen.“Ahora 
mismo — añadió — hay como una 
necesidad de poner a punto algunas 
cosas. Y lo vamoa a hacer”

la «

servicio de sus opciones sobre la 
vida pública, en cuanto promueve la 
vida política en régimen de 
ordenada concurrencia de criterios, 
lo _que quiere decir que el 
pluValismo político debe encontrar 
en el Movimiento, el marco de su 
acción, de tal modo que lo que es 
vario en su origen se convierta en la 
coincidencia — no a ninguna 
impuesta uniformidad — en el seno 
de la institución”

Enunció el ministro alguna de las 
tareas que Secretaría General del 
Movimiento se propone emprender 
én estos momentos. Aludió a la 
necesaria actualización del 
funcionamiento del Consejo 
Nacional en el que influirá la 
próxima presencia de las 
asociaciones en su seno a través de 
las personas elegidas por ellas. 
“Vamos a ejercer una política de 
puertas abiertas y de tareas 
constantes en el cumplimiento de 
los fines que esta Cámara tiene 
atribuidos”.

Se refirió también <il propósito 
de una actualización de la 
Secretaría General adaptada a ias 
nuevas exigencias, así como de los 
consejos provinciales y locales a la 
rvista de las asociaciones políticas.

Hemos de estar presentes 
también, garantizando su 
autenticidad, en las elecciones que 
se avecinan; elecciones para 
procuradores en Cortes, Consejo 
Nacional, Consejo del Reino, 
concejales y alcaldes, diputados 
provinciales y presidentes de 
nuestras diputaciones. Lós 
próximos comicios van a tener la 
concurrencia política; ello quiere 
decir que estamos ante

EL GRAN OBJETIVO

Dijo más adelante qu^ el gran 
objetivo de toda política que tenga 
grandeza no es otro que el de la 
convivencia.

Insistió en que “todo hornbre 
que sienta el deseo de participar, 
tendrá su ocasión y su oportunidad, 
sin reservas ni distingos. Todas las 
asociaciones tendrán el mismo 
trato, sin privilegios; y aquél que no 
participe será porque no le 
apetezca, o no quiera, o tal vez 
porque tenga miedo al fracaso”.

Finalizó pidiendo la 
colaboración de todos los 
consejeros porque “en el fondo, a 
todos nos mueve una misma cosa: 
la lealtad y el reconocimiento al 
Jefe del Estado, Jefe Nacional del 
Movimiento, y poner en 
condiciones de trasvasar estas 
fidelidades al Príncipe de España 
mediante la más importante y 
atractiva operación política, como 
es la de formar y popularizar un 
orden político democrático y un 
estado de derecho por encima de las 
contingencias de las personas; eso 
que España no pudo alcanzar en el 
pasado, y fue el origen de todas 
nuestras discordias”.

ra entonces 
sepresidente
ministro de 

3 r G a r e ía 
linistro de 
es, seño; 
eno aprobó' 
los señores 
texto del 

icreto para
je neral, las

» y denegada la solicitud de «Falange Española»
asociaciones podrán concurrir serán 
ios referidos a órganos 
representativos del Movimiento 
(consejeros provinciales, consejeros 
locales y, en su caso, comarcales) 
corporaciones locales (concejales de

I representación familiar y alcaldes, 
diputados y consejeros de cabildos,--- - -- uiputauud y uuiidcjciud uc uauiiuua, 

ugen a lai ? y presidentes de Diputación y de 
w para cabildos insulares), procuradores en

circunscripción electoral de que se 
trate.

El segundo anteproyecto del que 
se dió cuenta, fue el de regulación 
de la presencia de las asociaciones 
políticas en los medios oficiales de 
comunicación social. En virtud de

En defensa
lor Sánchez 
elaboración

cabildos insulares), procuradores en 
Cortes (de representación familiar y 
de administración local) y
consejeros nacionales (del grupo de

cuenta la | loi elegidos por cada provincia), 
les a todos t también podran hacerlo a cualquier
dentradel 
norma del

otro proceso electoral, si así

ello, se
aso daciones

recomienda que las
definitivamente

> referencia 
sugerencias

establece previamente.
El resto del anteproyecto 

decreto regula los mecanismos

se

de
de

¡onsejeroS; concurrencia de asociaciones en los

consejero 
lotija Cabo 
ludió a la 
rdinar la 
sociaciones 
electorales 
lies, con lo 
I la ley de 
.ocal, que 
las Cortes, 

ida por la 
anunció el 
il contestar

t procesos electorales,.asi como otros 
aspectos, tales como los convenios 

! electorales entre asociaciones (que
no significarán su fusión 
federación), financiación 
candidaturas, formulación 
campañas, etc.

ACUERDOS DE LA COMISION
permanente

o 
de 
de

Seguidamente, el secretario 
primero del Consejo, señor 
Palomares, dió cuenta de los
acuerdos tomados por la Comisión 
Permanente del Consejo Nacional, 
en su sesión del pasado día 23, en 
relación con las propuestas ai 

e decreto i de un anteproyecto de
r K ^.®creto para modificar

nniífirasE ¿isposicioneS con fuerza de ley, a 
nionn F regular la comparecencia de 
ahrán asociaclonos políticas en la

Î Pr®sentación de candidatos en los 
rt o I ftcE procesos electorales. En

I ®5t® anteproyecto se propone la 
modificación del artículo 18 de la

Electoral de 8 de agosto de 
•H + ’ Í907, para que el derecho a
la^os de r fjjQgi¡23^ (35 elecciones y nombrar 

í interventores, ha de extenderse a una 
ización yf asociación política definitivamente 

! campaña reconocida, y a atenuar el rigor del

5

constituidas y reconocidas, puedan 
utilizar ios medios de comunicación 
social del Movimiento, tanto para 
exponer sus fines y programas 
como para apoyar sus candidatos a 
las campañas electorales. Cuando se 
trata de la televisión, habrán de 
intervenir representantes designados 
por ias asociaciones en la forma que 
se determine al desarrollar este 
decreto. Estos derechos serán 
aplicables a las asociaciones 
políticas constituidas 
provisionalmente, pero sólo al 
objeto de que propaguen sus fines y 
programas, y no para concurrir a 
procesos electorales

Por último, se dió cuenta del 
texto del anteproyecto de 
reglamento del registro nacional de 
asociaciones políticas, y de la 
oficina de información del derecho 
de asociación política.. Este registro 
constituirá la prueba de los hechos 
inscritos dentro del ámbito del 
estatuto jurídico del derecho de 
asociación política. Será público, 
radicará en el palacio del Consejo 
Nacional, y se llevará por la 
secretaría del Consejo bajo la 
autoridad de su presidencia. La 
Oficina de Información tendrá por 
misión informar a los particulares 
sobre ias asociaciones políticas, su 
régimen jurídico y sus 
funcionamiento.

RECHAZADA FALANGE, Y 
APROBADA U.P.E.

y a la
ióh en el 
>raies. Los 
s que las

reconocida, y a atenuar el rigor del 
párrafo final del artículo del

)E 1975

^statuto jurídico de asociación 
política, de modo que se facilite a 
las asociaciones presentar 
candidatos sin necesidad de tener 
constituidas las secciones 
provinciales y local^^s. en la

El Pleno del Consejo Nacional 
hizo suya la propuesta de la 
Comisión Permanente del Consejo 
en el sentido de denegar 
autorización a don Diego Márquéz 
Morrillo y otros solicitantes, para 
constituirse en comisión 
organizadora de una asociación 
política que llevaría el nombre de 
“Falange Española y de las 
J.O.N.S.’’. Estos solicitantes

recurrieron contra la resolución 
denegatoria de la comisión 
permanente del Consejo y el pleno 
nacional, por unanimidad, ha 
acordado no admitir este recurso.

Por el contrario, el pleno del 
Consejo aceptó la propuesta de su 
comisión permanente, en el sentido 
de reconocer definitivamente como 
asociación política a la denominada 
Unión del Pueblo Español, cuya 
documentación va firmada en 
primer lugar por don Eduardo 
Ameijide Montenegro. La propuesta 
de la permanente encaminada al 
reconocimiento de esta asociación 
política, fue ratificada por el pleno 
con unanimidad.

El señor Palomares dió cuenta 
también af pleno de que, en su 
última reunión, la comisión 
perm amente del Consejo había 
autorizado el funcionamiento 
provisional de las asociaciones 
Unión Nacional Española y 
A.N.E.P.A. al tiempo que concedía 
autorización para la constitución de 
la comisión organizadora de la 
denominada Unión Democrática 
Española.

El pleno aprobó también por 
unanimidad otros tres puntos del 
orden del día: la propyesta de 
designación de don Agustin de Asís 
Garrote, como vicepresidente de la 
sección primera del Consejo 
Nacional “Principios fundamentales 
y desarrollo político”. También 
conoció el acuerdo adoptado por el 
Consejo de Ministros sobre 
concesión de un crédito 
excepcional de 495 millones de 
pesetas á la Secretaria Nacional del 
Movimiento, y aprobó el 
expediente de la gerencia de 
servicios de la Secretaría General 
por el que solicitaba autorización a 
favor de la Delegación Nacional de 
Educación Física y Deportes, para 
adquirir los terrenos y constituir el 
complejo deportivo “Santo 
Domingo”, sito en la ciudad de 
Orense, por el precio de 94,2 
millones de pesetas.

El ministro secretario general del 
Movimiento y vicepresidente del 
Consejo, señor Solís, una vez 
agotado el orden del dia, levantó la 
sesión a ias once y diez de la 
mañana.

Antes de tumbarse

a ta bartola

D
«

E fí fí E NGADA, exhausta, 
, agarrotada por /as emociones, /a 
I cíase pofítica, con ía lengua fuera y 
Jadeante, pide ta esponja y et agua 
mi/agrosa de ias vacaciones. 
Entonces va Ortega Diaz-Ambrona 
y tanza un penalty, haciendo la

'"paradiña" como el mismísimo Pelé. El balón de la 
prórroga se cuela por la escuadra de la legislatura, 
burlando la portería tan celosamente custodiada 
por los leones. Es un gol como una casa, aunque 
no sé si subirá al marcador. Lo que dice Ortega 
Díaz-Ambrona es de una claridad meridiana: no hay 
causa grave que Justifique esa prórroga de la actual 
legislatura. ¿Qué quedan algunos importantes 
proyectos legales por debatir? Cierto. Pero del 
retraso no tienen la culpa más que los propios 
señores procuradores por su falta de asistencia a las 
sesiones. ¿Y por qué æ han tumbado a la bartola 
sus señorías haciendo imposible una y otra vez el 
quórum? Díaz-Ambrona -el sábado en "Ya"- 
nos da la pista: "Don Carlos Arias está gobernando 
con unas Cortes elegidas en tiempos del almirante 
Carrero. La política del presidente, después de 
tantas dificultades y reveses, podría desarrollarse 
más confortablemente si se eligiesen sin demora, 
como está mandado, unas nuevas Cortes." Ahora, 
que cada cual saque sus conclusiones. Lo que pasa 
es que hay qt/e sacar a flote a las asociaciones. Tal 
vez si los grandes sastres del bunkerismo político 
no le hubieran hecho un corte de mangas tan 
estrecho al proyecto del presidente no habría 
ahora necesidad de parehear el descosido. As/ que 
prorrogarse o morir, ya se sabe

Que venga Scopelli, por favor! El invento del oxígeno 
con que reponía las fuerzas de los jugadores del Español 
está siendo reclamado desde las cuatro esquinas del campo 
político. Estamos a cuarenta y coho horas de las 
vacaciones y aún quedan por disputar varios partidos 
decisivos, las expectativas están en el pleno del Consejo 
Nacional, en el pleno de las Cortes y en la reunión del 
Consejo del Reino para ofrecer al dictamen del Jefe del 
Estado la tan polemizada prorroga legislativa. Y luego, el 
descanso reparador en las playas. Y, además, el viaje de 
Arias a Helsinki para la Conferencia de la Seguridad y 
Cooperación Europea. Que para eso, si cuentan con 
nosotros sin mayores exigencias democratizadoras.

l\/o todo van a ser sobresaltos. Por lo pronto, 
como ya hemos pasado lo peor de la crisis 
económica, en palabras de Cabello de Alba, pues a 
lo mejor hasta es posible que no suba la gasolina, 
aunque yo no me fiaría mucho. Por lo pronto, 
también, Turquía nos ha pasado un balón de oro 
de cara a la portería de la negociación con los 
Estados Unidos. Le han dicho a los americanos: 
"Señores, tienen ustedes veinticuatro horas para 
abandonar sus bases en este país". Así que ¿as 
cosas pueden cambiar, o, en cualquier caso, la 
noi^na > última ronda de las conversaciones puede 
desarrollarse con mayores posibilidades para 
España. Que nos lo han puesto a huevo, vamos.

Pues no. No parece que en el extranjero se hayan 
carcajeado mucho con la Fedisa de Fraga and Company. 
Lo que sí pare .. que los "fedisarios” -tanto gusto- le 
van a cambiar el no'obre a la tal federación. Me parece 
bien, Fedisa ..ona.« —suena— a viuda de probo 
funcionario de clí*' pasivas, a púdica y gordinflona 
señora sin sexy, pero limpia como los chorros del oro. Y 
un poco beata, naturalmente. Así que a lo mejor se llama 
de otra mane»'' on el S.A. final para no herir 
susceptibilid? tt;. 7
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Final de una 
multa de
100.000 pesetas
al director
de ARAGON/w • » • «

exprés

LEI Supremo rebaja la sanción del
F Consejo de Ministros a 25.000 pts

Fue considerado como el '‘caso 
de la noticia más cara del mundo 
solo tenía cinco líneas

A LA SENTENCIA DECLARA DE OFICIO LAS COSTAS 
PROCESALES
NO. ESTABAN AJUSTADAS A DERECHO LAS 
CALIFICACIONES DEL HECHO SANCIONADOR Y LA 
SANCION IMPUESTA
LA ADMINISTRACION TIENE QUE DEVOLVER TODO 
LO SATISFECHO EN EXCESO .

El Tribunal Supremo acaba de fallar el recurso interpuesto por nuestro 
director, don Eduardo Fuembuena Comín, contra la sanción de cien mil 
pesetas que le fue impuesta por el Consejo de Ministros en su reunión de 12 
de abril de 1972, por la publicación de una breve noticia — se le ha llamado la 
noticia más cara del mundo - de cinco líneas.

A continuación publicamos, con íntima y profunda satisfacción, sin el más 
leve atisbo de revancha, el texto literal de la sentencia.

El día 30 de mayo de 1975, 
notifi(:ado el 10 de julio, se ha dictado 
la siguiente resolución:

SENTENCIA:
FALLAMOS: Que en el recurso 

contencioso-administrativo interpuesto 
por D. Eduardo Fuembuena Comín, 
contra la resolución del Consejo de 
Ministros del 12 de enero de l073, 
confirmada el 13 de febrero, 
estimamos parcialmente el mismo, y, 
en consecuencia, por no estar ajustadas 
a derecho indicadas resoluciones en 
cuanto a la calificación del hecho y la 
sanción impuesta, modificamos las 
mismas calificando el hecho como 
infracción leve sancionada con multa 
de 25.000 pesetas, con devolución de
lo satisfecho en 
condena en costas.

Don José Luis 
secretario de la 
Tribunal Supremo

exceso y sin una

García de la Calle, 
Sala Tercera del

CERTIFICO: Que en el recurso 
contencioso-administrativo que más 
abajo se indica se ha dictado por la 
expresada Sala la siguiente sentencia.

EXCMOS. SRES. D. FRANCISCO PE
RA VERDAGUER, D. ISIDRO PE
REZ PRADO, D. FERNANDO ROL
DAN MARTINEZ, D. RAFAEL MEN- 
DIZABAL ALLENDE, D. JERONIMO 
AROZAMENA SIERRA. ♦

conformidad con lo dispuesto en el 
artículo IV de la Orden Ministerial de 
22 de octiihre de 1952, modificada 
por la de 29 de noviembre de 1956, se 
formuló y remitió a D. Eduardo 
Fuembuena CQ,mín, Director del 
diario, el pliego de cargos: la siguiente 
información: “El Director General de 
Universidades e Investigaciones D. Luis 
Suárez, que inípuso las 46 sanciones a 
otros tantos alumnos de nuestra 
Universidad el 27 de julio vendrá el 
próximo día 26 a presidir la apertura 
de curso y conceder premios y 
distinciones a los alumnos 
aventajados’’, que puede constituir 
infracción del artículo II de la Ley de 
Prensa e Imprenta en su limitación, 
relativa a las exigencias del 
mantenimiento del orden público 
interior, toda vez que la referencia a la 
imposición de sanciones por el 
indicado Director General puede 
suponer una excitación a la adopción 
de actitudes y comportamientos 
contrarios al orden y a la paz social, 
máxime si se tiene en cuenta el 
impacto de semejante información 
ante lá apertura del curso universitario.

RESULTANDO: Que dentro del 
plazo legal conferido al efecto, y en
debida forma, el 
expedientado présenté 
descargo.

RESULTANDO: Que

Director 
escrito de

consultados

SENTENCIA

En la villa de Madrid a treinta de 
mayo de mil novecientos setenta y 
cinco; en el recurso contencioso 
administrativo, que en única instancia 
pende ante la Sala, entre partes, de la 
una como demandante, D. Eduardo 
Fuembuena Comín, representado por 
el Procurador D. José María Diego 
Fuembuena, y, de la otra, como 
demandada, la Administración Pública, 
a la que representa y defiende el 
Abogado del Estado; contra resolución 
del Consejo de Ministros del 13 de 
abril de 1973, desestimatoria del 
recurso de Súplica interpuesto contra 
resolución del propio Consejo de 
Ministros de 12 de enero de 1973 por 
la que se impuso al recurrente una 
multa de 100.000 pesetas.

RESULTANDO: Que con fecha 31 
de octubre de 1972, el Director 
General de Prensa dispuso la incoación 
de expediente administrativo al 
Director del periódico diario 
"ARAGON EXPRES” ’ de Zaragoza, 
por presunta infracción de normas 
vigentes en materia de prensa; 
designando Instructor y Secretario 
para la tramitación del expediente a 
funcionarios de aquella Delegación 
Provincial, cuyos nombramientos 
fueron notificados en debida forma al 
Director sujeto a expediente, sin que 
se produjera recusación.

RESULTANDO: Que de

los antecedentes obrantes en la 
Dirección General de Prensa, aparece 
de los mismos que la publicación 
“ARAGON EXPRES’’ de Zaragoza, ha 
sido sancionado en la persona de su 
Directos responsable con multa de 
lO.OOO pesetas mediante resolución 
del 11 de setiembre de 1972, recaído 
en el expediente número 65/72, de 
aquella Dirección General, que no ha 
adquirido, en el momento de redactar 
esta resolución, carácter de firme, y el 
Consejo de Ministros en 12 de enero 
de 1973 acordó imponer a D. Eduardo 
Fuembuena Comín, en su calidad de 
director del diario “ARAGON 
EXPRES’’, de Zaragoza, como 
responsable administrativo de una 
infracción muy grave del artículo II 
del expresado Cuerpo legal, prevista en 
el articulo 67, uno, apartado a), y 
sancionada en el artículo 69, uno 
apartado a), epígrafe III, de la citada 
Ley de Prensa e Imprenta, la sanción 
de multa de cien mil pesetas; con 
expresa declaración de la 
responsabilidad solidaria a estos 
efectos de la empresa propietaria de la 
publicación.

RESULTANDO: Que contra la 
anterior resolución, D. Eduardo 
Fuembuena Comín interpuso recurso 
de Súplica con fecha 22 de febrero de 
1973, que fue desestimada por 
resolución de 13 de abril de 1973.

RESULTANDO: Que contra la 
anterior resolución del. Consejo de 
Ministros la representación procesal de

p. Eduardo Fuembuena Comín, 
interpuso el presente recurso 
Contencioso-Administrativo, mediante 
escrito presentado el día 22 de junio 
de 1973 el que formalizado mediante 
demando en la que después de exponer 
los hechos y fundamentos de Derecho 
suplicó sentencia por la que estimando
el recurso 
por ésta 
Resolución 
de fecha 
confirmada

contencioso-administrativo 
interpuesto, contra la 
del Consejo de Ministros 
12 de enero de 1973, 
en fecha 13 de abril del

mismo año, declare no ser conforme a 
derecho tal resolución, anulándola 
totalmente,y, subsidiariamente decrete 
la disminución en la calificación 
apreciada y, por consiguiente en la 
responsabilidad fijada, con imposición 
de las co^as procesales a la parte 
contraria.

RESULTANDO: Que dado traslado 
de la demanda al Abogado del Estado 
se opuso a la misma mediante escrito 
en el que después de exponer los 
hechos y fundamentos de Derecho que 
estimó de pertinente aplicación, 
suplicó sentencia por la que se declare 
no haber lugar el recurso y se confirme 
en todas sus partes la resolución 
recurrida.

RESULTANDO: Que acordado por 
la Sala la sustanciación del recurso 
mediante conclusiones sucintas, éstas 
fueron formuladas par las partes 
mediante escritos en los que insistieron 
en sus anteriores peticiones de 
demanda y contestación 
respectivamente, y, señalado para la 
deliberación y fallo del presente 
recurso el día 19 de mayo de 1975 en 
cuya fecha tuvo lugar el acto.

SIENDO Ponente el Magistrado 
Excmo. Sr. D. Jerónimo Arozamena 
Sierra.

CONSIDERANDO: Que de los dos 
fundamentos del acto sancionador 
— transgresión del artículo II de la Ley 
1 4/1 966 e importancia de la 
infracción — quiebra el segundo, 
porque el artículo 67 a) de esta Ley 
requiere para la infracción pueda 
calificarse en el tipo las “muy 
graves’’, una actividad grave y 
manifiestamente contraria a las 
exigencias del mantenimiento del 
orden público, en entidad superior a la 
tipificada en el apartado b) del número 
1 del artículo 68, pues en esta norma, 
definidora de unas tipologías 
calificadas de “graves”, se comprenden 
unas conductas que, en la gradación de 
las infracciones administrativas de 
prensa, son de menor entidad que la 
del apartado a) del artículo 67; y el 
supuesto ahora enjuiciado, aunque la 
decisión administrativa respecto a la 
vulneración de la limitación del 
artículo II referido! las exigencias del 
orden público interno no puede 

-tacharse de contraria a derecho porque 
valora debidamente el texto 
periodístico y aplica en precepto legal 
con sujeción a las exigencias 
configuradoras del derecho a la 
difusión de información, por cuanto la 
composición de la noticia, en una 
estimativa al margen de toda 
apreciación sobre el móvil que animó a 
su redactor, pudo generar desórdenes, 
constitutivos, por tanto, de situaciones 
contrarias al orden público, no es 
adecuada, sin embargo, en la 
calificación de la infracción, pues el 
texto periodístico no consta que 
provocara una alteración, transtorno o 
perturbación, y, desde luego, no ha 
sido causa originadora de una situación 
de desorden, de producción coetánea y 
de efecto grave, que es lo requerido

por el precepto legal para la tipoligía 
grave, en el asoecto que interesa en 
este recurso (artículo 68, 1) b)) y, en 
modo alguno, es subsumible en el tipo 
más grave del artículo 67 a), como se 
colige del carácter de esta infracción y 
de los elementos definidores de la 
misma, pues se precisa una conducta 
que exceda de la gravedad del tipo 
inferior, en grado sumo dentro del 
elenco de las infracciones 
administrativas.

CONSIDERANDO: Que la falta de 
los elementos tipificadores de la 
infracción muy grave y de los que 
definen la grave, hace que la 
trasgresión tenga que subsumirse en la 
norma del artículo 68, 2) de la Ley 
14/1966 y, en el cuadro de sanciones 
previstas para las infracciones leves en 
el artículo 69, 1) a), se elija en 
congruencia con la entidad de la 
infracción cometida, la pecuniaria en 
la cuantía de veinticinco mil pesetas, 
según un criterio de proporcionalidad 
atento a las circunstancias objetivas del 
hecho y a las características de la 
publicación en orden a la difusión y 
periodicidad, pues al ámbito de lo 
jurisdiccional corresponde no tan sólo 
la calificación para subsumir la 
conducta en el tipo legal, sino 
también, por paralela razón, el adecuar 
la sanción al hecho cometido, ya que 
en uno y otro caso el tema es de 
aplicación de criterios, valorativos 
jurídicos plasmados en la norma 
escrita o inferióles de principios 
integradores del ordenamiento 
jurídico, como son, en este campo 
sancionador, los de congruencia y 
proporcionalidad entre la infracción y 
la sanción; y la técnica a utilizar la 
judicial calificadora de conductas 
ilícitas, afines a las sometidas a la 
norma penal.

CONSIDERANDO: Que no 
procede una condena en costas a tenor 
de lo establecido en el artículo 131 de 
la Ley Jurisdiccional.

FALLAMOS: Que en el recurso 
contencioso-administrativo interpuesto 
por D. Eduardo Fuembuena Comín, 
contra la resolución del Consejo de 
Ministros de 12 de enero de 1973, 
confirmada el 13 de febrero, 
estimamos parcialmente el mismo, y, 
en consecuencia, por no estar ajustadas 
a derecho indicadas resoluciones en 
cuanto a la calificación del hecho y la 
sanción impuesta, modificamos las 
mismas calificando el hecho como 
infracción leve sancionada con multa 
de 25.000 pesetas, con devolución de 
lo satisfecho en exceso y sin una 
condena en costas.

ASI por esta nueva sentencia, que 
se publicará en el Boletín Oficial del 
Estado, e insertará en la Colección 
Legislativa, definitivamente juzgando, 
lo pronunciamos, mandamos y 
firmamos.

Francisco Pera Verdaguer. Isidro 
Pérez Frade. Fernando Roldán 
Martínez. Rafael Mendizábal Allende. 
Jerónimo Arozamena Sierra.- Todos 
con rúbrica.

PUBLICACION leída y publicada 
fue la anterior sentencia por el 
Magistrado Ponente Excmo. Sr. D. 
Jerónimo Arozamena Sierra, 
celebrando audiencia pública en el día 
de hoy la Sala Tercera de lo 
C o nteci oso -Administrativo de este* 
Supremo Tribunal, de lo que como 
Secretario de la misma certifico; 
Madrid a treinta de mayo de mil 
novecientos setenta y cinco. José Luis 
García.— Rubricado.

OPTICA

SALTA
a la

VISTA
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BARCELONA
CONTINU
SIN TAXIS

BARCELONA, 28 (Europa Press).- Finalizado el 
largo fin de semana y al entrar en una nueva, la ciudad 
continua sin taxis al proseguir en su actitud de paro, 
todos los taxistas de Barcelona. Para esta mañana a las 
once está programada una reunión en la Cooperativa del 
Taxi en la que es posible se decida la postura a adoptar 
frente a una reanudación del trabajo o la continuación 
en el paro.

Por otra prte, el presidente de la Cooperativa del 
Taxi, se ha quejado de la actuación impune de los 
llamados "taxis fantasmas" que actúan principalmente 
en las estaciones ferroviarias y de autobuses cobrando 
precios unas tres veces superiores a las tarifas normales.

EL "AFFAIRE" HUERTAS CLAVERIA

«EQUIDAD Y EQUILIBRID»
Pide e/ ministro de información 
a ios periodistas barceloneses

PALMA DE MALLORCA, 28 (Logos).- Ayer, 
domingo, publicó “Diario de Mallorca’* una entrevista 
que uno de sus redactores ha mantenido con el 
presidente de la Asociación de la Prensa de Barcelona, 
Carlos Sentís, quien, como informamos con anterioridad 
se entremstó a primera hora de esta tarde, en Palma, con 
el ministro de Información y Turismo, a fin de 
interesarse por la situación del periodista barcelonés José 
Marta Huertas Clavería.

“El ministro —dice Carlos Sentís— me ha recibido con 
la cordialidad propia de la rneja amistad que nos une. Le 
he expuesto el ambiente que existe en Barcelona 
respecto al encarcelamiento de nuestro compañero y la 
preocupación reinante en los medios profesionales. El 
señor Herrera Esteban me ha Respondido diciendo que, 
aunque el proceso está en manos de la jurisdicción 
judicial militar y nadie puede interferir su 
independencia, se ha interesado favorablemente sobre el 
caso, ha seguido con interés mi insistencia en tomo a la 
cuestión y ha dicho a su vez, que tenia que hacerse eco 
del disgusto experimentado en los ^tos ambientes 
militares y gubernamentales a consecuencia del asunto ”.

El ministro ha dicho que esperaba que los periodistas 
barceloneses se manifestaran con espíritu de equidad y 
equilibrio; si no, serta muy difícil conseguir la solución 
más apetecida por los propios periodistas, es decir, la 
pronta libertad condicional de José María Huertas 
Clavería’’.

PRESIDENTE DE LA DIPUTACION
DE GUIPUZCOA: ; >

• «No se trata 
de mezclor el 
concierto con el 
regionalismo»

SAN SEBASTIAN, 28 (Europa Press).— El presidente 
de la Diputación de Guipúzcoa ha declarado, a preguntas 
de un redactor de “La Voz de España”, que se alegra 
extraordinariamente del final del estado de excepción de 

. tres meses en esta provincia y en Vizcaya, “sobre todo 
—añadió— porque ello significa que el resultado del 
diagnóstico de la situación actual es positivo, ya que ha 
permitido no prorrogar la situación de excepcionalidad”.

Preguntado sobre las palabras “un clamor no tan 
unánime que en las provincias vascas hay sobre el 
concierto económico”, pronunciadas recientemente por 
el ministro de Información y Turismo, el señor Araluce 
señaló que le ha extrañado muchísimo esta 
manifestación del señor Herrera Esteban. “Porque 
—agregó— el periódico al que alude (“La Vanguardia”) se 
refería a la falta de protagonismo de las autoridades de 
Vizcaya, y concretamente a la de la Diputación. Lo cual 
no es cierto “porque precisamente don Pedro Aristegui, 
presidente de la Diputación vizcaína, firmó la moción 
que yo presenté en la comisión de gobernación”.

Dijo asimismo el señor Araluce que el Ministerio de 
Información y Turismo y el gobierno deberán tomar 
como expresión' de la opinión pública la expresión 
constitucional de las Cortes, auténticas representantes 
del pueblo. “Sentiría muchísimo —afirmó— que la 
insinuación pudiera desorientar a la opinión pública, y 
además pienso que esto puede provocar precisamente 
una reacción unánime, que por ahora no habíamos 
perseguido”.

“No es cuestión de hacer cábalas —manifestó más 
adelante—. Yo soy un hombre que creo en el Gobierno, 

' y pienso que éste tendrá la sensibilidad suficiente para 
hacerse eco de lo que por medio de las Cortes hemos 
pedido. Y en esto^ el contexto nacional ha sido muy 
importante. No se trata de mezclar el concierto con el 
regionalismo ni con nuevas estructuras. Así lo hemos 
entendido nosotros y así está muy claramente expresado 
'en la moción. Repito que pienso que el Gobierno se hará 
eco de ella, y repito también que me han producido ^an 
impresión esas declaraciones a las que me referta al 
principio ”.

Xirinachs, 
muy cerca del 
Nobel de la 

Paz
WILLY BÉANDT RESPALDA TOTALMENTE 
LA CANDIDATURA DEL SACERDOTE 
CATALAN PRESO EN CARABANCHEL
BARCELONA, 28 (De nuestra Redacción).— “Diario de 
Barcelona”se hace eco ahora de la siguiente información:

Lluis Marfa Xirinachs 
parece encontrarse más cerca 
de alcanzar el Premio Nobel 
de la Paz, si nos atenemos a 
las noticias procedentes del 
exterior y que afirman existe 
un total respaldo por parte 
del ex canciller alemán Willy 
Brandt a la candidatura del 
sacerdote catalán, que se 
encontraba en la prisión de 
Carabanchel.

Según el arquitecto Jordi 
Tell, ex representante de la 
República Española en Oslo, 
Brandt se ha interesado

vivamente por el tema y 
también el Parlamento 
noruego. Hay que recordar, 
sin embargo, que los 
mecanismos por los que se 
conceden los Premios Nobel 
explicitan que no debe 
hacerse presión de ninguna 
naturaleza en favor de los 
candidatos. Pero en este 
caso, se considera la de Willy 
Brandt una voz 
suficientemente autorizada 
como para que se tome en 
consideración cualquier 
tendencia al respecto.

El padre
Erquicia, en libertad

• DURANTE BASTANTE TIEMPO DEBERA 
ESTAR EN OBSERVACION

LISIOS
CINE DE

SALA especial!
ARTE Y ENSAYO

HOY ESTRENO
¿POR QUE SERA? 

LA PELICULA QUE REJUVENECE

un film de PASCAL THOMAS
K)MOND RAILLARD. VIROME THEVENET. ANME 00« 

JEAN-MARC CHOLET, CAROUNECARTIER, DANELCeCCALXA 
EA8TMAN00L0R.

5-7-9-11 (Mayores de 18 años)

GALERIAS de ARTE

GALERIA ITXASO

EXPONE: BABELO
(OLEOS Y ACUARELAS)

DEL 14 Al 31 JULIO
Dato, 13 y 15 - Teléfono 217234

o AJA DE AHORROS
Y MONTE M PIEDAD DE

” ZARAGOZA, AfiACONY RIQJA

41 AGENCIAS URBANAS
Oficina Central: S. Jorge, 8 
488 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS 

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

JUVENTUD

15,10,- Radio club,
16,00,- Al compás de las orquestas.,,
16,30,- La madre de oro,- Cap. 137.
17,30,- Alegres tardes de verano, 
18,45,-Supercadena media tarde.
19,35.- Campameptos de verano.
20,01,- El rosario en familia,
21,15,- Disco show. (Edición especial)
21,50,- La voz de la ciudad,
22,30,- El concierto,- Sinfonía 
núm, 9 en Mi Menor Op, 95, 
de Dvorak. Capricho español.
23,30.- Viva la música.
0,01.- Música de estrellas.

BILBAO, 28 (Europa 
Press).— Tras finalizar el 
estado de excepción 
decretado para las 
provincias de Vizcaya y 
Guipúzcoa, ha quedado 
sin vigilancia policial, y 
en libertad total, el 
sacerdote bilbaíno don 
Eustaquio Erquicia, 
quien ingresó el pasado 7 
de mayo en el Hospital 
Civil del Generalísimo.

Al parecer el padre 
Erquicia era la única 
persona que continuaba 
en situación de detenida, 
en la provincia de 
Vizcaya, ya que las 
demás personas,detenidas 
fueron puestas a 
disposición judicial.

Según “El Correo 
Español’’ el padre 
Erquicia, ha manifestado 
que se encuentra bien de 
salud, pero los doctores 
que lo tratan han dicho 
que tendrá que estar 
bastante tiempo en 
observación. No le han 
dado fecha fija para 
abando nar el hospital 
pero se espera que sea 
pronto. En cuanto al 
regimen alimenticio, el 
padre Eustaquio Erquicia 
puede comer de todo, 
pero con poca sal, debido 
a los problemas de riñó? 
que padece.

Respecto a su 
situación con la justicia,' 
el padre Erquicia 
manifestó estar en 
completa libertad.

LEA SIEMPRE

LUNES. 28 DE JULIO DE 1975
1. •, ». .1 .■ V’iu? .íij, GíL' <.
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Con la previsible retracción de la demanda 

tras el último amneato

LOS COCHES

MADRID, 28 (Crónica 
económica exclúsiva de la 
A g e nci a “'L ogos, para 
“ ARAGON/exprés”. )

51 la semana pasada comentábamos 
la sorpresa del Banco de España 
ante la triple subida de precios de los 

automóviles en 1974, precisamente 
cuando la demanda se estaba 
retrayendo, calificando este fenómeno 
de “notable paradoja”, hoy habrá que 
concluir que éste sector ha encontrado^ 
en esta paradoja un buen filón que esta 
dispuesto a explotar. Es cierto que en 
1^4 fueron aprobadas tresi subidas 
pero en porcentajes def 3,5 y 3 por 
ciento respectivamente. En 19/5 estos 
niveles de aumento parecen haberse 
quedado pequeños para los industriales 
del sector y así, de acuerdo con sus 
propias necesidades, forzaron una 
subida media del 7 por ciento en 
febrero de 197 5- que 
quisieron apuntalarr con un nuevo 
aú mentó def 8 por ciento a primeros 
de mayo. Para evitar este segunoo y lo 
que parecía desproporcionado 
aumento el Gobierno pasó el día 
primero de mayo al régimen de precios 
autorizados el que hasta entonces 
venía funcionando como de vigilancia 
especial. Desde entonces las presiones 
ernpresariales se han multiplicado 
hasta forzar una nueva subida pero no 
ya en el 8 por ciento, como pretendían 
en mayo, sino en el 10 por ciento, 
como si se quisiera premiar el leve 
retraso con el que se ha conseguido la 
autorización.

En resumen, desde 1968 el precio 
de los automóviles se ha aumentado en 
el 44 por ciento, subida que se situa 
por debajo de la del coste de la vida 
-como reiteradamente demuestran los 
empresarios interesados— pero que a 
muchos les resultará exagerada.

LOS COCHES, 
LO DEMAS

Y TODO

Pero no sólo suben los c<Khes, 
lógicamente. También suben los 
impuestos, ya que se aplican sobre 
valores más altos los mismos tipos 
impositivos, y sube también el seguro 
-en un 15 por cíento 
aproximadamente— y ha subido, sube 
y subirá la gasolina sobre—la 
vuelve a hablarse, ya ahora de fuentes* 
oficiales, de una nueva elevación para 
el próximo mes de septiembre.

Si ante este cúmulo de 
encarecimientos se vuelve a retraer la 
demanda de coches —el que mas y w 
que menos optaré por aplazar^ la 
compra de un coche nuevo—, ¿como 
volveré a reaccionar el sector? Acaso, 
como se ha hecho hasta ahora, 
subiendo los precios en un nuwo 
intento de salvaguardar la rentabilidad 
empresarial.

Recientemente Fasa Renault señaló 
que la no autorización de subida de 
precios en mayo le suponía una 
perdida de mil millones de pesetas..

¿Cuánto le supondré ahora la subida?

También es cierto que Seat sólo 
obtuvo unos beneficios en 1974 de 
371 millones de pesetas, cifra muy 
inferior a la que estaba acostumbrada a

obtener esta empresa, pero tampoco 
puede olvidar que otras empresas 
europeas han llegado a tener numeros 
rojos en sus cuentas de pérdidas y 
ganancias. No estaría de más echar una 
ojeada a la situación en la, que se 
encuentran su casa matriz —la Fiat— o 
la British Leyland o la Volkswagen, o 
la Chrysler, o tantas otras que están 
padeciendo las lógicas consecuencias 
del mal momento económico.

I SALTARSE LAS DURAS |

Intentar acumular en las situaciones * 
difíciles ios beneficos de los mejores 
momentos puede ser un buen estímulo 
para sostener las inversiones, pero 
también puede tener una larga serie de 
contrapartidas negativas. En cualquier 
caso SI existe algunas responsabilidad 
no será de las empresas las cuales esta'n 
en su papel de pretender obtener el 
máximo beneficio..

Según los datos ofrecidos por los 
propios empresarlos_en el trienio 
197Z-74 los coches subieron en España 
en el 153 Por ciento mientras en 
Alemania lo hacía en el 2,5 por ciento; 
en Francia en el 333; en Inglaterra en 
el 513 por ciento y en Italia en ei 53,5 
por xiento. En este mismo periodo 
-añaden- el coste de la vida en 
nuestro país se ha elevado en el 44,5 
por ciento.

Fosbucra, una 
empresa española 

en territorio extranjero
PALMA DE MALLORCA, 28 

(Europa Press).— En un plazo no 
inferior a cinco años ni superior a diez, 
las Islas Baleares estarán unidas a la 
Peninsula por 'enlaces de cables 
submarinos que garantizarán el 
suministro de energia eléctrica, según 
ha dicho don Juan Miguel Antoñanzas 
y López Egea,^'presidente del Instituto

- Nacional de Industria, en una rueda de 
prensa 'convocada con motivo de su 
visita de dos dias 7 al archipiélago.

Añadió el señor Antoñanzas que el 
enlace submarino Mallorca-Menorca ha 
sido un éxito técnico. Además dado ' 
que se va ahora hacia centrales de 
mayor tamaño ubicadas en tugares 
'donde se provoque la menor 
contaminación del medio ambiente, las 
islas parecen destinadas a ser 
aprovisionadas por instalaciones 
nucleares situadas en el Levante 
español. Señaló que las dificultades 
técnicas pueden ser resueltas en tres o 
cuatro años, y en cuanto a las 
económicas, dijo que un enlace de este 
tipo costaria alrededor de 25.000 

^millones de pesetas, justo lo que una

¿segura 
subienilo?

COMPARACIONES 
EXPLICATIVAS

Aunque hacer comparaciones 
internacionaies sea siempre un 
ejercicio arriesgado, vamos a 
aprovechamos de la invitación que nos 
hace el propio sector al adentrarse el 
mismo por este terreno para recordar 
la casi total igualdad de precios 
absolutos que se da entre los coches 
«‘spañoies y el mismo modelo vendido 
en otros países. Las ligeras oscilaciones 
entre modelos^iguales o equivalentes, 
unas veces están a favor de España y 
otras en contra. Según esto y teniendo 
en cuenta que los niveles de renta del 
comprador medio de estos países oscila 
entre el doble y el triple que el del 
español» nos encontramos con que el 
número de horas, tra|j^jo que el 
español necesita aportar para adquirir 
un coche en España es doble o triple 
que las que necesita un alemán, un 
inglés y no digamos un norteamericano 
para compar un automóvil equivalente. 
Creemos que debe ser este criterio el 
esfuerzo para comprar y 
mant^er un coche— el que deba 

(Presidente del INI)
central nuclear de un millón de 
megawatios.

Según el presidente del I.N.I. 
quien fue preguntado sobre el posible 
hallazgo de petróleo en el mar balear, 
el Instituto a través de Hispanoil, 
piensa dedicar 35.000 millones de 
pesetas a la investigación de recursos 
petroliferos en los próximos cuatro o 
cinco años. Actualmente, ya sea ^n 
perforaciones o en participación en la 
producción, el I.N.I. actúa en paises 
como Indonesia, Kuwait, Arabia 
Saudita y Argelia.

“Si hubiera petróleo en el mar 
balear —agregó— si su existencia fuera 
un hecho y la explotación 
técnicamente posAle, Hispanoil no 
dudaría en estar presente en estos 
yacimientos, merced a los conciertos 
intemacionales que fuesen precisos. 
No obstante, creo aue las actuales 
potencialidades petrolíferas de España 
están más cerca de. sus costas. Me 
refiero a las actuales v esperanzad oras 
perforaciones oue se llevan a cabo en 

ser utilizado cuando se quieran hacer 
comparaciones.

I NACIONALIZARSE 0 I 
SUBIR LOS PRECIOS |

Desde luego reconocemos que la 
estructura de costes de la industria 
española del automóvil no ipermite» 
suministrar coches en las mismas 
condiciones que la de los principales 
países occidentales pero no estaría de 
más, siquiera sea para intentar 
acercarse, analizar las posibles vías de 
mejorar su productividad a través de 
un replanteamiento racionalizador de 
su estructura, dimensión y desarrollo 
tecnológico.

Convendría saber, para terminar, si 
la autorización concedida por el 
Gobierno a los cuatro empresarios del 
sector para elevar sus precios en el 1Q 
por ciento ha sido una decisión 
excepcional o si se aplicará también a 
aquéllos otros sectores, como la 
siderurgia por citar un ejemplo muy 
próximo a la industria del autornóvil, 
que se encuentran en las mismas 
condiciones, o peores a las que ha 
tenido hasta ahora la automoción.

la cuadricula Tarragona-E”.

FOSBUCRA

Ih-eguntado por la actualidad de
fosfatos de Bu-Craa, en el Sahara, el 
señor Antoñanzas dijo que es una 
sociedad española con capital cien por 
cien del I.N.L “En el futuro no 
sabemos lo que será —afirmó—. 
Probablemente España poseerá una 
empresa española en un territorio 
extranjero, del cual no conocemos aún 
cual será su estatuto jurídico. Pese a 
las dificultades actuales, creo que si 
Fosbucra quiere seguir funcionando de 
forma rentable, se deberá contar con la 
experiencia de los 1.500 trabajadores 
españoles allí destinados. Esto es algo 
innegable, tanto para el I.N.J. como 
para cualquier otro interesado en los 
fosfatos del Sahara, y pienso que de 
mantenerse las constantes actuales de 
producción y precios, la amortización 
de Fosbucra deberá producirse en un 
plazo no más largo de cinco años**.

ARAGON/exprés. PAG. 9
LUNES 28 DE JULIO DE 197.5

SGCB2021



Z4A4GQZXI Wl»

eyes

NO LO ENCUENTRO LOGICO"

tA pasada semana nos tra/o una m^a not/c/a: fa subida del impuesto de la 
circulación. Estaba prevista desde primeros de año, pero a partir de ahora 
será efectiva. Si además añadimos también la futura subida de la gasolina, y el 

aumento del diez por ciento en el precio de los coches, supongo que los 
españolitos meditarán ahora un poco más a la hora de comprarse un coche. 
A RA GOR/exprés ha querido pulsar hoy la^opinión popular sobre este nuevo 
aumentoidel impuesto sobre la circulación.

Charlamos con una joven mujer, ' 
María José Cisneros, conductora de un 
"Austin". Está a punto de poderlo en 
marcha, camino de la piscina. Le 
abordamos

—¿Qué piensa de este aumento?
—Es demasiado fuerte la subida. Se 

podría haber repartido en dos años.
— ¿Cree usted que las gentes se 

retraerán ahora Agrá comprarse un 
automóvil?

—En estos momentos, con el precio 
de la gasolina, los impuestos sobre el 
coche y el seguro, resulta que hay que 
invertir demasiado dinero para 
mantenerlo. Ahora bien, si yo tuviese 
que comprarlo no lo har ía.

—¿No cuenta para usted que este

LOS RAYOS SOLARES PUEDEN PRODUCIR CANCER CUTANEO Y OTRAS PELIGROSAS LESIONES

¡Cuidado con los baños de sol!
SON estos días de sol ardiente que 

"disfrutamos" en nuestra ciudÍN!, 
diariamente se llenan las piscinas. Unos van 

para tomar el sol y broncearse para hacer 
' buen papel" cuando empiecen tas 
vacaciones y se vayan áfa playa ¿otros qur
no tienen vacaciones, para intentar combatir 
el calor. Sin embargo, hay qué tener mucho 
cuidado con el sol. Sus rayos, en vez de 
tener una acción beneficiosa, puedm 
resultar dañinos para la salud. He aquí, 
algunos consejos para poder tomar el sol sin 
preocupaciones.

¡ATENCION LOS PELIRROJOS!

Cada organismo humano es 
completamente distinto al de los demás. 
Hay personas para las que tomar el sol 
puede sq,r muy perjudicial, induso, 
gravemente peligroso. Sin embargo, a otras 
no tes pasa absolutamente nada. Así, los 
petirrojos no deben de tomar el sol y tos 
morenos con ojos oscúros pueden 
permanecer más tiempo expuestos a los 
rayos sotares. El peligro de los baños de sot 
reside en que los rayos ultravioletas cortos 
dañan el nucleo de las células, pudiendo 
ocasionar cáncer cutáneo en las personas de 
avanzada edad.

Respecto a los bronceadores ya sean en 
aerosoles, aceites o cremas, hay unos que 
son buenos,, mientras otros'no sirven 
realmente para nada. Normalmente, los que 
tienen filtros sotares, evitan el paso de los 
rayos ultravioletas cortos, propiedad muy 
importante. El bronceado, entonces, es más 
lento, pero más efectivo, y además no 
deteriora la piel. Asimismo, para después de 
esa jornada vivida en la playa o en la piscina, 
son convenientes tas cremas refrescantes. Su 
misión no es otra que provocar un descenso 
en la temperatura del cuerpo humano, que 
ha estado sometida a radiaciones solares.

El tiempo que debemos de estar bajo el 
sot, no debe de exceder a ta media hora, y es 
preferible acudir siempre o a primeras horas 
de la mañana o a últimas de la tarde, nunca 
al mediodía. Sin embargo, toda la gente 
hace lo contrario y va al mediodía, que es el 
momento mas peligroso.

LAS GAFAS DE SOL

Un complemento habitual para tomar el 
sot son las gafas. Muchas veces se llevan

El aumento del impuesto de circulación

Subida inoportuna
PUEDE REPERCUTIR EN'LOS TRANSPORTES DE MERCANCIAS Y EN LOS TAXIS |

impuesto sea una entrada de ingresos 
para el municipio?

—Nunca me he interesado si se lo 
queda Hacienda o el Ayuntamiento. 
Pero si todo este dinero se lo queda el 
municipio, me gustaría saber en qué lo 
invierte.

—¿Ha comentado con alguien este 
aumento?

—Tengo una vecina que me lo 
comunicó y estaba del mismo humor 

oe yo. No es lógico que tengamos que 
pagar tanto por un coche. Así por otra 
parte, no se protege la industria del 
automóvil.

PÚEDE^R€PERCUT|R EN LOS 
TRANSPORTES

El gremio de los transportes, tiene 

como elemento decorativo y su precio en 
muchos casos oscila alrededor de unas 
trescientas pesetas, y prácticamente no 
sirven para nada. Sin embargo, se ignora que 
pueden resultar perjudiciales. Pero si son 
oscuras, realizadas por un óptico de 
garantía, no hay peligro. Las blancas pueden 
actuar como lupa y entonces lesionar el 
sentido de la vista.

LAS QUEMADURAS PU EDEN 
SER GRAVES

Aparte de la insolación que puede sufrir

ya de por sí, muchos problemas. Este 
aumento para los camiones que 
componen la flota de las casas 

el cuerpo humano, los rayos solares a 
menudo producen quemaduras importantes.
El remedio, en e^e caso, es tratar la piel con 
cremar antiinflamatorias y cuidar de que no 
se produzca ninguna infección en tas partes 
afectadas. Si fueran muy intensas tas 
quemaduras es obligado llamar a un médico 
inmediatamente.

También es muy peligroso quedarse 
dormido al sot, aunque la cabeza esté 
resguardada. No hay que olvidar que el resto 
del cuerpo sigue recibiendo los rayos solares.

A. L.

transportistas influirá a no dudar en el 
precio de la carga. Hablamos con don 
Luis Laborda, hombre de muchos años 
en el negocio.

—Mire, con este aumento, yo voy a 
tener que pagar cuarenta mil pesetas al 
año, solo por este impuesto.

— ¿Cuanto aumento le supone a 
usted?

—Cerca del doble. Además estos 
momentos, no son los más halagüeños 
en este sector.

—¿Entonces no lo cree oportuno?
—Desde luego que no. Tal como se 

ponen las cosas, vamos a tener que 
poner dinero para trabajar.

—¿Repercutirá en el aumento del 
transporte de la carga?

—En estos momentos, no sé lo que 
sucederá. Claro, que este dinero habrá 
que sacarlo de alguna parte.

— ¿Cree usted que antes de aprobar 
esta elevación se han pensado los 
efectos que en algunos sectores puede 
acarrear?

—Aseguraría que no. Incluso pienso 
que no conocen los efectos que tendrá; 
sobre todo en el transporte, taxis, etc.

"ESPERABA LA SUBIDA"

Hemos abordado a un taxi, que 
estaba situado en la parada de la plaza 
de Paraíso. Su conductor, don Tomás 
Zardoya —asalariado— se presta a 
respondernos.

—¿Qué piensa usted sobre este 
aumento?

— Lógico desde el punto de vista de 
quienes lo hacen. Pero a mí me 
gustaría que tuvieran que estar 
trabajando catorce horas al volante y 
mantener á una familia...

— ¿ Lo esperaba?
—Aquí, cuando se dice que una 

cosa no sube, sucede todo lo contrario. 
La verdad es que no nos ha cogido 
desprevenidos.

-¿La última subida de sus tarifas 
estaba pensada en relación con el 
aumento del impuesto municipal?

—No tiene que ver nada una cosa y 
otra. Piense que el taxi no es negocio 
ahora y > eso que no yo no soy el dueño.

— ¿Según su opinión, en qué se 
debían de emplear los ingresos que 
todos los Ayuntamientos obtienen por 
este concepto?

— En otras ciudades, no lo sé; 
Ahora, en Zaragoza, que pongan una' 
pavimentación mejor, porque hay 
muchisimas calles, por las que resulta 
penoso circular.

Tres opiniones, las tres adversas al 
aumento.

Andy LOPE 
(Foto Archivo)
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EL JUICIO DE LOS PROFESORES DESPEDIDOS DE LA"SAGRADA FAMILIA" 

UN DESPIDO IMPROCEDENTE Y 
LOS OTROS 12 PROCEDENTES

.IIIKGAIHI 

viiaiuiía
50 trabajadores fijos, lo readmita en 
su puesto de trabajo en las mismas 
condiciones que anteriormente al 
despido, o le indemnice en 80.000 
Kesetas con abono, en todo caso, de 

)s salarios de tramitación desde el
6 de junio. Y desestimando las 
demandas de los demás actores, 
debo declarar y declaro no haber 
lugar a la demanda, declarando los 
despidos procedentes, resuelto el 
contrato de trabajo sin derecho a, 
indemnización alguna".

Según los términos de la 
sentencia de Magistratura, la 
declaración de procedencia de estos 
despidos se base en el artículo 4, 
párrafo segundo del decreto ley 
regulador del derecho de huelga del 
22 de mayo de este año, en el que 
se admite el despido de cuantos 
participaran en un paro laboral sin 
cumplir las condiciones establecidas 
en el referido decreto. Al haberse 
producido el paro de los 12 
profesores en solidaridad con su 
compañero estando ya vigente este 
decreto, el magistrado lo ha 
aplicado, considerando así

ZA AGOZA, 28 
( A R A G O N / e X prés)La 
Magistratura d e Trabajo ha dictado 
sentencia en relación con la 
demanda de los 13 profesores del 
colegio “Sagrada Familia” que 
fueron despedidos los días 4 y 5 de 
junio último. En su fallo, la 
sentencia estima la demanda del 
profesor Manuel Mateos y 
desestima la del resto dé sus 
compañeros quienes, como se 
recordará, realizaron un paro en 
solidaridad con él al día siguiente 
de que fuera despedido por la 
empresa al amparo de 
razonamientos de tipo político. El 
magistrado concluye su sentencia 
con las siguientes frases; 
“Estimando la demanda de don 
Manuel Mateos Martín, contra la 
empresa Colegio Sagrada FamWîa, 
debo declarar y declaro haber lugar 
a la misma, declarar el despido 
improcedente y en su consecuendia 
debo condenar y condeno a la 
empresa a que, a opción del 
trabajador por tener aquélla mas de

re/oj de 
/a ciutíad

ZARAGOZA, CIUDAD SEMIDESIERTA

El seaundo puente del verano, convirtió a nuestra ciudad 
eñ una población semidesierta. A parte de los zaragozanos 
q ue comenzaron sus vacaciones a primeros de este mes y que 
aún están hay que contar los que hicieron 
marcharon a Salou, Cambrils o incluso a Lloret de Mar.

Asimismo, los domingueros, que abandonaron sus 
se fueron a pasar el día en el campo o la montañ^ Total que 
ayer se podía circular por cuquier sitio perfectarnente, 
incluso había aparcamiento en los puntos mas difíciles de 
encontrarlo. Las cafeterías estaban medio vacias y ^lo se 
animaron por la tarde^ cuando los pocos que se quedaron, 
dejaron las piscinas y se fueron a sentar en alguna de las 
terrazas que hay esparcidas pe - '•asco urbano. Por la ' 
con el retorno de muchoc cochas y coincidiendo que hay 
personas que salen para tomar la fresca, el ambiente se animo 
y parecía una ciudad habitada -.

FUENTES QUE NO FUNCIONAN
La verdad es que la reptodelación del paseo de Marina

Mo'reno, trajo muchos problemas los 
primero fue que aún no estaban acabadas las obras y ya 
tuvieron que echar alguna "chapuza", porque 
y sobre todo las fuentes hacían aguas por todos los lados.

Luego fue la polémica de las obras, hechas, en hierro, quex 
pusieron como adorno y sobre las cuales hubo comentario de 
todos los gustos. Sin embargo, ahora de nuevo, las fuentes 
empiezan a estropearse otra vez y no mana agua, ni nada por 
el estilo. La verdad es que con unos jardines tan céntricos, 
estos se debían de cuidar más, pero está visto que las brigadas 
municipales deben de estar de vacaciones. Esperemos que en 
septiembre, a la vuelta de nuestro descanso merecido, todo 
esté en perfecto estado.

EXCURSION AL MONCAYO
Y TARAZONA

La Institución "Fernando el Católico", de la Diputxión 
Provincial, dentro de su campaña "^^^^^^rer^re^vo^^l 
provirKia" ha organizado una excursion de tipo 
Moncayo y Tarazona, el próximo dommgo, d>a tr^ a 
agosto. Quienes deseen inscribirse, pueden hacerlo

procedentes ios despidos. Por lo 
que respecta al profesor Mateos, 
cuyo despido se razonaba por parte 
de la empresa en razón de diversos 
criterios educativos y políticos — se 
le acusaba de no respetar el espíritu 
de los Principios del Movimiento 
entre otras cosas — el magistrado ha 
'declarado no haber sido probadas 
éstas razones, motivo por el cual 
considera improcedente el despido. 
Por otra parte, el magistrado ha 
aceptado el testimonio de la 
Inspección de Trabajo según la cual, 
el número de trabajadores del 
colegio “Sagrada Familia” es 
superior a 50 y no menor, como 
afirmaba la empresa. Por esta razón, 
el profesor Mateos podrá elegir 
entre ser readmitido q ser 
indemnizado con 80X)00 pesetas. 
Como se sabe, al estar todavía 
vigente el conocido artículo 103, en 
caso de optar por la readmisión, la 
empresa puede conseguir el despido 
definitivo, previo el incidente de 
readmisión en el que el Magistrado 
lo único que puede exigir es una 
indemnización más alta.

La localidad zaragozana de Mequinenza vivió ayer una 
iorn^da deportiva grande, con la final de tos campeonatos 
nacionales de Remo Olímpico, en los que han 
total de 22 clubs de esta especialidad procedentes de todo 

^'íos grandes triunfadores en las pruebas 
año en Mequinenza pertenecen al Club ° g

En la foto posan tras la entrega de trofeos, 
derecha el presidente de la Federación Espanola de Remo, el 
Toíínidor'^c't! de Zsreçoee. f 

catalán triunfador en la categoría seniors 
de las federaciones regionales de Remo de Aragon y Cataluña.

NOTA DEL GOBIERNO CIVIL. 
OBRAS DEL "PLAN JALON",

Según con^iunicacion a el señor ministro de Obras 
Publicas ha dirigido al gobernador civil de esta provincia, en 
relación con la puesta en marcha de las obras de 
abastecimientos y saneamientos de los diferentes municipios 
incluidos dentro del Plan de Infraestructura Sanitaria déla 
cuenca del Jalón, con fecha veintidós del actual ha autorizado 
la aprobación del gasto y la licitación de los expedientes de 
las obras en veintidós municipios de la provincia, segur, 
relación aue se acompaña, j^srtismo, el señor ministro 
informa que sp Sttañ. trjmitando las obras de abastecimientos 
y saneamientos de otros veintitrés municipios y se confia que 
en fecha breve, igualmente, sera autorizada la aprobación del 
gasto y licitación de las obras comprendidas eri los mismos.

,Este gobierno civil secomplac^^ dar a conocer esta 
noticia, ya que con la ejecución de esta obra se resolvem el 
grave problema, que viene afectando a los municipios 
relacionados, e igualmente muestra, en. nombre de todos los 
municipios beneficiarios, su reconocimiento y gmtitud al 
Ministerio de Obras Públicas que con tanto interes se viene 
preocupando de la resolución definitiva del mismo.

CADA VEZ SE CONSUME 
MENOS HIELO_ _ _ _ _ _ _ _

Las Parras de hielo se consumen cada vez menos en 
nuestra ciudad. Antigualmente, había 
zaragozanos que compraban media barra de hielo para 
refrescar de'esa manera las bebidas o conservar los alimentos, 

batidoras de madera. Pero el tiempo pasa y la' técnica se 
impone. Ahora se usa el frigorífico que no produce
Ello ha sido la causa de que poco a 
las fábl-icas de hacer hielo y en la actualidad solamente queda 
una. Su produ'bción se destina en parte para la 
de los mariscos en los puestos de los mercados y una ínfima 
parte se distribuye en algunas tiendas de vinos, 
venden a los particulares. Estos en 
para llenar las neveras portátiles que usan en sus 
desplazamientos al campo o a la piscina, aunque 
existan unas bolsas especiales que se ponen 
congeladores de los frigoríficos y hacen posteriormente el 
papel del hielo. En fin, otra cosa que pronto desaparecerá.

FIESTA NAUTICA EN MEQUINENZA

MUSTAFACITO 
y su ABUELA

C
UANDO me dijeron que habías emparentado con 
un moro, me quedé blanca como la cal de la 
pared de un cementerio andaluz.

—Ya quisieran muchos cristianos ser tan buenos 
como él.

—Pero, Petra, no me negarás que haber casado a tu 
hijita con un morángano, no deja de ser una 
temeridad. ¡Si Isabel la Católica levantara la cabeza y j 
viera a una española casada con un moro....!

—No dramatices, Matilde. Mostafá es un buen 
muchacho. Su padre tiene en Ceuta un bazar indio 
muy acreditado. Y, si ellos se querían, ¿por qué iba 
yo a oponerme a la felicidad y al matrimonio de mi 
hija? . Si a ella le gusta la carne morena, pues que le 
guste.

—Te veo muy conformada, oye.
—Como que ya estoy loca porque me den un 

Mustafacito. ¡Qué rico será mi nieto! . Yo le hará un 
faldón a ganchillo y lo bautizaremos en El Pilar.

—Claro, como en Zaragoza no están autorizadas las 
mezquitas....

—Te ruego que guardes tus ironías para otro 
momento.

— Lo que hace falta es que no os salga tan oscuro 
como su padre.

—Más vale tener nietos morenos que amarillos y 
con ojeras. Ya lo sabes.

\ —Ni que los hijos de mi Carmina fueran de un 
chino cochino.

1 —Es que, si tú eres irónica, monina, yo también.
—Pues sepas que el marido de mi hija es de un 

pueblo muy sano de la montaña, y que en su familia 
nadie murió de enfermedad. Además es fabricante de 
una marca de sopa, muy buena y acreditada. Hasta 
viene en los anuncios.

—Sí, sí. No me digas que es fabricante de fideos. 
Tus nietos llevani en la cara la marca de la fábrica de 
sopa de su papá.

-Eso ya se pasa de ironía. Es un agravio y la que 
insulta a mis nietos me insulta a mí.

I —Y la que agravia a mi hija, porque se ha casado
I con un árabe,también me insulta a mí.

-Ademas, si no estoy muy confundida y creo que 
I no, los musulmanes no se conforman con una mujer, 
I que tienen varias fátimas.
I —¿Qué estas diciendo?
I —Así que ya te puedes preparar a ser abuela de 
I todos los hijos que tenga el marido de tu hija por 
I las cabilas del Africa moruna... ¡Chúpate ese higo 
I chumbo! .I —Mustafá se ha convert¡do al catolicismo, y, 
I además de cristiano practicante, es el más fiel y el 
I mejor de los maridos; que lo que hay que tener blanca 
I es el alma y no la piel. ¡Chúpate esa fresa helada,;
I monada! .I —A mí eso no me lo dice ninguna suegra de moro. 
I -¿No me has dicho tú a mí que me chupara un 
I higo chumbo?. ¡Pues chúpate tu ese fresón! .
I —Hija, bueno es que vayas a tener una n¡eta mora, 
I pero que saques el alfange para hablar con una amiga 
I a quien envidias por el hecho de que tiene nietos 
I, blancos, ya es un pasarse.
I —La lengua es lo que tú tienes negra como el 
I carbón. ¡Nietos blancos los tuyos...! ¡Fideos de 
I mala marca! .I —Como vuelvas a llamar fideos a mis dos nietos, es 
I que te estampo la cara.I -Para que no me la estampes los llamare 
I lombrices. Porque eso es lo que son dos lombrices 
I con ojos.I Petra, viuda, de 51 años y Matilde, casada, de 
I parecida edad, son vecinas de una misma casa, puertas 
I frente por frente, y como tienen mucho tiempo libre 
I suelen reunirse hoy en casa de una y mañana en el 
I piso de la otra, para contarse sus cosas.
I Sólo que, la otra tarde, la una le dijo a la otra que 
I no comprendía como le había dado permiso a su hija 
I para contraer matrimonio con un muchacho árabe, 
I estudiante en Zaragoza, llegando a insultarse con el 
I color que habrían de traer al mundo sus nietos.
I Petra, naturalmente, se enfadó muchísimo con los 
I insultos ' de la Matilde, y le replicó en parecidos 
I términos, llegando a llamar a los nietos de esta 
I "lombrices con ojos".I Total que la cosa, como ya podran imaginarse, 
I acabó en agresión mutua, de la que ambas mujeres, 
I resultaron tan mal paradas que tuvieron que ser 
I curadas en un centro asistencial, desde donde despues 
> y como siempre, se cursó el correspondiente parte.
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HUMORISTAS Y BUFONES
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—Lo mismo puede suceder con loj 
humoristas, y, sin embargo, sí habéiij 
tenido una especial significación en uk

— M i 
autoce

va por nosotros a diferentes estamentos^ 
por decirlo de alguna manera. ]

degollados, decapitados y ahorcados;,. 
Hasta ahora, nosotros no tenemos ningún ’ 
degollado, pero sí hay indicios de quest

-R 
los pe 
las per 

’« ti mi

— ¿Tamoieii por tí? Porque, tengo s 
aparentemente, tus relaciones conflictivas lersona

bien a los nstituc

NUEVA PELICULA

FORGES

OMO 3 mí no me due/en prendas,creo que ef Justo, equitativo y 
necesario reconocer que úitimamente todo sigue io mismo". Y pasaron 

cinco años en tres días. En una sobremesa de mitad de semana apareció 
pubiieadq este texto de Forges, cuando ei iunes anterior éí me había dicho 
que B/asiiio pronunciaría estas paiab ras ei primer día de 1980 i Un iustro!.

Consultado eí almanaque, por si acaso, seguíamos en 1975. Pero, si a pesar 
de todo Forges trataba de demostrar que ya habían pasado cinco años, había 
que creerlo. Yt una solución para dilucidar el problema creado por este 
envejecimiento -"copyright Forgesí'-fue la lectura de los periódicos desde 
aquel día para atrás, hasta un mes. Y iohl, era cierto. Todo e^añol que se 
precie, está expresando, desde hace meses, el deseo de hacer un país de dentro 
de cinco años. Y, realmente, a aquellos a los que no les duelen prendas se les 
antoja que todo sigue lo mismo. iOesmoralizadorantel -"copyrights Forges".

Total, que nos hallamos, cronológicamente hablando, en Julio de 1975. y 
políticoforgendricamente farfullando, en enero de 1980. 0 lo que es lo 
mismo, los adolescentes Blasillos de ahora, son los adultos Blases de mañana, 
es decir, de hoy. Bueno...

Y cual náufrago mesetario, Antonio 
Fraguas vierte gracias de las que el mismo 
se carcajea, y suelta luego parrafadas 
largas, sin “forganismos'y tan en serio 
como si fuese una persona mayor, aunque 
con menos fluidez de la que, 
aparentemente, tienen esos narizotas que 
nos pinta. Esto da la impresión de que 
debe ser veloz trazando napias y un tanto 
moroso a la hora de crear esos follones 
sintácticos y semánticos con ios que 
premia la tortura y el privilegio humano 
de ser lectores de periódicos.

Comienza a responder cada pregunta a 
la vez que exhala una larga bocanada de 
humo de tabaco, y las palabras, sostenidas 
en la niebla como en el globo de un 
comic, salen fuertes al principio. Luego, a 
medida que se disipa ei humo, van 
menguando de tono hasta que 
nuevamente la nicotina amplifica las 
voces. Supongo que debe ser algo así 
como un descangalle fónico en gaita 

menor (aunque no tuve la ocurrencia de 
preguntárselo).

De la película, claro, es de lo que 
primero hablamos.

—Pues nos ha funcionado bastante 
aparentemente —dice—. Es el público 
quien tiene que decidir, pero los del 
equipo estamos contentos. No es 
simplemente una labor de ingenio o del 
arte estructural de meninges, sino un 
trabajo de conjunto en el que cada uno ha 
aportado cosas, y nos ha quedado algo a 
gusto de todos. Y una vez que se ha 
logrado esta conjunción de las personas es 
una pena no aprovecharla y la productora 
nos ha propuesto hacer una segunda 
película, que posiblemente comencemos 
el día ocho de enero próximo. Lo que no 
hemos decidido es el argumento. 
Tenemos de momento seis; uno de ellos,

esMBs mili a
I'd marti 
i puedo.

muy bueno, de Fernando Delgado, el 
actor.

—*¿Es definitivo para la primera ese 
título en el que se incluye la palabra 
“país”?

—No. Es meramente indicativo, para 
entendernos. Pensamos en muchos. Hasta 
en ponerle por título: “¡Que bueno que 
viniste! .

—¿Quien se va a encontrar retratado 
en ella?

—Nadie, por supuesto. En este país 
nadie se identifica, fortunadamente, con 
algo que le pueda criticar. 

primer paso del despertar político.
— Yo creo que los humoristas, 

significamos actualmente lo que en li^ 
Edad Media los bufones. Aquello», Extreme 
hombres eran unos tarados físicos, y —Poi 
nosotros llevamos las taras internas,; éneontr 
tenemos las jorobas dentro de la cabeza/ ' 
Los bufones decían al oido del poder unr 
serie de cosas que también podían deciflün' lad( 
otras personas, pero mucho _____  
enrevesadamente y con mas eufemismos; auardad 
Y, casualmente, ei gremio de los bufones: 
fue el que mayor incidencia dió

tribunales, y no sé de ningún humoristii btonci 
, le idea
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en este___ país que no los conozca. Y n® ’rtihzai 
precisamente por conducir mal el cocM* T 
te lo aseguro. Me parece que conozco®' cualqu 
conflicto en la misma medida que toda^odos 
persona dedicada a una labor informatM/etrate 
o relacionada con las artes y las letras,o]®?Jo 
cualquiera de las formas de expresión quBvibujo 
adopte una generación de pensam¡entO'jP®cho

—TUS casos concretos...

AltAG(>N/é\préK.

—Bueno, me parece que hablar de e 
cosas conduce a una especió. 
martirologio, y una de las ;cósas qf 
modestamente me caracteriza es quitarif
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que p

SGCB2021



tico.

que en lij
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îl poder una

U ch o mái|

los bufonea'

—A mí las instituciones me producen

su ausencia.

si

>s de que « 
estamentos^

cia dió dt 
ahorcados;

Jer con h 
, sí habí 
ación en i

como una herramienta

; —Pero es que los humoristas os reis de 
todo.. i Hasta de las instituciones!

amos ningúrT

AUTOCENSURA Y MARTIROLOGIO

Ifel martirologio de encima siempre que

CQNQZCQ MUY BIEN

CONOZCA

AÑOS: ESTRECHO DE

s humnas
LDS TRIBUNALES Y
NQ SE DE NINGUN
HUMQRISTA EN ESTE
PAIS QUE NQ LOS

FORGES, VISTO POR
FORCES: '‘TREINTA

PECHO, CARGADO DE
HOMBROS, CON
MUCHAS GANAS, Y UNA
NARIZ POR PROA■^Jpuedo.

------ ' —M a rtirológio es también esa 
lumoristai autocensura que al final tienes que 

que en lii imponerte. ¿O tu no has llegado a ese 
s. Aquelloij jxtremo?
■ y —Por supuesto que sí. En este caso nos
ÎS internas, encontramos todos los que nos dedicamos 

a las cosas que te he citado. Pero claro, 
hay dos formas de enfrentarse a esto: a 

todían deciiliin lado “comer” y al otro “vivir”. Si 
..¿i sacaramos las carpetas son cosas 

íufemismos; guardadas, haríamos pilas de originales 
los bufones' inéditos.

un profundísimo respeto. Todas. Yo me 
rio, en primer lugar, de mí mismo, y 
luego de todo lo demás, porque creo que 

Porque, tengo derecho, si antés me rio de mi 
conflictiva! lersona. Los humoristas no vamos contra 

as instituciones... Pero en cuanto que las
lien a loi! nstituciones funcionan por las personas, 
1 humorista Entonces se produce una cierta asociación 

, le ideas y...
ItsTEREOTIPOS Y DESPERTAR 
Apolítico __________

...i

Lo que sucede es que ese despertar 
político del que hablamos lo hacéis los 

i humoristas a base de estereotipos, y, a 
1 veces, quizá por explotar otros triunfos, 

los hacéis prevalecer. ¿No crees que esto 
i es peligroso?

—Ah, ¿pero es que hay despertar 
político? No sabía.

—Es uha hipótesis de trabajo.
í —Ya... Te diré que a mi lo que me 

í parece muy triste es que el movimiento, 
i digamos, mental de un país lo tengan que 
‘"desempeñar los humoristas. O quizá es 

algo muy alegre, pero de una alegría 
triste. Creo de verdad, que triste es que 

IJIos humoristas hagan sus libros y alcancen 
doscientos mil ejemplares de venta, 
uando hay personas en este pais que 

tienen grandes cosas que decir, seria y 
alegremente, como Ramon Tamames, 
Castilla del Pino, Luis Carandeli, Eduardo 
Barrenechea, y, otros muchos, y sus 
grandes éxitos se quedan en cifras mucho 
más bajas que las nuestras...
i —Insisto de otro modo en la pregunta.
Todos sus personajes, por ejemplo, son 
seres totalmente alienados, algunos casi 
aespersonalizados a excepción de 
aquellos que tu quieres sean reflexivos, 
aun cuando tengan para ello que ser 
ingenuos. ¿Qué supone esto?

—No es más que el retrato de uno 
mismo. Cada personaje es una parte de 
cada uno de nosotros. Sucede que, en 
efecto, algunos están alienados, pero no 
es más que un esfuerzo por ver cómo 
corre a tu lado la sociedad que te rodea, 

esos personajes, aunque 
alienados, reflexionan, a pesar de la orgía 
mental y enfollonada de la sociead de
onsumo, política. .

^forges, por FORGES______________

—Repites que te ríes de ti mismo, que 
los personajes reproducen, por partes, a 

Hilas personas. Pero si tuvieras que reflejarte 
ti mismo, integramente, ¿qué elementos 

nozca Y n’ «tilizarias?
nal elcocM- “Yo creo que ya estoy reflejado en 
9 conozco cualquiera de mis personajes, en casi 
da que todi/odos... Lo más importante sería el 
’ informatíví/etrato de un español de treinta años, que 

las letras,o!®? lo que yo procuro representar en los 
xpresión qu*'^'*>ujos, con un pelo largo, estrecho de 
>ensamientO'^Pacho, cargado de hombros y con muchas 

fcanas, a pesar de lo teóricamente jovenes 
. Ique sómos... Y además, con esa nariz que 

lablar de eswpara mí es la proa que nos sirve para 
especie ()|®nterarnos de lo que nçs rodea, aunque 

; cosas qulmuchas veces ni asT ños entermos de lo 
1 es quitariílñue pasa. Es posible que nuestros nietos

LUNES, 28 DE JULIO DE 1975

EN LOS ANONIMOS 
AMENAZANTES LE 
DICEN QUE BORRARAN
SUS OJOS CON LIJAD 
PEGARAN A SUS 
HIJOS PEQUEÑOS

sepan exactamente qué es lo que está 
ocurriendó en estos momentos en el país.

— lambién a través de tus dibujos, 
supongo.

—Bueno, no creo que llegue la sangre 
al río. Me parece que el problema es 
otro .. Ahora ya es posible estudiar la 
historia a través de la prensa, pero va a ser 
muy difícil estudiar nuestra historia desde 
el final de la guerra hasta el año 63 o 64, 
por lo menos a^través de los periódicos. 
Hasta muy cerca de la Ley de Prensa, va a 
ser muy difícil. Luego, ya con el 
rodamiento de la Ley, se va posibilitando 
una futura investigación, hasta llegar a 
hoy. Aunque calculo que en la actualidad 
la prensa no alcanza a dar más allá del 15 
por ciento de la realidad histórica.

LA LEY DE PRENSA Y LOS 
HUMORISTAS

—Al hablar de la Ley de prensa como 
factor que posibilitó una información más 
veraz, ¿te consideras también afectado?

—Digamos que a la viceversa. La Ley 
ha sido uno dé los “leit-motiv" para 
forrarnos a la misma medida... Nosotros, 
los humoristas, no somos periodistas 
titulados ni teneos carnet de prensa. Sin 
embargo, “cobramos” por decirlo de 
alguna manera, igual que los titulados. 
Esto nos ha llevado a rogar que se nos 
deje ingresar en la Asociación de la 
Prensa, aunque no sea como socios de 
pleno derecho.

—¿Te refieres de algún modo a ese 
gran grupo, a constituir, de profesionales 
de la cómunicación?

—Algo así hay que hacer, porque 
estamos muy solos, muy fangues (?) y 
muy descangallados. Y además, como no 
se puede hacer un sindicato de bufones, 
porque es jorobado..., entonces pedimos a 
todos los compañeros que nos echen una 
mano. _____________ .

HUMOR Y PODER________________ ___

—Hay un humor. Forges, que no 
molesta en un principio a quienes tienen 
el poder. No sólo no les molesta, sino que 
quizá lo potencian. Pero hay un momento 
en que el humorista va muy deprisa y 
entonces le comunican aue se ha pasado. 
¿Has llegado tu a ese ifmjte?

—Yo, comunicación directa o indirecta 
con las esferas oficiales, ni las tengo ni la 
he tenido en mi vida. Sí existe una 
comunicación con esferas oficiosas, que 
por medio de una serie de anónimos o de 
cartas amenazantes, siempre sin firma, te 
hacen ver que les molesta lo que haces. 
Son esas famosas ' cartas en las que se 
comunica que van a borrarte los ojos con 
lija, o que saben perfectamente a qué 
colegio van tus hijos y les van a pegar, a 
niños de cuatro y cinco años... Entonces 
uno se acuerda de aquello de que la gente 
que manda anónimos no actúa, 
normalmente. Pero también resulta 
chocante que los equinocios reaccionarios 
lleguen a enviarte cuatro o cinco 
anónimos diarios durante una semana. Yo 
he procurado siempre no tenerlos en 
cuenta. Lo que suelo hacer es sacar unos 
dibujos sobre estos señores. Entonces se 
callan durante una temporada y luego 
vuelven a la carga.

~Wia.

ALCALDE CONOCIDO POR
DEDUCCION________________ _________

—Esos zagales tuyos nos hablan 
continuamente de un alcalde, al que 
también deberías presentar en sociedad. 
¿Cómo es?

—Yo procuro que esté perfectamente 
definido. Nunca saldrá él, y por lo tanto 
hay que conocerlo por deducción. Pero 
yo creo que ya esta delimitado.

—¿Qué dirá Blasillo el primer dia de 
1980?

—Me parece que a este paso, lo que va 
a dec,ir es algo así: “Como a mí no me 
duelen prendas, creo que es justo, 
equitativo y necesario reconocer, que 
últimamente todo sigue lo mismo”.

—El mismo día y año, ¿cual será la 
situación de los naúfragos?

—Idéntica. Tan solo que para entonces, 
yo calculo que ya se habrán comido la 
isla.

— ¿En qué coordenadas se 
encuentran?

—Digamos que... mesetarias.
—Circula por ahí la acusación de que, 

una vez que has alcanzado unas cotas de 
popularidad elevadas, te alejas de aquellas 
vetas que ofrecen temas paratu obra.

(Es necesario repetir tres veces la 
pregunta con palabras distintas y 
determinar los términos, como 
estuviésemos constituyendo las bases de
la “forgenología”. Tras aplicar a unos 
mismos conceptos, él y yo, las palabras 
“popularidad”, “veta”, “acusación”, etc. 
Antonio responde).

—tsueno, yo no he hecho ninguna 
observación directa de la burocracia o de 
la política, por lo que te he dicho antes. 
Ocurre que durante, el tiempo que he 
estado haciendo la película, he 
descuidado un poco mis fórmulas de 
captación, que son galaicas y 
retranqueras. Y leo los periódicos, veo la 
televisión, oigo la radio y los rumores que 
andan por ahí. Por los primeros indicios 
sigo los temas y luego dejo discurrir una 
lógica absurda, que es como hay que 
pensar en este país, y entonces doy en el 
clavo. Lo de la fama, da la casualidad de 
que entonces doy en el clavo. Lo de la 
fama, da la casualidad de que yo no me lo 
creo porque entonces me verías en los 
cócteles y esas reuniones, y me darían 
miles de condecoraciones oficiosas (hasta 
ahora no me las han dado y si lo hacen no 
pienso cogerlas)... A mi me asusta mucho 
la sociedad que me rodea, la de consumo, 
y la tontería que existe; la imbecilidad y 
la estupidez que nos rodean, y en donde 
están sumidos todos los cócteles y todas 
esas cosas. Procuro alejyme de ellas. No 
estoy metido en esa sociedad ni lo estaré 
nunca.

HACE DOS AÑOS: GRAN 
DEPRESION 

—Tampoco ibas a tener coche en tu 
vida, ahora lo tienes, y según cuentan, te 
diviertes mucho tragando kilómetros.

—Es que hace dos años.tuve una 
depresión bastante fuerte y como modo 
de curación me recetaron montar en 
moto y conducir un coche, sobre todo 
por caretera. En moto tenia que hacer 
“trial”, subir a las montañas y hacer esas 
cosas. Lo usé como medicina. Después me 
fui de Madrid (por lo que rnás quieras, no 
digas donde vivo, porque si no empiezan 
otra vez los anónimos), y ahora no tengo 
más remedio que utilizar el coche. Pero 
en cuanto puedo lo encierro. Lo uso, 

odiosa a la que hay que tratar como a un 
hijb de los hombres que, en definitiva, es 
un nieto de Dios. Hay que tratar bien al 
coche, porque el no tiene la culpa de que 
lo hayamos construido y te paga como 
corresponde: si lo tratas mal acabarás 
dándote la bofetada. Pero nunca se debe 
supeditar la vida al coche ni sufrir sudores 
frios si se rompe.

-Es difícil preguntarle a alguien 
cuanto gana, aunque creo que miles de 
personas se rompen la cabeza tratando de 
adivinar tus ingresos. No digas números, 
pero trata de expresar tu “nómina” con 
palabras.

—Hay personas que saben exactamente 
el dinero que gano, por finalidad... Es 
decir; en último extremo, hay gente que 
sabe lo que gano, porque lo ve...

ASTRONOMO Y METEREOLOGO

—En tu cuarto de trabajo, sale del 
marco de la ventana, un espejo retrovisor: 
¿es para saber si biene algún otro chalet 
adelantándote o para ver la sierra que te 
queda de espaldas?

—Nada de eso. Tiene una finalidad 
netamente meteorológica: para observar 
la cordillera central y ver si vienen 
tormentas, chubascos, borrascas y esas 
gaitas.

—Pero lo tuyo es la Astronomía y no 
la meteorología.

-Mis aficiones son muchas, pero todas 
relacionadas con la imagen: fotografía, 
astronomía, meteorología, pintura y 
lectura, que es la fundamental. Es 
Astronomía pretendo convertirme en un 
Copérnico. De aquí a tres años, yo tengo 
que descubrir un cometa o así, o no 
descansaré tranquilo- Estoy a punto de 
montar un nuevo telescopio que me he 
comprado, con reloj, que es equinoccial, 
se mueve solo y tal.

—¿Pretendes emular al observatorio 
oficial? _

—No hace falta mucho para eso... En 
todas las cosas vamos chupando rueda, 
pero por lo menos a la astronomía hay 
que dotarfá de más medios. Es una pena 
que los astrónomos, hombres dispuestos a 
dedicar su vida a mirar ai cielo, tengan 
que hacerlo a través de las lágrimas que 
les produce la falta de medios.

—Aunque tu afirmes, que no crees en 
la fama, y que no te has alejado de tu vida 
de antes, te aviso de que voy a decir que 
para esta entrevista me has dado tres 
plantones y me has hecho andar dos 
meses detrás de tí. .

—Claro que sí, es tu deber decirlo. 
Pero cuenta, además, que,andaba muy 
enfollonado, porque tienes que decir la 
verdad entera. Además ya te he pedido 
perdón y he permanecido aquí, sin 
protestar, un montón de tiempo. ¡Con la 
cantidad de cosas que me quedan hoy por 
hácerf
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TURgU¡A

La retirada U.S.A.
WASHINGTON, 28' (Crónica de George C WILSON, del 

“Washington Post”, en exclusiva para “ARAGON/exprés’’.)

Las bases de los Estados Unidos en Turquía han venido siendo desde hace ya 
muchos años vitales para la política de la OTAN de mantener a raya a la Unión 
Soviética y de seguir de cerca las actividades militares que se realizan tras el telón de 

acero.
Tanto Turquía como Grecia ingresaron en la OTAN en 1952 con la idea de 

mantener así a la Unión Soviéticft y a los países del pacto de Varsovie alejados del 
flanco meridional de Europa política que Turquía echará por tierra si es que con el 
anuncio que hizo público anteayer quiso decir que pondrá fin a las actividades 
militares de los Estados Unidos en su territorio.

Según eL Pentágono, en estos momentos hay 
destacados en suelo turco unos 7.000 soldados 
norteamericanos, la mayor parte de ellos 
pertenecientes a la fuerza'*^érea. Las bases 
norteamericanas ^propiamente dichas son tres, ai 
las que hay que añtóirjtoda una red de puestos 
de escüchSt

De estos 7.000 militares estadounidenses, 
entre la mitad y un tercio están destacados en 
Incirlik, base aérea de la OTAN en la que tiene 
su cuartel general un escuadrón norteamericano 
de cazabombarderos F-4.

Los aviones de los Estados Unidos utilizan 
también los aeropuertos de Karamursel y 
Ankara, con fines principalmente de 
repostamiento y reeparación, cuidados que 
corren a cargo de personal norteamericano.

Funcionarios del Pentágono afirmaron 
anoche que no están totalmente seguros de 
hasta que punto y de que modo afectará a las 
actividades militares de Ips Estados Unidos en 
territorio turco el cambio de política por parte 
de Turquía. Sin embargo, abrigan la esperanza 
de que toda innovación importante se llevará a 
cabo paulatinamente, no de golpe.

Turquía ha venido prestarxJo un gran 
servicio a los Estados Unidos como- torre de 
vigilancia de las actividades militares 
comunistas, actividades que abarcan desde los 
programas de misiles hasta el paso de buques de 
guerra soviéticos por los Dardanelos, estrecho 
que une al Mar Negro con el Mar Mediterráneo.

Durante la década de 1950, los Estados 
Unidos siguieron de cerca los programas de 
misiles balísticos intercontinentales de la URSS 
desde una estación de radar situada en la 
cumbre de una montaña turca.

Las comunicaciones soviéticas por radio han 
venido siendo interceptadas desde hace mucho 
tiempo por los técnicos norteamericanos 
destacados en los diferentes puestos de escucha 
desparrarhados por Turqu ía

Incirlik fue también, durante la decada de 
1950, la base del destacamento 10 nombre 
cifrado de los pilotos de la unidad aérea de 
aviones U-2 que se dedicaban al espionaje aéreo 
de la URSS.

Según Francis Gary Powers, el célebre pilotó

norteamericano capturado por los rusos al 
derribarle su avión espia el dia 1 de mayo de 
1960, la base de Incirlik "está suficientemente 
alejada de la Unión Soviética como para que los 
rusos no puedan escuchar por radar lo que en 
ella se hace, y los suficientemente cerca como 
para que los aviones norteamericanos puedan 
realizar ^u labor de vigilancia sin excesivo costo 
de carburante".

Es cierto que los satélites artificiales 
efectúan ahora gran parte de la labor 
electrónica y fotográfica de espionaje, 
encargada anteriormente a los aviones pero 
no por ello Turquía deja de seguir siendo 
lihiportantísima para penetrar tras el telón de 
acero.

Tanto es así que el secretario 
norteamericano de Defensa, James R. 
Schlesinger, invirtió el pasado martes dos horas 
hablando por telefono para tratar de persuadir a 
los congresistas estadounidenses de que votaran 
a favor de la- reanudación de las ventas de 
armas a Turquía.

El Comité de Relaciones Exteriores de la 
Cámara de Representantes hizo notar en su 
reciente informe sobre esta cuestión de la venta 
de armas que la pérdida de las bases de Turquía 
"le creará dificultades a los Estados Unidos para 
cumplir con las responsabilidades que tienen 
contraidas dentro deja OTAN y los privará de 
unas instalaciones de espionaje, que, sin ser 
insustituibles, son muy valiosas para las 
necesidades de defensa estratégica de los 
mismos Estados Unidos independientemente de 
la utilidad que representan para la Otan”.

Entre bases y -puestos de escucha, los 
Estados Unidos disponen de unos 25 
emplazamientos en Turquía, la ubicación de la 
mayor parte de los cuales es secreta.

El Comité de Relaciones Exteriores de la 
Cámara de Representantes, en el informe 
acabado de aludir, suministro la siguiente lista 
de puestos, por orden de categoría: centros de 
espionaje: Diyarbakir, Belbasi, Sinop y 
Karamursel, bases aéreas: Cigli é Incirlik, puesto 
de repostamiento: Iskerderun cuartel general de 
la OTAN: Esrnirna.

PROBABLE: 
INGLATERRA 
VOLVERA A”LA 
SERPIENTE"

PAfí/S, 28 (Efe).- El 
ministro de Hacienda 
inglés, Denis Healey, dice 
en una entrevista 
publicada hoy en París 
que Inglaterra 
considerará 
probablemente la 
posibilidad de volver al 
sistema de flotación 
europeo.

El sistema —conocido 
por "la serpiente”— 
pretende restringir las 
variaciones de sistema de 
cambios entre los países 
miembros de Europa 
Occidental a un tipo no 
superior al 2,25 por 
ciento de sus tipos 
respectivos centrales.

Creo que llegará el 
momento en que’ 
Inglaterra piense en su 
interés y en el de Europa 
para unirse al sistema [ 
europeo destinado a 
mantener las paridades^ 
muy próximas unas con 
tras", dice en la 
entrevista con "Le 
Figaro".

Inglaterra salió de la 
"serpiente" en junio de 
1972, debido a que la 
libra esterlina estaba 
demasiado débil.

Healey también habló 
sobre las medidas 
a n ti-inflación del 
Gobierno inglés: 
"Primero, es esencial 
obtener el entendimiento 
y apoyo real de los 
sindicatos; sin ello, nada 
tendrá éxito'.

ATAQUE 
CONTRA UN 
PUESTO 
FRONTERIZO 
TAILANDES

BANGKOK, 28 
(Efe).— Dos milicianos 
gubernamen tales 
resultaron muertos y 
siete heríaos cuanao un 
grupo de guerrilleros 
atacó ayer un puesto 
defensivo situado en la 
zona central de 
Tailandia, informa hoy 
un portavoz de la policía.

El puesto, situado en 
el distrito de Sakaew, en 
la provincia de Prachin 
Buriti, ya 136 
kilómetros al este de 
Bangkok, fue atacado 
anoche por un grupo de 
unos 40 guerrilleros. •

mua
exprès

OFRECE UN 
RIÑON POR 
2.000 LIBRAS

L O N D fí ES, 2 8 
(Efe).— George Davies ha 
sorprendido a la 
profesión médica al 
ofrecer uno ^e sus riñones 
en venta por 2.000 libras 
esterlinas.

Davies que cuenta 46 
años, que hizo una 
representación en la 
ciudad galesa de 
Tredegar, bajo eínombre 
de "Georgie Musculos", 
afirma estar en perfecta 
salud y dijo que hubiera 
preferido otro medio 
para conseguir dinero, 
pero lo necesita 
rápidamente para crear 
una escuela de 
equitactón.

Varios cirujanos han 
calificado la idea de poco 
ética e impracticable. Un 
especialista en urología 
de Londres dijo que "no 
se podía pensar en 
comprar un riñón 
humano".

COREA DEL 
NORTE QUIERE 
DIALOGAR CON 
EL SUR

TOKIO, 28 (Efe).- El 
p residente norcoreano, 
K im II Sung, ha 
declarado que Corea del 
Norte no tiene intención 
de avanzar hacia el sur, 
pero está dispuesto a 
hablar con tddos los 
partidos políticos 
surcoreanos para tratar 
sobre la reunificación 
política del país.

En un despacho 
fechado en Pyongyang se 
dice que el presidente 
K i m hizo las 
declaraciones en 
con versaciones 
mantenidas anoche con 
un grupo de 
parlamen tarios Japoneses 
en la capital norcoreana.

"La unificación 
pacífica democrática de 
Corea del Norte y del Sur 
debe ser lograda a toda 
costa", dijo el presidente.

"Como condiciones 
para la unificación, las 
tropas de los Estados 
Unidos, deben ser 
retiradas primeramente 
del sur".

Sólo tenemos un 
acuerdo de tregua con los 
Estados Unidos.

DOCUMENTO
FINAL DE HELSINKI

UNA LARGA LISTA DE PRINCIPIOS
NO IMPERATIVOS (según círculos
DIPLOMATICOS DE MADRID)
MADRID, 28 (Europa Press).- El documento final de la 

Conferencia Europea de Seguridad, que comenzará mañana en 
Helsinki con asistencia de representantes de 35 países, consistirá 
en una larga lista de principios de observancia no obligatoria, 
según han informado a “Europa Press" círculo competentes de 
Madrid.

Esos principios pueden permitir marcas de negociación, para 
intentar llegar a acuerdos imperativos entre partes que tienen 
problemas en conflicto.

Al ser muy probable que en el documento se haga mención a 
que no cambie la situación legal de ninguna nación respecto a las 
fronteras actuales de los países europeos, es también muy 
probable que el presidente del Gobierno español, don Carlos 
Arias,Nayarro, ratifique la reserva que la delegación española ha 
venido manteniendo en relación con Gibraltar, y que el cjuadro 
de ese documento final permita nuevas negociaciones entre 
España e Inglaterra.

Papadopulos 

y otros 

acusados se 

declaran no 

odpables
ATENAS, 28 (Efe).— El ex dictador Giorqiu 

Papadopoulos y otros 19 ex oficiales y jefes se 
declararon no culpables hoy al iniciarse su proceso, en el 
que se les acusa de alta traición por derrocar al Gobierno 
legítimo del país el 21 de abril de 1967.

Tras leerse el pliego de acusaciones por el secretario 
del Tribunal, cada uno de los acusados tomó la palabra y 
dijo: "Reconozco las acusaciones pero no las acepto".

El ex coronel Ioannis Ladas que controló las Fuerzas 
de Seguridad durante la primera parte de la dictadura de 
Papadopoulos, también dijo '^no acepto el estatuto de 
acusado".

— cambiará las cosas" dijo el presidente del
Tribunal, juez del tribunal de Apelaciones Ioannis 
Deyannis.
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El senador Tunney posee una cinta de la Casa Blanca

viKwsKit,amm
WASHINGTON, 28 (Crónica de «feck NELSON 

de los Angeles Times, especial para 
‘ARAGON/exprés’’.)

ÜNa transcripción secreta de una conversación de la Casa
■Blanca en 1973, muestra que H.R. Haldeman dijo al 

presidente Nixon que el fiscal del Watergate Earl J. Silbert 
estaba "limitando” la investigación Watergate, cree saber el 
diario "Los Angeles Times".

La conversación, grabada 
en cinta magnetofónica se 
produjo el 26 de abril de 
1973, cuando el caso 
Watergate iba saliendo a la 
luz pública. Fue cuatro días 
antes de que Nixon 
compareciera ante la 
televisión para anunciar las 
dimisiones de sus principales 
ayudantes —Haldeman y 
John D. Ehriichman— y el 
despido de su consejero 
John W. Dean que se 
convirtió en el principal 
testigo del fiscal en la 
investigación del caso 
Watergate.

El senador John V. 
Tunney trata de tener 
acceso a la cinta 
magnetofónica citada en su

pretensión de bloquear la 
confirmación del Senado de 
la Designación de Silbert 
como fiscal estadounidense 
para el distrito de Columbia.

La oficina del fiscal 
especial del Watergate tiene 
una copia de la cinta. Pero 
se ha negado a proporcionar 
a Tunney un ejemplar 
alegando que de hacerlo así, 
violaría las ordenes 
judiciales.

Entretanto Los Angeles 
Times han obtenido una 
parte de la transcripción de 
la con versacíó n . La 
transcripción muestra que 
Nixon mencionó tenerte en 
la gestión legal original cuyo 
equipo estaba dirigido por 
Silbert.

Al obtener declaraciones 
de culpabilidad o 
confesiones de los siete 
acusados originales del 
Watergate en enero de 1973, 
Silbert había esgrimido el 
argumento de que los 
acusados se habían 
mezclado en una aventura 
por su cuenta y que no 
estuvieron implicadas otras 
altas esferas.

Solo fue después de la 
creación del despacho 
especial del fiscal cuando 
varios representantes de la 
administración Nixon 
estuvieron relacionados con 
el caso Watergate y Dean, 
Haldeman, Ehriichman y 
otros varios, incluyendo al 
propio Nixon,< estuvieron 
relacionados con este caso.

En la conversación del 26 
de abril, Haldeman y Nixon 
discutían la posibilidad de 
dar posibles explicaciones 
que podía avanzar Nixon, 
por su fracaso en responder 
a las presiones de la opinión 
pública y la creación de un 
despacho especial del 
if I s c a r p a ra el caso 
Watergate, en la Casa 
Blanca.

El citado despacho no se 
creó hasta el mes siguiente, 
el 18 de mayo de 1973.

Tunney dijo que la 
comisión judicial del 
Senado, que está estudiando 
la designación de Silbert, 
debería investigar "todo el 
asunto" relacionado con la 
forma en que el 
Departamento de Justicia 
manejó el caso Watergate.

Pero Tunney, que'realizó 
solo una investigación a fin 
de bloquear la designación 
de Silbert, dijo que el 
presidente James O. 
Eastland y algunos 
miembros de la comisión 
había mostrado muy escaso 
interés en profundizar en el 
asunto.

Silbert que ha venido 
actuando como fiscal 
estadounidense fue 
designado en principio para 
desempeñar el cargo por 
Nixon en octubre de 1973. 
Pero una controversia, 
dirigida por Tunney 
contuvo el nombramiento. 
Silbert fue posteriormente 
vuelto a designar por el 
presidente Gerald Ford.
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^Un mes de crisis
La presidente se tomará unos días 
de descanso pero no resignará el poder

Ayer, fracasó una demostración de 
adhesión a “Isabelita”

BUENOS AIRES, 28 (Crónica por 
ROD RIGU EZ-COUCEIRO, especial para 
ARAGON/exprés),

Aun mes exacto del comienzo de la crisis general que los 
analistas locales califícan como la más grave del siglo, 
Argentina sigue sumida en el vacio de la interrogante y de la 

indecisión.
Ignorando por una vez a los políticos, vale la pena 

recoger el diagnóstico áe una organización empresarial que 
tiene que medir hechos reales más que espcculaciones. La 
Confederación Económica de Buenos Aires acaba de 
declarar desalentadoramente que la situación que atraviesa 
el país se debe en gran parte a "la parálisis casi total del 
Estado". "Recogemos los marcados signos del desconcierto, 
la pérdida de la fe y un sentimiento de frustración colectiva, 
en un dima de sálvese quien pueda, que amenaza con 
destruir las bases de la convivencia social", añadía la 
declaración de los empresarios

El diagnó^ico militar, a 
juzgar por un comentario 
del diario “La Opin-ión”, no 
es más favorable: “El tema 
que agobia ahora a los 
cuadros militares del país 
radica en el vacío de poder 
que se ha producido, así 
como en la ausencia del un 
Gobierno orgánico”.

Siempre según este 
diario, los altos mandos 
opinan que tanto por 
razones de salud como por 
razones políticas, la 
presidente María Estela 
Perón “tiene dificultades 
muy sérias para organizar un 
Gobierno que tenga un 
mínimo de eficiencia”. De 
ahí deducirían las Fuerzas 
Armadas que la licencia o 
resignación temporal del 
poder por parte de la 
presidente "parece casi 
inevitable”.

Pero, aparentemente, la 
señora Perón no tiene el 
propósito de ceder la 
jefatura del Estado, así sea 
de forma temporal. En este 
fin de semana, se conoció 
que la presidente .tiene el 
propósito 'de descansar seis 
días en Mar de Plata, “para 
reponerse de un estado de 
agotamiento neurofísico”, 
según el diario “La PrensiÇ'. 
Desde su lugar de desean», 
la presidente continuaría 
firmando el despacho diario, 
sin renunciar a sus funciones 
oficiales.

El matutino “La 
Opinión" enjuició hoy en 
primera página esa 
posibilidad manifestando 
que "la hipótesis de una 
vacación presidencial sin 
pedido de licencia, promete 
una prolongación del vacío 
de poder en un país 
desafiado por la guerrilla y 
en la postración económica. 
La presidente puede 
tomarse licencia: el país, 
no”.

^te giro permanente de 
la crisis en tomo a sí mismo, 
no puede continuar 
indefinidamente. Según “La 
Opinión’ , los plazos se 
acortan, quiéranlo o no los 
protagonistas activos y los 
protagonistas pasivos.

Si el centro no adopta 
soluciones, la periferia 
Ruede crear situaciones de 

echo. En solo dos horas, el 
terrorismo político 
colvulsionó el viernes a 
Buenos Aires. La 
organización “Montoneros”, 
de origen peronista, sembró 
de fuego el centro y la 
&eriferia de la capital, 

aceñas de establecimien
tos, bancos y automóviles

fueron calcinados por 
bombas “molotov”.
* La opinión pública 
Ijinora las rázonesque 
llevaron ai comando general 
de la Fuerza Aérea a enviar 
un radiograma a todas sus 
unidades afirmando que ese 
arma "no incursiona en 
ámbitos ajenos y está con 
las Fuerzas Armadas”, según 
las noticias que publican 
hoy los diarios. En su origen 
más próximo, la “crisis

argentina^ comenzó _el 27 
de junio, cuando la 
Confederación General del 
Trabajo (CGT) desafió al 
Gobierno reuniendo a* 
sesenta mil personas en la 
íPlaza de Mayo

La ofensiva contra José 
López Rega y el 
“lopezreguismo” finalizó el 
11 de julio con la renuncia 
del ex-ministro y 
ex-secretarlo presidencial. 
Pero durante estos treinta 
días se produjeron hechos 
políticos de la mayor 
importancia. Aliándose con 
la CGT, el peronismo 
pol ítico-parlamentario 
atentó gravemente contra la 
autoridad de María Estela 
Perón en su calidad de 
presidente de la nación y de 
jefe nato del peronismo.

Contrariando las órdenes 
expresas de la presidencia, 
se cubrió la vacante 
presidencial del senado en la 
persona de Italo Luder. Se 
privó así a Raúl Lastiri, 
yerno de López Rega y 
miembro del círculo íntimo 
de María Estela Perón, de la 
potencialidad de presidente 
provisional de lunación (en 
caso de acefalía), que le 
daba el ostentar la 
presidencia de la Cámara de 
Diputados.
r. La tácita rebeldía del 
peronismo parlamentario

BUENOS A IBES.- En nuestra fotografía de Archivo aparece la presidenta María Estela Perón, 
acompañada de José López ñega.

continuó la semana pasada. 
El 24 de julio los diputados 
obligaron a Raúl Lastiri a 
renunciar a la presidencia de 
la Cámara Baja.

A los acontecimientos 
Rolíticos, se suman los 

echos económicos, que 
— esto sí— exigen 
tratamiento de urgencia. La 
industria nacional entró de 
alguna forma en el ces® de 
pagos, con la consiguiente 
posibilidad de desocupación 
y caída de la producción. Al 
ritmo actual la inflación 
llenará este año a la cifra 
recordf del 250 por ciento. 
Él déficit presupuestario 
amenaza alcanzar ai 
equivalente de 5.00ft

millones de dólares al 
término del actual ejercicio. 
Las finanzas externas 
ofrecen una realidad tanto o 
más sombría. El servicio de 
la deuda externa para el 
segundo semestre de esté 
año llega a 3.30Ú millones 
de dólares y el Banco 
Central carece prácticamen
te de divisas disponibles. La 
gravemente deficitaria 
balanza de pagos no podrá 
ser socorrida con la balanza 
comercial, que este año 
puede cerrar con un saldo 
negativo de 1.000 millones 
de dólares.

Mientras tanto las fuerzas 
políticamente más afines a 
la señora Perón convocaron,

sin mucho éxito, una 
demostración de fuerza. Las 
"mesas de trabajo”, la 
“Juventud Peronista, de la 
República Argentina”, la 
rama femenina y otras 
organizaciones de la llamada 
derecha peronista 
convocaron ayer a las masas 
a la Plaza ae Mayo., para'
“defender a 
Isabel ita”.

No más 
person as

ia campañera

de tres mil 
acudieron a

vitorear a la presidente, que 
finalmente no pudo 
concurrir a los oficios 
religiosos en memoria de 
Eva Perón, por su delicado 
estado de salud.

Además de la política

"LOS ARGENTINOS DEBERAN APRENDER AHORA A 
"SOBREVIVIR CON LA HIPERINFLACION" ("mercado")

BUENOS AIRES, 28 (Crónica por 
Pelayo AGUIRRE, de “Efe”, para 
ARA GON/exprés.)

UNA inflación ‘S'ecord”, calculada en un 
lio por ciento para los últimos doce 
meses, constituye hoy el tema de fondo para 

cualquier salida que se busque en la 
Argentina.

Lá cifra no tiene antecedentes, ni siquiera 
próximos, ya que el tope anterior se llegó en 
1959 con un 113,9 por ciento.

Esto ocurrió durante el segundo año del 
Gobierno del desarrollista Arturo Frondizzi, 
quien el 29 de diciembre de 1958, en un 
mensaje de hondo dramatismo, anunció al 
pueblo que el pats estaba “al borde de la 
cesación de pagos".

La espiral inflacionaria en la Argentina 
comenzó hacia 1949 y hasta ahora fue 
imposible controlarla tanto es asi que los 
argentinos, según los economistas, se habían 
acostumbrado a vivir con una inflación 
constante, que puede oscilar entre el 30 y el 
40 por ciento anual.

En 1969, durante la presidencia del 
general Juan Carlos Onganta, las cifras se 
hicieron relativamente acordes con el 
proceso inflacionario mundial: apenas un 7,6 
por ciento anual. Pese a la resistencia que 
generó en su momento, hay hoy quienes 
añoran esas épocas.

El semanario especializado *‘Mercado ”, en

LUNE.^ 28 DE JULIO DE 1975

un artículo titulado “La hiperinflación", 
dice que los argentinos acostumbrados a 
“convivir con la inflación"deberán aprender 
ahora a “sobrevivir a la hiperinflación". Esto 
es algo en lo que parecen coincidir todos los 
economistas de los sectores tradicionales que 
controlan aquí el mundo de la industria, el 
comercio, los sérmelos y las finanzas.

Basta decir que en los últimos doce 
meses, el precio de las vimendas aumentó en 
un 400 por ciento aproximadamente; el de 
los combustibles en 290 por ciento; el de los 
zapatos, en un 250 por ciento; el dolar real, 
en un 300 por ciento; las tasas de interés, en 
un 200 por ciento; y así, sn general, el resto 
de los valores.

DESTROZADOS 
POR LOS HECHOS

Roberto Alemán dice: “Será una época e7i la 
cual una empresa o persona que no tenga un 
gran sentido de la realidad será destrozada 
por los hechos".

Los economistas tradicionales sostienen 
que lo ideal para superar esta situación se, ta 
que bajase el salario real, para permitir que 
haya mayores saldos exportables y evitar la 
crisis externa: es decir, una política 
conducente a desestimular el consumo. 
Esencialmente, el plan preparado por el 
‘ ‘lo'pezreguista” Celestino Rodrigo, 
ex-ministro de Economía, cuya sola 
enunciación provocó el inicio de la crisis 
político-institucional en que se debate el 
país.

Precisamente, aunque discutiendo los 
aspectos políticos de su instrumentación, en 
la práctica, el único partido político que se 
atrevió a defender el plan Rodrigo fue el 
Movimiento de integración y Desarrollo 
(MID), a cuyo frente se encuentra Arturo 
Frondizi.

“Mercado” predice que hasta la última 
persona se transformará en un 
“mini-especulador". Al respecto afirma “el 

rá más jabón que el que 
términos generales eh

ama de casa gU' 
necesita y 
ciudadano tra 
que su nive 
supuesto tena

de tener más productos 
rmal de consumo; por 

JOCO dinero en la caja de
ahoros, pero iprará los bonos oficiales 
que sean especulativos. Si le queda un saMo, 
lo gastará en cualquier cosa y tratará de 
obtener créditos. Siempre que el interés sea
menor que la tasa del costo de vida ".

Claro está qve muchos se preguntan, 
entonces: ¿quien es el que va a otorgar tales 
créditos?. El ex-ministro de Economía

Fueron medidas semejantes las que puso 
en práctica Frondizi en 1959. Recuerda 
“Mercado ” que “se eliminaron los precios 
máximos, y en pocos meses, el precio de la 
carne vacuna creció el 50 por ciento, y se 
reajustaron las tarifas de todos los servicios 
públicos; la electricidad aumentó el 80 por 
ciento".

La casi imposibilidad de detener por e, 
momento el ritmo inflacionario es aceptadc 
por dichos economistas.

Los argentinos conscientes de esta 
situación fque con su cuota inflacionaria d( 
alrededor del 30 por ciento anual se habían 
doctorado en el tema, se han quedado sin 
saber como reaccionar ante la actuai 
vorágine.
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DEMOCRACIA CRISTlANA
Unan nava política nortaam^rícana respecto da Iberoamérica
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■ Tal postura permitirá el 
martes a la OEA levantar 
las sanciones a Cuba

SAN JOSE (Costa 
Rica), 28 (Crónica por 
Alvaro MADRIGAL, 
especial para 
“ARAGON/exprés" por 
télex).

t nuevo ritmo que Henry 
Kissinger ha puesto en la 

atención de los asuntos^ 
latinoamericanos facilitó 
enormemente la 
consecución de una reforma 
importante y de fondó' al 
Tratado Interamericano de 
A sis t.encia Reciproce 
(TIAR).

■ La misma actitud 
permitirá también que el^ 
martes sean levantadas aqut 
las sanciones impuestas a 
Cuba en 1964.

En los delegados a la 
conferencia de la 
Organización de Estados 
Americanos que se reunió 
en esta capital para discutir 
un protocolo de 
innovaciones al * TIAR , 
priva la opinión de que esa 
actitud positiva con que 
Estados Unidos se presentó, 
ayudó lo suficiente como

para que ahora se hable de 
éxito en las tareas 
emprendidas por el 
sub-co ntinente en este 
campo. El grupo de 
delegados norteamericanos, 
encabezados por el 
e m b ajados Wil liam S. 
MaiÜiard, hasta cierto punto 
se mantuvo a prudente 
distancia de las decisiones 
de la conferencia, aunque 
conservando el debido 
interés sobre la suerte de los 
asuntos, lo que se ha 
interpretado como reflejo 
de la preocupación de 
Kissinger porque se 
desvanezca la imagen de que 
la O.E.A. es tan sólo una 
ramificación del Gobierno 
de Washington.

La delegación 
estadounidense no presentó 
resistencia a ninguno de los 
asuntos que se plantearon 
en la conferencia. 
Unicamente hizo salvar su 
posición cuando 
Hispanoamérica, en un solo 
bloque de pensamiento y de 
acción, incorporó al nuevo 
“TIAR” el principio 
de clarativo de que la 
seguridad económica es 
consustancial a la seguridad

' y la paz del hemisferio.
■ Pero aun ahí, el 
embajador Mailliard aclaró 
que la posición de su 
Gobierno es producto de la 
convicción de que no es en 
el Pacto de Río de Janeiro, 
cuya naturaleza es muy 
especial, donde procede 
hacer ese tipo de proclamas. 
A lo que la Casa Blanca le 
rehuye es a verse en la 
obligación de tener que 
suscribir con sus vecinos un 
tratado aparte donde se 
legisle sobre seguridad 
económica, con todo lo que 
ello importa respecto a 
derechos y deberes para 
unos y otros.

En este sentido, Mailliard 
hizo insertar en el protocolo 
de reservas del “TIAR” una 
declaración por la que 
expresamente su país “no 
acepta la obligación o el 
compromiso de negociar, 
firmar o ratificar riingún 
tratado o convención en 
materia de seguridad

Por lo demás, 
c om entarios entre 
delegaciones son 
complacencia por
posición abierta con que 
Estados Unidos ha mirado el 
proceso reformador habido 
en el “TIAR” y que llega 
incluso al campo de dejar, 
como un compromiso 
c ontinental expreso

reconocimiento al principio 
de la pluralidad ideológica, 
por el cual se acepta el 
derecho de todo estado a 
darse el régimen político 
que quiera. Un principio de 
plur alidad ideológica que 
servirá como punto de 
partida para levantar el 
bloqueo al régimen de Fidel 
Castro. Cuando el martes 
próximo los plenipoten
ciarios de América se 
constituyan en órgano de 
consulta de la O.E.A., las 
cartas ya estarán colocadas 
en la mesa del apasionante 
juego político... y solo 
restará voltearlas.

La suerte del aislamiento 
diplomático y comercial 
decretado contra Cuba está 
decidida: el próximo 29 de 
julio, “salvo caso fortuito o 
fuerza mayor” — dicen —, 
será virtualmente levantado. 
El resultado que se 
pronostica casi unánime da 
un margen de 15 votos a 
favor, tres abstenciones 
(Guatemala, Nicaragua y 
Brasil), y tres votos 
negativos (Chile, Uruguay y 
Paraguay).

Cuba se verá en la puerta 
de la familia americana, con 
una invitación para entrar. 
Al tiempo, Washington y La 
Habana inician un franco 
proceso de deshielo que se 
encamina a una 
reconciliación... a su modo 
y en su debido tiempo.

se dirige a losROMA.— Benigno Zaccagnini, de 63 años, ,
asistentes al Consejo Nacional del Partido Cristiano 
después de haber sido elegido nuevo secretario de este Partido. 
(Telefoto UpI-Cifra Gráfica)
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UN ECLESIASTICO 
NORTEAMERICANO 

EXPULSADO DE KENIA
NAIBORI, 28 (Crónica de Dial 

TORGERSON, de “Los Angeles Times”, 
especial para ARAGOhVexprés).

LaS autoridades de Kenia han detenido a un dirigente 
eclesiáBtico norteamericano, cuando tomaba d viernes su 
desayuno, y lo han deportado, a bordo de un avión que esperaba 

en d aeropuerto como si se tratase de un sujeto indeseable.

Al doctor Cari McIntire, presidente de la Conferencia 
Internacional de Iglesias Cristianas, que se está celebrando en 
Naibori, no se le dejó siquiera tiempo para recoger su equipaje ni 
dinero.

Un funcionario dd consulado norteamericano fue expiado 
dd coche en que d doctor McIntire iba a ser conducido al 
aeropuerto y no se permitió a persona alguna <me fuera a 
despedirle. La embijada norteamericana presentó aespués una 
Brotesta por “la forma violenta” en que fue expulsado d doctor 

Icbitiie.
El vicepresidente de Kenia, Danid Arap Moi, dijo en d 

Parlamento que d doctor McIntire había sido expulsado penrque 
“sus comentsrios hostiles acerca de Kenia y de los moviimcntos 
de liberación en Africa, habían causado la indignaciem del 
Parimento, dd presidente y dd pueblo”.

Los miembros de la Cámara ajdaudieron lu palabras de Moi. 
prospinciadss en los momentos en que McIntire estaba Siendo » 
deportado. Las declaraciones dd eclesiástico norteamericano 
Kanfan irritado a los habitsntes de Kenia desde que llegó al país 
pan participar en la conferencia, que se celebra entre los días 16 
si 27 de este mea.

Su expulsión se ha producido después de que d jueves 
declarase que Kenia en la que debía ofrecerie disculpas, y no al 
revéa. Y sAadió que d vicqiresidentc dd»ería examiiuur los 
hechos antes de tomar cualqtáer deciaón.

Israel Gueiros, primer vicepresidente dd Consgo 
Internacional de las Acesias Cristianas, ocupa ahora la presidencia 

de la asamblea, a la que asisten cinco mil delegados de 74

• Los rivales 
se observan

TRAGEDIA EN UN AUTODROMO CHILENO

“Elato repreaeata un retraso, pero continuaremos. También 
Criato fue mártir**, dUo.

NA CIONES UNIDAS.- El embajador ante las 
Naciones Unidas^ Ahmed Esmat Ahdel Meguid 
(a la izquierda) toma la palabra durante la 
samblea de Seguridad de la ONU, mientras le 
escucha atentamente el embajador de Israel, 
Jacob Doron (al fondo, a la derecha). La Asam - 
blea votó hacer extensivo a tres meses el man - 
dato de permanencia de las Fuerzas de la ONU 
en la península del Sinaí (Eolo ('ifra Gráfica).
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SANTIAGO DE CHILE, 28 (Alfil).-_ Eri el peor 
accidente registrado en una prueba automovilística chilena, 
siete personas encontraron la muerte, mientras otras treinta 
y siete de ellas gravísimas, cuando dos coches chocaron 
entre sí, en la tercera prueba que se^ disputaba en el 
flutódromo de las Vizcacha a unos 25 kilómetros del centro 
de esta capital.

El accidente se produjo cuando los coches de Eduardo 
Kovacs y de Roberto Gómez Barry, disputaban palmo a 
palmo el segundo lugar. El recio impacto entre ellos, 
determinó que se precipitaran como un bólido sobre el 
parque cerrado, donde se encontraban otros pilotos, jueces, 
preparadores y cronistas deportivos.

Entre las víctimas se encuentra el periodista Luis Alberto 
Gac Opazo, cronista del diario “Ultima Noticia” y Jaime 
Vergara hijo del piloto del mismo nombre.

El piloto chileno, Eduardo Kovacs, se encuentra 
hospitalizado con traumatismo encéfalo-craneal. También 
resultó herido el piloto argentino Carlos Escuderos.

El periodista Gac Opazo era dirigente del Círculo de 
Cronistas Deportivos.

El presidente Augusto Pinochet informado del grave 
accidente expresó su pesar y ordenó una atención esmerada 
a los heridos.

Los heridos frieron llevados en los primeros instantes al 
hospital Sotero del Rio, de la vecina localidad de Puente 
Alto y otros trasladados al hospital de emergencia de esta 
capiti, donde esta noche había una .veintena' de internados.

LEA 
SIEMPRE __ i

NUNCA LE DECEPCIONARA

LUNES, 2« DE JULIO DE 1975

En 
hot 
hab 
tam 
sin I 
m i 
noel 
tris 
prin 
espe 
-¿S

! “pel 
¡ y I 
I mue

ruée

ah OI

cole

afic

I Mar 
I 
I me 
Ha

Bue 
.L m o 
tJIan 
I Ah 

des 
t inm 

aqu 
haci 
una

I 
aigu 
nov 

- cor 
. tien

IVU(

“¿I 
de s

no 
año 
Am

LU

SGCB2021



MORENITA DEL QINDIO
TOREO Y SU ESPOSOSUS DOS AMORES SON EL
TARDE... AYUNAMALA

—Bueno, unas veces si, y

CONFIDENCIAS

funciona como— ¿Como

sus

mucho y promete, seré su 
madrina”

I agosto aún falta 
de forma que si 

mi futuro ahijado

aqu I a 
mucho; 
torea i

no iba a ser menos!
— ¿Cómo “mata”

o r m a I. ¿El-Es n
segundo?

—Que es muy “gruñón”.

LE GUSTAN 
"LOS TRAPOS 
Y LE ASUSTAN 
LOS RATONES

11 • GUANDO TIENE UNA

Berta TrujUlo, "Morenita delQindio”, llegó a España 
dispuesta a- disputarle las palmas a sus colegas los 
matadores, porque "Morenita" es, ni más ni menos, la única 

mujer matador de toros que se pasea por el mundo taurino 
en posesión de tal doctorado .

rige a los 
lemócrata, 
te Partido.

ILENO

Femenina “hasta la 
medula” (y aunque, según 
declarara al periodista, lo lo 

; único que le da auténtico 
í miedo son los ratone^, 

cuando se pone delante de 
cualquier cornúpeta, se 
transfigura, estando en 
posesión de un valor 
increfblemente femenino, 
que hasta acompleja a los 
colegas del sexo fuerte.

“Morenita del Qindio”, 
casada con el matador 
colombiano Marcos Gómez, 
tomó la alternativa de 
manos del mexicano José 

? Ramón Tirado, el 12 de 
i mayo de 1968, en la ciudad 

de Comalosico, en presencia 
f de su esposo. Aquella tarde, 
' “Morenitá del Qindio” les 
í dió un “repaso” a'sus dos 
f contrincantes, pues se alzó 

con las dos orejas de uno de 
sus enemigos.

ubiqué líltimamente fue en 
México. Ahora vamos a ver 
si de nuevo puedo torear 
pqr mi bendita Colombia, a 
la que amo y añoro.

—¿Ha tenido alguna tarde, 
digamos, regular?

—Varias muy negras. Los 
que toreamos, por muy bien 
que estemos, siempre hay 
un lugar, o mejor dicho, 
muchos lunares negros. ¡Yo

tardes negativas?
— Escuch’ando música

colombiana... y 
“ayunando”. Hasta el día 
siguiente,no comemos ni 
Marcos ni yo

— ¿Es que obliga a su
cónyuge a 
bocado?

no probar

LA PRIMERA “BRONCA”

E SE 
GAR

— ¿Berta lógicamente, 
aquellas dos orejas en la 
tarde de su alternativa, le 
llenarían de alegría?

—De momento, así fue. 
En la plaza. Luego, en el 
hotel. Marcos —que no 
había estado mal, pero 

i tampoco bien— se enfadó 
’ sin motivo. Aquella tarde de 
mi alternativa... por la 

: noche me sirvió de mucha

—Mire, aunque estemos 
en el Año Internacional de 
la Mujer no obligo a nadie a 
esas cosas. Marcos, cuando 
no he estado bien, se pone a 
consolarme. Al final, sucede 
que quien tiene que 
consolar... ¡soy yo!

—¿A quien quiere más, a 
su profesión, a su 
marido...?
DOS AMORES

DOS OREJAS PARA
«CINCO VILLAS»
LLORET de MAR (GeronaX 

27.— Do8 novillos - toros de 
María Blanca .Vicente, de 
Salamanca, y cuatro toro^biep 
presentados/ de Manuel García 
Femaíidez Palacios, de Jerez de 
la Frontera. Al sexto se le dio la 
vuelta al ruedo.

El rejoneador Curro Bedoya 
cortó cuatro ordas y un rabo.

José Martínez “Lime¡7 o” 
recibe bien por verónicas a su 
primero; mató de una entera

BUENA CORRIDA

EN MARBELLA

MARBELLA (Málaga)., 27.— 
Corrida de toros. Buena entrada. 
Toros de la Viuda de Diego 
Garrido, con poca fuerza.

Miguel Mateo “Miguelín” en 
su primero faena de aliño para 
los pinchazos. (Bronca^ En su 
segundo fue aplaudido al torear 
con el capote y en dos pares de
banderillas. Faena con lor

i el peor 
ica chilena, 
tras treinta 
r chocaron 
iaba en el 
: del centro

le Eduardo 
in palmo a 
mire ellos, 
'.o sobre el 
tos, jueces.

uis Alberto 
a” y Jaime

encuentra 
il. También 
os.
Circulo de

y del grave 
ín esmerada

tristeza, porque tuve 
primera “bronca” con 
esposo.

mi 
mi

; —¿Se le pasaría pronto?
—Naturalmente. Nuestras 

^“peleas” se pasan en seguida 
.y luego nos queremos 
mucho má^si cabe.

—¿Le da consejos en el 
ruedo su marido?

\ —Cuando nos casamos sí, 
. ahorita, ya no.

— Comprendida la 
pregunta: Tenao dos 
amores, mi profesión y mi 
esposo. Quiero a ambos por 
igual, sin embargo, un 
poquito más a Marcos.

— ¿Qué le agrada más en 
este mundo?

—Muchas cosas. Cortarle 
rías orejas y los rabos a los 
toros, ir de compras, 
escuchar música.
comprarme “trapos”, los 
zapatos, los bolsos, las joyas 
y el cine. Me gustan las 
películas de “villanos”, 
esas que muere hasta

de 
el

instantes al 
' de Puente 
teta de esta 
r internados.

ONARA
DE 1975

— ¿Celosa?
— Como 

colombiana,
— ¿Cómo I 

afición?

buena

le entró la

i —Me ‘‘envenenó’’ 
I Marcos. Verá usted, cuando 

era muy chiquita, mi padre 
|me llevó a una novillada en 
|la que toreaba Marcos. 
I Bueno, pues desde aquel 
^ momento me entró “la 
I llamada fiebre de montera”. 
[Alguien nos presentó 
: después de la corrida e 
t inmediatamente le dije a 
: aquel torero que podría 

hacer lo que él si me daban 
una oportunidad.

Efectivamente, toree en 
algunas ganaderías, luego en 
novilladas sin picar, después 
con caballos y ¡aquí me 

. tiene!

mjcho tiempo

—¿Cuánto tiempo falta 
de su tierra?

—En Colombia hace que 
no toreo cerca de nueve 
años. He actuado en toda la 
Amé^rica .Latina. Donde me

apuntador . 
— ¿Que no le gusta en

esta vida?
— a política entre otras 

muchas cosas.
— ¿Tenía entendido que 

algunos matadores de toros 
españoles se oponían a torear 
con usted?

—Bueno, un grupo muy 
pequeño. Ahora, ya no.

—Cue'nteme el asunto de 
la alternativa.

— Verá, un empresario 
quiere que le dé la 
alternativa a un joven 
novillero en la plaza de San 
Sebastián de los Reyes, en 
agosto durante su feria.

— De mohiento le dije 
que si ese jovjen valía corno 
novillero, no tenía ningún 
inconveniente, pero que si 
era un muchachito de los 
que ‘quieren tomar la borla.' 
de doctor en tauromaquia... 
por “tomar” alguna cosa, 
me negaba rotundamente.- 
Creo que el joven en 
cuestión es un muchacho 
que promete. De todas 
formas, mi respuesta al 
empresario fue esta: “De

PE JI/LJO PE ,197-5

—Cuénteme algún secreto 
de su esposo.

— ¡Le contaría tantos!
—Uno o dos.
—Verá es muy celoso, 

como buen colombiano.

apoderado?
— ‘‘Mira’’ por .la 

matadora.
— ¿Se “pelea” con los 

‘empresarios?
— ¡Dios n os I ibre ! 

Procura pedirles el máximo, 
pero de pelearse,/ni hablar!

— ¿Ha toreado alguna vez 
reses “afeitadas”

—Creo que alguna vez. 
Todos los toreros suelen 
lidiar reses como usted ha 
dicho.

— ¿Eso se sabe antes O 
después de que hayan 
muerto los bovinos?

— ¿Lo del “afeitado”?
-Sí.

otras, no.
—Veo que no le agrada 

que hablemos de 
^barberos”.

—Eso era lo que iba a 
decir.

— ¿Ha pensado en 
retirarse? ’

—Claro que sí. Cuando 
sea viejita.

— ¿Partidaria del toro 
llamado “comercial”, como 
el que torean las figuras?

—Ahora mismo, toreo 
todo lo que salga por la 
puerta de los sustos sin 
exigir nada. Si llego a ser 
figura —que para eso he 
venido a España— quizá 
abogaría por el toro ése que 
dice y el billete grande. ¿Es 
lo normal? ¿No cree?

Y nuestra bella 
interlocutora, pretextando 
tener que hacer un 
“montón” de cosas, rogó al 
periodista que la disculpara, 
con exquisita cortesía. Por 
lo visto, iba a dedicar la 
mañana a visitar un buen 
número de tiendas.

Por Beltrán GOMEZ 
(Fiel-Servicios Especiales 

de Efe-Afp)

F/as/i
TARRAGONA.- Toros De la Cova, dispares. Joaquín, 
Bernado, silencio y pitos. Gabriel de la Cova, una oreja y 
silencio. Julián García silencio y dos orejas. El 
rejoneador Vargas, vuelta al ruedo.

GERONA.— Reses con casta de Molero. El rejoneador 
Arranz, tres orejas, Calatraveño, ovación y una^oreja. 
Santiago López, una oreja y rabo.

VALENCIA.— Encierro muy bravo de Miura.^ Ruiz 
Miguel, palmas, oreja y vuelta. Antonio José Galan, dos 
orejas y palmas.

S/IN EELIU DE GUIXOLS .- Toros de Fernández 
Palacio, Utrerita, tres orejas. Enrique Paton, oúacion y 
oreja.

MADRID.- Toros de Jimenez Prieto, buenos. Gregorio 
Lalanda aplausos y silencio. “Frascuello”, un aviso, en 
cada rival. José' Ibáñez un aviso y vuelta protestada.

PALMA DE MALLORCA. Encierro aceptable de 
Sepulveda Palomo Linares dos orejas. José’ María 
Manzanares, do.s orejas, resultando lesionado leve. Jorge 
Herrera, vuelta y dos orejas.

(Resumen de CIRRA).

hasta el puño-, ovación, petición 
de oreja y vuelta. En su 
segundo, superior con la capa y 
la muleta. Mató de una entera. 
Üvación,una oreja y vuelta.

Miguel Peropadre 
“Gincovillas”/ aplaudido por 
verónicas, hizo una faena muy 
torera. Mató de una entera. 
Ovación, una oreja y vuelta. En 
su segundo, que estuvo igual que 
en el primero, también cortó 
una oreja y dio la vuelta al 
anillo.

TRIUNFO DE

bajo, derechazos, redondos, 
naturales, de pecho, giraldillas y 
otros adornos para pinchazo y 
estocada. (Ovación, petición de 
oreja y saludosX

Miguel Márquez fue 
ovacionado al torear con d 
capote a los dos suyos. En el 
primero faena con ayudados por 
alto. Redondos naturales, de 
pecho, rodillazos, circulares y 
adornos de rodilla. Una 
estocada. El puntillero levanta al 
toro y Márquez acierta al primer 
golpe de descabello. (Ovación, 
una oreja, y vudta al ruedo y 
saludos). En el quinto de la 
tarde instrumento pases por 
b^jo, derechazos, redondos, por 
alto, naturales, de pecho, 
mtiinetes de pie y de rodillas, 
más pases de rodillas y 
espaldinas, para mediar estocada 
sin puntilla, (gran ovación, 
peticiem insistente de oreja, tres 
vueltas alruedo y gran bronca a 
la presidencia por no otorgar 
trofeoX

Paco Alcalde es ovacionado 
con el capote y en tres pares de 
banderillas en su primero. Faena 
con pases por alto, naturales, 
derechazos, redondos, molinetes 
de pie y de rodillas, giraldillas, 
manolitinas y adornos de 
rodilla, media estocada. 
(Ovación, una oreja, vuelta y 
saludosX En el último de la 
tarde fue obacionado al lancear 
de capa y en tres pares de 
banderillas. Gon la muleta 
instrumento pases por bajo, 
derechazos y redondos y pases 
por alto para media estocada y 
tres descabellos. (Ovación y 
salud os X—(C ifra X

CURRO ROMERO
Y RAFAEL DE 
PAULA/ MANO 
A MANO
JEREZ DE LA FRONTERA 

(GádizX 27.-
Gurro Romero, en su primero, 

es jaleado con el capote; 
cuajando una buena faena de 
muleta sobre ambas manos. 
Pincha sin soltar, otro pinchazo 
hondo y descabello al primer 
intento. (Ovación y vueltaX

En su segundo/esta muy bien 
con la capa, ejecutando una 
extraordinaria faena de muleta, 
cuatro pinchazos y un 
descabello (ovación, una oreja, 
dos vueltas al ruedo y saludos).

En su tercero está' superior 
con el capote y bien con la 
muleta/ matando de una casi 
entera (ovación y vuelta en 
unión de Rafael de PauláX

Rafael de Paula, en su 
primero, se luce con el capote^, 
realizando una faena muy 
artística, entre adamari ones del 
público. Pincha sin soltar y 
coloca una gran estocada en 
todo lo alto (ovación, dos 
orejas y vuelta al ruedoX

En su segundo está breve con 
el capote y la muleta, acabando 
con las res de un pinchazo, 
estocada y un descabello 
fulminante (palmasX

En el que cerró plaza se 
mostró muy artista con el 
capote.sicndo ovacionado en un 
quite extraordinario. Faena 
breve para un pinchazo hondo, 
doblando las res (ovación, 
petición de oreja, vuelta y 
saludos).

DAMASO GONZALEZ
BENIDORM (AlicanteX 27 

(Cifra).— Buena entrada, cinco 
toros de Juan Pedro Domecq 
que dieron buen juego y uno de 
Manolo Santos lidiado en sexto 
lugar, manso.

José Fuentes, a su primero 
buena faena muy artística y 
torera, una estocada y dos 
descabellos. Vuelta al ruedo,

“Paquirri”, faena breve a su 
g rimero, con pases de castigo, 

os pinchazos media estocada y 
tres descabellos. Pitos. En el 
quinto, excelente faena de 
muleta para una estocada y 
cuatro descabellos. Petición de 
oreja.

Dámaso González realizó una 
gran faena a su primero. Una 
estocada y un descabello. Una 
oreja y petición de la otra. En el 
que cerró plaza, faena 
emocionante, sufriendo 
peligrosos derrotes. Un pinchazo 
y una estocada. Una oreja y 
petición de la otra.

OREJAS PARA
MARISMEÑO Y

CURRO FUENTES
FIGUERÂS (GeronaX 27 

(GifraX-
Los toros han resultado bravos^ 
la entrada casi lleno.

Moreno de Silva, en su 
primero, faena larga para matar 
de dos rejones y dos descabellos 
pie a tierra. Silencio. En el 
segundo/, también larga la faena 
pero destaed" en banderillas.'' 
Mató de tres rejones. Aplausos y 
vudta al ruedo.

“Marismeño”/ en su primero, 
faena brillante a base de 
naturales, siendo ovacionado. 
Mata de una estocada; una oreja, 
ovación y vuelta. En el segundo, 
faena muy artética, a base de 
naturales intercalando adornos y 
desplantes. Mata de dos

pinchazos y una estocada. 
Ovación, petición de oreja y 
vuelta al ruedo.

Gurro Fuentes, faena breve, 
pero artística, a base df 
naturales. Se adorna por 
manóle tinas y mata de un 
pinchazo y una estocada. Una 
oreja, ovación y vuelta. En el 
segundo, faena sobre la mano 
derecha, intercalando adornos 
que son muy aplaudidos. Mata 
ae un pinchazo y una estocada. 
Ovación y vudta al ruedo. 
(GifraX

CAMINO, ABUCHEADO

EN BARCELONA
BARCELONA, 27.- Seis 

tOTOS de la ganadeiTa de José 
Matías Bernardo, de Salam^ca.

Paco Gamin O; ta en a de aliñóla 
un toro que se caía 
constantemente. Mato de 
pinchazo en hueso y una entera. 
Pitos. En su segundo, excelente 
faena de muleta, prodigando 
derechazos y naturales; estocada 
honda, oreja y v'uelta al 
redondel.

Angd Teruel veroniquea a su 
primero con gran estilo. Después 
de banderillear superiormente 
realizó una faena discreta con 
ambas manos. Mató de una 
entera. Oreja y vudta. En su 
segunde^ faena breve,destacando 
unos derechazos. Mató de media 
estocada: silencio.

Pedrtí Moya “El Niño de la 
Capea”, aplaudido con la cana 
en unas buenas verónicas, con la 
muleta, artística faena con series 
de derechazos, naturales y 
redondos. Mat<í de dos 
pinchazos, estocada honda y 
descabello. Oreja y vuelta 
al niedo Al último de la tarde le 
hizo una faena voluntariosa y 
breve. Mató de un pinchazo sin 
soltar, media estocadaydos 
descabellos. Aplauso». (CifraX
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NUEVA VICTORIA DE ANGEL NIETO 
EN EL GRAN PREMIO DE FINLANDIA

Las cinco victorias de esta tempo- 
le colocan, con 99 puntos, en ca
de la clasificación de dicho campeo-

toria 
para 
año. 
rada 
beza

COMO ES BENNASAR 
Y LO QUE BUSCA

IMATRA (Finlandia), 27 (Alfil).— 
Nuevamente ha sido Angel Nieto, pese 
a no necesitar arriesgarse para continuar 
siendo el virtual campeón del mundo 
en la categoría de 50 cc., quien se ha 
proclamado vencedor de dicha categoría 
en el Gran Premio de Motociclisrno de 
Finlandia celebrado hoy en esta ciudad. 
Nieto ha vuelto a demostrar su calidad

nato. La prueba de hoy, en la que_ el 
segundo clasificado, Eugenio Lazzarini, 
de Italia, dominó en gran parte de la 
misma, mostró a un Nieto audaz que, 
en un espectacular final, logró rebasefr 
al italiano y proclamarse vencedor' de 
la prueba. , .

Víctor Palomo, que ocupa la séptima 
posición en la categoría de 350 cc, en 
la prueba de 250 cc se vio obligado a 
retirarse, debido a problemas mecánicos 
cen su máquina. En esta misma prueba.

de campeón, obteniendo su quinta vic- 
en las siete pruebas puntuables 
el campeonato mundiáí de este

VISITAMOS la Ciudad Deportiva del Real Zaragoza.en 
una tarde cualquiera de la anterior semana, al objeto 

de conocer "las caras nuevas" qlie puede presentar el 
Zaragoza en la presente temporada, en la temporada 
75-76. En la grada, presenciando la sesión preparatoria, 
encontramos al guardameta Bennasar, apartado 
momentáneamente del césped por una ligera torcedura de 
tobillo. Se trata de un muchacho espigado y un tanto 
tímido, ton manos muy grandes y planta de guardameta... 
Pero mejor que sea él quien "se retrate .

CARNET DE IDENTIDAD

Para conocer a una persona lo primero que se impone 
es preguntarle su filiación completa. Vamos al grano.

—¿Nombre y apellidos?
-Bartolomé Bennasar Bestad.
-¿Edad?
-Cumplí los diecinueve años el mismo día en que 

firmé por el Real Zaragoza.
-¿Lugar de nacimiento?

-Lloseta (Mallorca), lugar situado a unos diez 
kilómetros de La Puebla.

'-¿Estatura y peso?
-Mido uno ochenta y peso 78 kilos.
-¿Equipos en que te has forjado?

—Siempre en el Poblense.
—Conjunto que *este año ha descendido a Primera 

Preferente...
-En efecto. Creíamos reforzarnos y después 

realizamos una temporada fatal. Justo, pUes, el descenso.
-¿Jugaste todos los encuentros en la anterior 

campaña?
—Excepto cinco o seis. Los unos por lesión; los otros 

porque el muchacho que ocupaba la plaza lo estaba 
haciendo bien y no había razón para sustituirlo.

EL PERFIL DE BENNASAR

sabré
esperar

# «Mi ilusión es ser el tercer portero 
del Zaragoza»
• «Tengo errores, pero hn corregiré»

Bennasar ha llegado al Zaragoza entre la general 
indiferencia, pero el muchacho algo tendrá cuando en él 
se han fijado nuestros técnicos y algo espera con visión dé 
futuro, ¿sfo no? ...

—Pienso que me observaron como usted dice los 
técnicos del club, realicé un par de "éntrenos” y después-a 
firmar. No creo que en la operación hubiese 
intermediarios, pero ya sabe que el futbolista casi nunca 

' se entera de estas cosas.
— ¿Puedes ser el .tercer guardameta o esperas ser 

cedido?
—Vengo a luchar para conseguir esa plaza de tercer 

portero que deja vacante Manolo Villanova. De ser cedido 
nadie me ha dicho nada.

-¿Qué^esperas del fútbol a tus diecinueve años?
-Muchas alegrías y triunfar en el Real Zaragoza.
-¿Te consideras capacitado para dar el salto a Primera 

División?
—Soy todavía muy joven y el salto es grande. Si se 

impone esperar, esperaré.
-Y además tranquilo, ¿no?

-Bueno, creo que sí.
-¿Qué opinión te merecen Nieves e Irazusta?

-Son dos de los mejores porteros de España y además 
muy buenos chicos. Lo poco que he podido apreciar de 
ellos me ha gustado mucho.

—¿Cdrno se definiría Bennasar a si mismo?
-Tengo errores, como todo el mundo. Errores que 

intentaremos corregir, pero son ustedes quienes deberán 
juzgarme; yo no sabría ni podría hacerlo.

-¿De qué te ha servido tu experiencia en el Poblense?
-De mucho, de muchísimo. En Tercera División 

cuelgan la bola demasiado sobre la portería y esto te 
obliga a salir del marco constantemente, te va enseñando a

mandar en la defens^-a colocarte, etcétera.
-Para descender de categoría realizarías una floja 

campaña, ¿es así?
—Una campaña fatal, ya se lo dije antes.

Y AHORA, HABLEMOS DEL 
ZARAGOZA

Y para terminar este breve contacto con Bartolomé 
Bennasar, hablemos un poco del Real Zaragoza'.

—Has entrenado ya alguna vez con toda la plantilla, 
¿qué opinas de tu nuevo club?
—He visto jugadores realmente extraordinarios. Como 

conjunto es de lo mejorcito que hay en España.
-¿Contento, pues, de haber firmado?

-Muy contento. Tenía la ilusión de firmar por un buen 
equipo y el Zaragoza es hoy por hoy uno de los grandes 
de España.

—¿Has visto actuar al Zaragoza, bien por televisión, 
bien al natural?

—Lo vi jugar contra el Salamanca y después ante el 
Real Madrid, en la memorable tarde en que le marcó seis 
goles a uno. Las dos veces por televisión.

-¿Y qué* crees que puede hacer este Zaragoza de cara 
a I futuro,contando ya con las nuevas incorporaciones?
-Podemos aspirar a todo; aún a pesar de que se debe 

contar con un Madrid, Barcelona y otros varios equipos de 
similar valía. Si ahora quedó sub-campeón de Liga y 
semi-finalista en la Copa, ¿por qué no habíamos de poder 
aspirar a lo máximo? ...

Y ya sólo resta desear a Bartolomé Benasar Bestad que 
sus sueños de hoy puedan convertise en tangibles 
realidades, que consiga la plaza de tercer portero en .el 
Real Zaragoza y que triunfe a plenitud de posibilidades^en 
uno de los clubs grandes de España.

EnriquePEYRONA 
(Foto: García Luna).

MOTORISMO

el corredor italiano Walter Villa sufrió 
una caída que motivó su traslado al 
hospital por miedo ' a que tuviese le
siones internas. • ''

Los resultados obtenidos en' las di
ferentes pruebas fueron:

1.—Angel Nieto (España), Kreidler, 
21-44-4; velocidad media, '125,4 kiló-

CAMPEONATO DEL MUNDO 250 CC

1 .—Walter Villa (Italia), 85 puntos.
2 .—Michel Rougiere (Francia), 78.

.^50 CC

metros por- hora; vuelta más rápfda,
127,4 km/p/h.

2.—Eugenio Lazzarini (Italia), Pio- 
vaticci, 31-44-9.

ÇAMPEONATO DEL MUNDO 50 CC

1 .—Angel Nieto (España), 99 
tos.

2 .-—Eugenio Lazzarini (Italia),

250 CC

1.—Michel Rougiere (Francia).
ley Devidson, 46-1S- 
dia, 148,4 kmph; vi

1-7; velocidad

pun-

79.

Har- 
me-

'uelta más rápida,
150,8 kmph.

2.—J o h n y Cecotto (Venezuela), 
46-24-4.

1 .__ Johny Cecotto (Venezu e 1 a ) , 
47-35-7; velocidad media, 152 kmph.

2 .—Giacomo Agostini (Italia),- 
47-40-2.

7 .—Víctor Palomo (Esp.), 48-42-9.

CAMPEONATO DEL MUNDO 350 CC

I .—Johny Cecotto (Venezuela), 78 
puntos.

2 .—Giacomo Agostini (Italia), 59.

' 500 ÇC

Gia^mo Agostini (Italia), Yamaha, 
48-25-7; velocidad media, 156,9 kmph.

2 .__ Teuvo Lansivuori (Finlandia), 
Suzuki, 49-18-8.

CAMPEONATO DEL MUNDO 500 CC

I —Giacomo Agostini (Italia), 72 
puntos.

2 .—Phil Read (Inglaterra), 71.
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LOS ARBITROS de FUTBOL,
en «FUERA de JUEGO»

No debe haber 
descensos:

El que no valga para 
Primera no puede valer 
para Segunda, ni para 
Tercera...

Ya era hora! Cuidado que llevamos tiempo diciendo lo 
mismo que acaba de pronunciar el nuevo presidente del 

Comité Nacional de Arbitros de Fútbol:
—No debe hab&r descensos: el que no valga para Primera 

no puede valer para Segunda, ni para Tercera...

A s Í e s. Porque nos
resistíamos que creer que en el 
arbitraje español iba a llegar el 
"problema". Y ha llegado al 
punto de que un árbitro como 
Molina Segovia ha sido 
descendido por "haber estado 
comiendo horas antes del

partido con un directivo de uno 
de los clubs que iba a juzgar’í

Esto ha sido considerado 
como una medida que se debe 
de poner en práctica para que, 
exista la debida distancia entre: 
directivos y árbitros. Pero, 
creemos que si este ha sido el

motivo, el nuevo presidente del 
Comité Central o Nacional, debe 
reponer en el puesto que tenía 
el señor Molina Segovia. Ya que, 
¿me quieren decir qué "árbitros 
de' Primera no han estado 
comiendo con directivos de los 
clubs a los cuales tenían que 
dirigir? ¿Hay que bajarlos a 
todos a Segunda? Lo cierto es 
que con esta medida han dejado 
a los árbitros españoles en el 
más claro "fuera de juego”.

Y aún queremos apurar más 
la cuestión, Puesto que, como

dice muy bien el señor Plaza, el , 
árbitro que no valga para j 
Primera no puede valer pará 
Segunda, ni para Tercera..." 
puesto que es más difícil 
arbitrar en las categorías 
inferiores.

Lo que confirma nuestra 
opinión de siempre al creer que, 
la más clara forma de mostar su 
imparcialidad los árbitros, sería 
que, tan pronto conro 
obtuvieran el título de Arbitro 
Nacional, juzgarán toda clase de 
partidos. Ya sería muy difícil 
sacar a colación para censurar a 
un árbitro qué ha sido 
"sobornado" o "coaccionado".

Claro que, el día que sea 
separado el Comité Nacional de 
Arbitros de la Federación 
Española, las coacciones habrán 
desaparecido también. Más, 
insistimos, el "problema" dejará 
de existir totalmente, si todos 
esos árbitros jóvenes, con 
muchas facultades, y que ya han 
sido baqueteados por los 
partidos más difíciles que se le 
pueden presentar a un "réffere" 
en Espeña, son separados de la 
Federación —regida por 
directivos de clubs— y además 
tienen acceso con su título 
nacional a todas las divisiones.

Desaparecidos' los zarándeos 
y los insultos. Serían -no

temidos- pero sí respetados, 
porque habría más; facilidad de 
imponer recta e imparcial 
justicia. Vamos, que se 
terminaría el "problema" que, 
de no darse las soluciones 
apuntadas volverá a existir la 
próxima temporada más agudo, 
costándole el sitio al presidente 
del Comité Nacional y volviendo 
a sufrir las embestidas el 
presidente de la Federación 
Española y acaso lleguen los 
empujones hasta la Delegación 
Nacional de Deportes. El 
panorama, debemos 
reconocerlo, sigue estando así.

"Sin la justicia ¿qué son los 
reinos, sino una partida de 
salteadores?" Decía San 
Ag.ustín. Y el árbitro tiene, con 
sus desaciertos incluidos, dar la 
clara sensación de que la está 
aplicando siempre.

Plaza es hombre que siempre 
anduvo en esa línea de rectitud, 
por lo que —dicho sea de pasó
nos agradó su nombramiento. Es 
otro acierto que habrá que decir 
que ha tenido Pablo Porta.

Más de poco le servirá -si' 
seguimos en la misma línea 
tortuosa por donde se está 
llevando al arbitraje en nuestro 
país.

Antonio MOLINOS

PERURENA RENOVO SU TRIUNFO 
EN LA ZARAGOZA-SABIÑANIGO

ESPAÑA ELIMINADA DE COPA iDAVIS, 
AL PERDER HIGUERAS
ante andeRson

BARCELONA, 27. (Alfil). — En el quinto 
y definitivo partido, Suecia ha eliminado 
a España de la Copa Davis, en su final zona 

g^po A, al vencer el jugador sue- 
Anderson, al español Higueras, por 3-6, 

6-3, 6-0.
del sueco fue justa, puesto 

que Higueras no pudo repetir hoy su ha- 
domingo pasado en una elimina

toria de parecidas circunstancias. El juga
dor sueco, sin ser un tenista especial, de- 
jnostró saber situarse en el sitio que más 
F. ^conviene: subió a la red cuando enten

dió que debía hacerlo y defendió los puñ
os desde el fondo de la red en los mo

mentos precisos. Tiene un fuerte servicio, 
efectivo y un «smacht» aceptable 

cuando la ocasión se le presenta. Higueras, 
esta vez fuera del primer «set» y parte del 
egundo, se dejó llevar por su adversario 

y cuando subió a la red o quiso contra
rrestar sus jugadas lo hizo a destiempo y

desafortunadamente. La derrota, pues, del 
jugador español no tiene paliativos.

VICTORIA COMODA DE BORJ 
ANTE UN ORANTES DESACERTADO

BARCELONA, 27 (Alfil). — El sueco 
Borj ha conseguido igualar la eliminatoria 
de la final de la Copa Davis, zona Europea, 
grupo A, a dos victorias, al vencer al espa
ñol Orantes, por 6-4, 6-2, 6-2. Poca historia 
tiene este partido, exceptuando el primer 
«set», ya que el sueco se ha paseado por 
la pista, encontrando frente a él a un ju
gador que no acertaba a repeler ni aun 
a mitigar la superioridad del nórdico. Más 
acusada esta vez al tener frente a él a un 
Orantes desacertado y desafortunado.

Incomprensiblemente el español se em
peñó én hacer jugadas que si bien le salían 
perfectas, en está ocasión sumaban puntos 
a favor de su rival. Con pelotas largas, con 
errores en las subidas a la red, la repeti
ción de pelotas cortas tampoco fue buena. 
El sueco, por el contrario, ha prodigado 
toda clase de golpes y jugadas.

Cuarentaiún corredores pertenecientes a los equipos Kas y 
-SuperSer y Monteverde, tomaron la salida a las 7,40 de la mañana, 
en la VII clásica ZaragozaSabiñánigo, de 218 km. con un recorrido 
muy duro, y en el que los corredores tuvieron que emplearse d 
fondo, sobre todo en la tíltima parte d^l reconido con el alto de 
Monrepós y el de Carraña que tuvieron que pasar 6 veces, para 
terminar la carrera con o vuelUis al circuito preparado ej efecto.

La carrera se desarrolló con absoluta calma, rodándose en 
pelotón salvo en las metas volantes donde los corredores cambiaban 
el ritmo para una vez pasadas, volver al pelotón.

Dichas metas volantes serian ganados por Ventura Díaz, González 
y Giménez.

En el alto de MonrepÓs, máxima dificultad de h carrera, 
llegarían todos en pelotón, adjudicándose la meta al sprint Nazábal

Una vez llegan a Jaca el pelotón se fraguan en 3 grupos, con unas 
diferencias apreciables entre ellos lo que llevaría a los componentes 
del último de estos grupos al abandono, acción que luego se tacharla 
de anti deportiva. Antes de llegara la metí final hubo nuevas metas 

volantes ganadas éstas por Giménez, Torres, y Ventura Dtaz.
La victoria final se la disputaron d primero de estos grupos, 

-compuestos por 18 corredores, que después de dadas las 6 vueltas de 
rigor al circuito, darla como vencedor a Domingo Perure na, que 
repe tía así su victoria del año pasado.

Al final después de una comida se entregaron los trofeos a los 
vencedores correspondientes, no sin antes felicitar a la organización, 
par lo bien que llevó a cabo esta prueba de categoría nacional

CLASIFICACION
GBMERAL_______

t. Dominqo Perurena 
(Kas). 5h43‘40’\

2. Gonzalo Aja (Kas),
mismo tiempo

3. Fernando Plaza 
(Monteverde), m.t.

4. Antonio Giménez 
(Monteverde), m.t.

5. Miguel María Lasa 
(Kas), m.t.

6. José Casas (Super-Ser),
ni-*- ...7. Carlos Melero (Kas),
mt.

8. Tomás Nistal (Kas). 
m.t.
9. Andrés Oliva (Kas), 
m.t.

10. Luis Abiiieira 
(Monteverde), m.t.

1 1. Manuel Esparza 
(Monteverde), m.t.

12 . José Nazábal 
(Monteverde), m.t.

1 3. Pedro Torres 
(Super-Ser), m.t.

14. Ventura Díaz 
(Monteverde), m.t.

15. Carlos Ocafta (.Kas), 
m.L
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SOLO OUILEZ
VENCIO POR ARAGON

•DYNAMO DE M0SCU-ARAG0N(8-l)
LOS NADADORES USA.ESTRELLAS EN CALI

TIM SHAW, EL MEJOR
Timothy S h á w, un rubio norteamericano de 17. años, ha sido 

designado el “mejor nadador”i del IL Campeonato Mundial de Natación, que se ha 
realizado en Cali. Cuatro medallas de oro, lucen en su pecho, mientras que parece que 
allí, ha quedado el “vacio’’, de otra que ganó, pero que la suerte le negó, al ser 
descalificado su equipo de relevos.

Tim, como le dicen sus amigos, y lo han dado por llamar los periodistas, parece 
tímido. Quizá, lo es. Llega a Si piscina, silencioso, segudo de que ventera, pero es 
nervioso. .
Esto lo demuestra, con su “rito” antes de la respectiva prueba. Se sienta, se toma las 
rodillas, luego se quita unas gafas, enmarcadas en oro y luego de guardarlas, se aprieta 
los gemelos de sus piemos. Se da tambie'n unos golpecitos en sus músculos y finalmente 
sacude sus brazos, como para ponerlos a punto. Show, se graduó hace poco en “High 
Schooll”, nació en Long Beach, y desde hace once años esta f^cticando la natación. Su 
entrenador Dick Jochums, lo califica como .“el alumno más disciplinado que he tenido”.

El formidable nortearkericano, que tiene afición propia entre los colombianos, pesa 
175 libras, y sw^statura es de 6 pies y una pulgada.

RELEVOS 4 X 100 
ESTILOS,- 
MASCULINOS

El equipo de España fue séptimo y 
logró pasar a la final, Imponiendo un 
registro de 4.00.63, que mejora el 
tiempo de inscripción que era de 
4.02.90.
La clasificación, fue la siguiente:

1 — Estados unidos, 3.54.10; 2.— 
Alemania Democrática, 3.57.00; 3,— 
Gran Brataña, 3.58.19; 4.— Canada, 
3.59.81; 5.— Unión Soviética, 
; i.59.89; 6.— Alemania Federal, 

.00.15; 7,— España, 4.00.63; 8.— 
talla, 4.01.82.

100 METROS LIBRES 
MASCULINOS

Para la final, se clasificaron, los 
siguientes nadadores:

1 .— Andy Coan, (Estados Unidos, 
51,23.
2 .— James Montgomery (Estados 
Unidos), 52,13.

3 .— Peter Nocke (Alemania^ 
Federal), 52,44.

100 METROS MARIPOSA

1,— Greg Habanburg (Estados 
Unidos), 55.63.

2 .— Roger Putter (Alemania 
Democrática), 56.04.

3 .— Bill Forrester (Estados 
Unidos, 56.07.

4 .— Bruce Robertson (Canada), 
56.39.

5 .— Jorge 'Delgado, (Ecuador) 
56.66.

6 .— Brian Briskiey (Gran Bretaña) 
56.68.

7 .r- Byron Macdonáll (Canada), 
57.08.

8 .— Hideaki Hara (Japón), 57.19.

TENIS
COPA OAViS

EL PARTIDO DE DOBLES, 
PARÀ FRANCIA

PRAGA, 27 fAlHl). En la final 
del grupo cB> de la zona Europea de 
la Copa Davis, Checoslovaquia lleva ven
taja a Francia, por dos puntos a ufco.

Los checoslovacos, que habían ganado 
los dos primeros individuales, han per-' 
dido el dobles, en el que los franceses 
Patrick Proisy y Patrice Domínguez se 
impusieron a los checos Jan Kodes y 
Jiri Hrebec, ipor 6-3, 3-6, 6-4, 1-6 
y 6-3.

ESPAÑA A LA FASE FINAL

«COPA GALEA»: ESPAÑA, 4
R.F.A., 1

HEILDELBERG ('Alemania Federal), 
27 (Alfil). — España se adjudicó hoy 
aquí la final de grupo de la «Copa Ga
lea» de te’nis tras vencer al equipo de 

-Alemania Federal por cuatro victorias 
a una.

En la segunda jornada del decisivo 
encuentro, jugada hoy aquí, Angel Gi
ménez se impuso a Uli Marten por seis- 
cuatro y seii-dos, y José Jorge Cambra 
venció a Stein Hoevel por seis-cero, 
seis-dos.

Ayer Angel Giménez derrotó a Zin- 
gerbel- por seis-cuatro, seis-cuatro, y 
Miguel Mir, a Uli Marten por seis-tres, 
cuatro-seis y seis-tres.

Tras haber eliminado aquí a Austra- 
lia y a la R.F.A., el equipo juvenil es
pañol de tenis disputará a partir del 
•31 de julio, en Vichy (Francia), la fase 
final de la «Copa Galea».

ATLETISMO
ESPAÑA SE IMPUSO A PORTUGAL

SALAMANCA, 27. (Alfil). — Se ha 
celebrado en la ciudad deportiva de 
esta ciudad, la segunda y última jor
nada dei encuentro España-Portugal mas
culino y femenino en la categoría ju
venil. En, ambas categorías la victoria 
ha corres'indido a España; en — "nís, 
las espóf-las se impusieron por 7r,-57, 
mientras que los masculinos se i.mpu- 
sieron -e,- Iz?-? *

RESULTADOS DE AYER
100 METROS LIBRES-DAMAS

Para la final se clasificaron:
1 .— Kornelia Ender (Alemania 

Democrática), 57.36.
2 .— Emith Brigitha (Holanda), 

58,14.
3 .— Barbara Krause (Alemania 

Democrática), 58,20.
4 .— Kathy Heddy, (Estados 

Unidos), 58,59.
5 .— Shirley Babashoff (Estados 

Unidos), 58,81.
6 .— Ann Jardin, (Canada), 59,10.
7 .— Liubov Kobsova (Unión 

Soviética), 59,12.
8 .— Jutta Weber, (Alemania 

Federal, 59,19.
9 .— Becky Smith (Canada), 59,19.

4 X 100 DAMAS

1 .— Alemania D*emocratica
3.49.37 (Record mundial). 

2 .— Estados Unidos, 3.50.74.
3 .— Cahada 3.53.37.
4 .—Holanda 3,56.7.
5 .—Alemania Federal, 3.58.19.,
6 .—Suecia 3.59.58.
7 .— Francia 3.59.80.
R-—Unión Soviética 4.00.67.

1.500 METROS
LIBRES

1 .— Tin Shaw (Estados Unidos), 
15.28.92.

2 .— Brian Goodell (Estados 
Unidos), 15,39,00.

3 .— David Parker (Gran Bretaña), 
15x58.21.

4 .— Frank Pfutzer (Alemania 
Democrática), 16.05.32.

5 .— 'Ainer Strosbach (Alemania 
Democrática), 1.09.75.

6 .— Mark Treffers (Nueva 
Zelanda), 16.11.17.

NASTASE ARROJO LA ZAPATILLA

WASHINGTON, 27 (Alfil). — El 
incorregible tenista rumano Ilia Nastase 
ha vuelto a protagonizar un incidente 
que le ha costado, la descalificación en 
el torneo internacional de tenis de 
Washington.

Jugaba contra el norteamericano Cliff 
Richey, cuando -zrÇon ventaja del nor
teamericano de siéfe-seis, y seis-cinco 
en el segundo «set»— Nastase se sin
tió molesto .por una decisión del árbitro, 
que le sancionó por una falta de pie 
en el servicio.

Nastase, irritado, se quitó una zapa
tilla y la arrojó lejos; el árbitro lé 
obligó a recogería; pero Nastase se 
negó a reanudar el juego. Pasaron quin
ce minutos y, como no se decidiera a 
efectuar el saque, el árbitro descalificó 
al rumano, por conducta antideportiva.

En las semifinales, Vilas jugará con
tra Ramírez y Solomón se enfrentará 
■ Richey.

BOXEO
¿MUNDIAL ESPADA-ARCARI?

CAGLIARI (Italia), 27 (Alfil). — 
Bruno Arcari, tras su frustrado combate 
con José «Mantequilla» Ñapóles, podría 
ser el próximo adversario del actual 
campeón del mundo de los «welter» 
I versión WBC). el puertorriqueño Angel 
Espada, quien ha destronado de oficio 
al mejicano, al no haber puesto éste su 
título en juego en los plazos previstos.

Es ^1 proyecto que tiene Rocco Agos
tino, «manager» de Arcari, con la co
laboración del conocido organizador pu
gil ístico italiano Rodolfo Sabatini. «Es
pada —ha declarado Agostino— estaría 
dispuesto a venir a Italia, si la compen
sación fuera adecuada al riesgo del com
bate».

Sin embargo, existe un problera más 
importante. Que debe ría decidir la 
«EBU» (Unión Europea de Boxeo). An
gel Espada es un púgil afiliado a la 
«WBA», mientras que la federación ita
liana pertenece al Consejo Mundial de 
Boxee y por'ría no reconocfr el com
bate Aunque existen ya casos de ex
cepciones a la regla.

triunfo de ESPANA 
SOBRE AUSTRALIA (8-5)

España derrotó ayer por ocho, a 
dinco a Australia, en waterpolo, en la 
fecha final del grupo “C", de los 
Campeontos Mundiales de Natación, 
que se realizan aquí.

James Torres y Carmona anotaron 
dos goles cada uno, mientras que 
Sans y Steller, lograron uno- para su 
equipo.

VICTORIA DE MEJICO 
?!NTE BULGARIA (6-4).

Méjico derrotó hoy, por 6 goles 
contra cuatro a bulgaria, en 
Waterpolo, en la última fecha del 
grupo “c”, de los campeonatos 
ncindiales de Natación, que hoy 
serán clausurados aquí'.

Arturo Valencia, se convirtió en el 
máximo goleador de su equipo, 
Méjico, al conseguir tres anulaciones.

BASE-BALL
EUROBEISBOL 75

ITALIA, FINALISTA

BARCELONA, 27 (Alfil). — Italia 
ha derrotado a Francia, en partido del 
grupo «B», por once carreras a cero, 
en el segundo partido de la jornada 
de hoy.

Con este triunfo, Italia disputará la 
final del XIV Campeonato de Europa 
a Holanda, que empezará a jugarse a 
partir del próximo martes día 29.

Francia, 0, 0, 0, 0, 0, 0, 0: 0 «hits»; 
2 errores: 13.

Italia, 3, 2, 0, 3, 3, 2: 13 «hits»: 
11 errores: 0.

Clasificación del grupo «B», después 
del partido entre las selecciones de 
Italia y Francia:

1 .—Italia, 2-2-0, 1.000.
2 .—España, 1-0-1, 101.
3 .—Francia, 1-0-0.

HOLANDA JUGARA LA 
FINAL CONTRA ITALIA

BARCELONA, 27 (Alfil). — La se
lección holandesa de béisbol ha conse
guido clasificarse para la final de Euro- 
béisbol 75. En el último partido del 
grupo «A» ganó con facilidad a Sueci^ 
por doce carrerás a cero. La final la 
disputará Italia, vencedora del «B», en 
una serie final de cinco juegos, que 
empezará el próximo martes.

Los suecos, con este resultado, han 
quedado clasificados en último lugar del 
grupo' «A» de Eurobéisbol 75. Ahora 
deberán disputar al perdedor del Es- 
paña-Francia el quinto puesto. El tercer 
puesto lo jugarán los alemanes contra 
el vencedor del partido entre españoles 
y franceses.

Resultados totales del Grupo A: 
Suecia, 3; Alemania, 6.
Alemania, 3; Holanda, 9.
Holanda, 12; Suecia, 1.
Clasificación definitiva del grupo «B» 

de Eurobéisbol 75.

PJ PG PP Aver

1. Holanda ... 2 2 0 1.000
2. Alemania ... 2 1 1 500
3. Suecia ...... 2 0 2 —

España, ganando a Francia por 11 ca
rreras a una, ha logrado la segunda po
sición del grupo «B» de Eurobéisbol 75. 
Con este resultado, el equipo español se 
clasifica para disputar el tercer puesto 
de los XIV Campeonatos de Europa. En 
la serie final de cinco juegos, nuestra 
selección se enfrentará a Alemania. El 
partido contra los franceses,' que cerra
ba la fase previa, no ha revestido gran 
brillantez.

AUTOMOVILISMO
TRIUNFO BELGA 
EN FRANCORCHAMPS

FRANCORCHAMP5 (Bélgica), 27 
(Alfil). — Jean Pierre Xhenceval y 
Huglhes de Fierlant, de Bélgica, se ad
judicaron en el circuito de esta ciudad 
1rs 24 horas automovilísticas, al vo
lante de un «BMW», con lo que dieron 
a diche marca su tercer triunfo conse
cutivo en prueba.

C ALATAYUt> contó en su plaza de toros con otra uni
versidad de distancia. De distancia de tres asaltos. 
Reseñar un combate es repetir la reseña de todos. Los ' 

jóvenes «tovariches» rusos parecen haber sido hechos en 
serie. Serios, concentrados, con un ritmo constante e idén
tico de piernas los tres asaltos, guardia alta, golpe seco. 
Los boxeadores rusos daban la sensación sobre el ciuadri- 
látero de ser una espiga gigante de trigo cimbreándose in
cansable alrededor de sus contrarios. Los dos primeros 
asaltos les servían para que los boxeadores de la selección 
aragonesa dejasen su escaso fuelle en la lona y quedar en 
el tercero a completa merced de los maquinales puños 
soviéticos. Dieron una hermosa lección de cómo se tiene 
que subir a un «ring». Sin embargo, a pesar de toda la 
belleza de su prefabricado ^oxeo no llagaron a entusiasmar 
al público ni a levantarlo de sus asientos. El público echó 
en falta la espontaneidad y la improvisación. Faltó, en su
ma, pasión. Muchos fueron a ver un espectáculo con ras* 
gueo de jota y se encontraron con un «ballet» clásico muy 
bonito, pero monótono. Público nuevo entre los aficionados. 
Algunos con la exclusiva ilusión de ver un ruso de cerca.

En minimoscas, Kogatko venció al campeón de España, 
Vaquero, a quien se le contó en el segundo asalto. No pudo 
el aragonés, ante el incansable baile del ruso, dominar la 
pelea.

Durian dominó a Olivencia, de Almería, en la categoría 
de los ihoscas, de una fomía tan abrumadora y con- un 
castigo tan duro, que obligó a abandonar en el tercer asalto 
al espáñol.

En los gallos, fueron dos buenos gallitos Denisov y el 
almeriense Rodríguez. Rodríguez colocó unos buenos gol
pes; pero la preparación física de Oenlsov saliendo de 
las cuerdas como una voluta de hpmo y colocando desde 
su alta guardia los mejores golpes, le dieron la victoriá 
a los puntos.

El combate entre los ligeros Kotov y el aragonés, cam
peón de España, Quílez fue el más claro exponente de 
cómo son el boxeo ruso y el español. Kotov no perdió en 
ningún momento el ritmo de piernas, salió de las cuerdas 
coit facilidad y colocó golpes tremendos, todo dentro de 
un engranaje perfecto. Quílez se lanzó en el primer asalto 
con una valentía inmensa, quiso romper el baile ruso y se 
metió en la boca de los puños soviéticos, dio golpes sa
biendo que tenía que recibir a cambio, salió con dificultad 
de las cuerdas, pasó en el tercer asalto malos momentos 
sin poder recuperar el aire perdido; pero Quílez siguió 
metiéndose en la distancia y dando valientes golpes, que 
hicieron que el árbitro ruso Otarii levantase su brazo como 
vencedor a los puntos.

En los ligeros, nuestro campeón de España, el aragonés 
Bernal hizo ante Pushkariov el mejor combate de la noche. 
Sereno y sin perder aire en el primer asalto, y efectivo 
en sus golpes en los otros dos ante un marrullero Pushka
riov, que, sin embargo, fue dado vencedor a los puntos.

El castellano Pozo fue descalificado en el primer asalto 
por abrir de cabeza, no el marcador, sino la ceja dé Motkin.

Gómez II, uno de nuestros buenos boxeadores arago
neses dé' derechas, por 3U afán de meter la mano buena, 
descuidó demasiado su casi inexistente guardia y recibió 
un duro castigo por parte del profesor de flumo Parchai- 
kin. Gómez II estuvo en valiente, y colocó, incluso, bien 
la derecha algunas veces; pero el ruso ni se inmutó, ven
ciendo con claridad a los puntos.

Le bastó un asalto al medio Tolmachev para que el 
burgalés Hidalgo abandonase en el primer asalto, después 
de recibir una derecha que le obligó a cerrar los ojos y a 
abrir la boca.

El castellano Ibáñez hizo otro de los buenos combates 
por parte española. En el segundo asalto colocó en la cara 
del pesado Nikulin unos duros y exactos golpes, que la 
preparación física del ruso le permitió no. sólo aguantar, 
sino agigantarse en el tercero y con su ritmo, a pesar de 
todo aún fresco, dominar a los puntos al cansado Ibáñez.

Si las enormes virtudes de valentía e improvisación de 
los españoles pudiesen algún día trasplantarse a esta dis
ciplinada preparación física que los boxeadores rusos han 
demostrado en Calatayud, España sería una potencia boxís- 
tica de primera silla de «ring». No ha podido ser mejor 
el homenaje del mundo nacional del boxeo a la Peña Bil- 
bilitana.

Sergio ZAPATERIA G.
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Braulio:
Tres premios
en Benidorm
• "ME RECONFORTA

SABER QUE MI
CANCION FUE UI 
FAVORITA
DEL PUBLICO"

Todos los premios, menos uno, del 
XVII Festival de la Canción de 
Benidorm, han sido para él. De la 
mano de su canción “Déjalo volver” 
Braulio ha conseguido el segundo 
premio del certamen, el de 
Interpretación y el concedido por la 
Crítica a la mejor canción presentada 
en el Festival. Todos los premios, 
menos uno: el primero. La diferencia 
fue mínima: cuatro votos tan sólo. 
La suya fue una victoria moral. Los 
críticos y el público estuvieron con él 
y con su canción “Déjalo volver”, un 
titulo que ya es importante, tanto 
para Braulio como para la canción 
española. Que el publico le apoyó 
con sus vítores y sus aplausos, es algo 
aue la retransmisión televisiva 

emostró cumplidamente,
Pero, así son las cosas. Sólo cuatro 

votos de diferencia y una de las 
fínales más reñidas que registra la 
historia de Benidonn. De cualquier 
modo, Braulio no ha hecho sino 
agigantar su figura y confirmar la 
calidad y el rigor que siempre le han 
acompañado en su quehacer artístico.

— ¿Enfadado? No, en absoluto. 
Nadie puede decir que yo no aceptase 
el resultado deportivamente. Además, 
esta situación no es nueva para mí. El 
pasado año, en el Festival de 
Alcobendas, gané cuatro premios con 
“Carmen Mary”, exceptuando 
el primero, Claro que en la edición de 
es te año me quité la espina, 
consiguiendo el primer premio y el 
Trofeo de la Crítica.

LOS GRANDES ESTRENOS PARA HOY
PALAFOX
EN SU BIBLIA GUARDABA UN REVOLVER 
Y SU CRUZ ERA UN CUCHILLO AFILADO

R E X

La I RA de DIOS
”u>LU<ICOSBüÍO,impm

5-7-9-11
(Mayores de J8 años) 

¡Otra divertidísima creación 
de ALFREDO LANDA!

Africa Pratt-Rafee! Alonso - Roberto Camarcfiet • Juanito Na\«no 
M*José Román-Marcia Bell-Sandra Mozárosky-Guadalupe MSampeóre 

Emilio Laguna y Rafaela Aparicio • Laly Soldovila ♦ 
^****^*’*' Oultfn Vwiúatea

Luis M* Delgado » Santiago Moneada- Carmelo Borneóla

— ;Te sientes defraudado?
—No. Repito que son gajes del 

oficio y ya estoy acostumbrado. El 
ganador es un gran profesional y un 
excelepte compañero. Además, me 
reconforta saber t^ue mi canción fue 
la- favorita del publico. Siento una 
cierta desazón, pero nada más. Las ' 
cosas hay que aceptarlas como 
vienen. De todas formas, creo que los 
tres premios conseguidos en 
Benidonn van a servirme de mucho 
en el plano profesional. Mi canción 
ya es popular y el público la ha 
aceptado muy bien.

— ¿Volverás a Benidonn?
—¿Y por qué no? Cuando vas a 

un festival sabes a lo que te expones. 
Esta era la tercera vez que acudía a 
este certamen, donde me di a 
conocer profesionalmente en 1973. . 
Le debo mucho a Benidorm y 
considero que es el Festival español 
más importante. Ganarlo es un sueño 
largamente acariciado por mí. Este 
añó casi lo he conse^ido. Soy una 
persona muy tenaz. Y es posible que 
vuelva, si compongo la canción 
adecuada para ello.

—Habíanos de tu canción “Déjalo 
volver”.

—Está en la línea de “La balada 
del triste despertar”, el tema que me 
permitió ganar el primer premio de 
Alcobendas. Creo que estas dos 
canciones, y muy particularmente 
“Déjalo volver”, definen con 
exactitud el camino que me he 
propuisto seguir. Cantar a la vida, con 
mayúscula; cantar a mi verdadero 
entorno; a lo que puedo palpar. 
Como cantante y autor entiendo que 
mi obligación es cantar algo más qu« 
una mera elucubración cerebral. Por 
eso me satisface la reacción del 
público, totalmente favorable, y su 
identificación con “Déjalo volver”. 
Lo importante de este Festival de 
Benidoim, en lo que a mi respecta, es 
que he notado el apoyo del público. 
Su veredicto ha sido totalmente 
favorable.

— ¿Cómo ves tu futuro?

—Con mucho trabajo. Con alegrías 
y también con algún que otro 
sinsabor, si continúo presentándome 
a Festivales. Pero creo que es muy 
interesante acudir a los festivales con 
canciones que no son precisamente 
de festival y que sin embaigo 
consiguen premios, aunque no 
áempre el primero... Ahora tengo 
que cumplir las galas de verano, cuyo 
numero se verá incrementado gracias 
a Benidorm. Después gral>aré un LP y 
existen contactos para lanzar mis 
discos en varios países sudamericanos, 
y también para actuar en ellos. Creo 
estar en el buen camino.

PAULA PRITCHEn-KEN HUTCHISON
«pao SEÑORA PE LA PLATA

JAMES GRAHAM ■IprabY OMHOfMrO» RALPH NELSON METROOOLOR • AV»S(ON

4’45-6’45-9 y 11 (Mayores de 18 años)

VICTORIA
ELIZABETH TAYLO R 

RICHARD BURTON

VUELVE... ¡ALEGRE! ¡DIVERTIDA!. ¡ESPECTACULAR! 
U MAS DELICIOSA CREACION DE WALT DtSNET

La pareja más famosa del mundo y que 
más ha dado que hablar em

NUESTROS VIEJOS AMIGOS OFRECEN UNA

WALT DISNEY

5-7-9-11
(Mayores de 18 años) 5,7.9.11 _ TDDOS PUBLICOS
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J CARTELERA I

¡VERANEE EN EL CINE!
TELE VISION

PROGRAMAS

TEATROS

ARGENSOLA. Hoy
despédida,' 7,15 tarde, 11 
noche. Compañía de •Co
medias TONY SOLER y 
ELOY HERRERA, con la- 
obra «EN LA ZONA VER
DE». (May. 18 años).

CINES DE ESTRENO

ACTUALIDADES.—5 - 7 - 
9-11. (May. 18). 2.=» sema
na: /QUE HABÇIS HE
CHO CON SOLANGE? 
Fabio Testi, Cristina Galbo.

AVENIDA. —5-7-9-11. 
(Todos públicos). 2.®* se
mana;. PERO........ /DONDE 
ESTA LA 7.» COMPAÑIA? 
Jean Lebvre, Pierre Mondy.

CERVANTES. — 5 - 7 - 
9-11. (May. 18). 2.® sema
na: VERANO DEL 42. 
Technico lor. Jennifer 
O’Neill, Gary .Crimes.

COLISEO. — 5-7-9-11. 
(May. 14 y menores acom
pañados). Estreno: «MR. 
MAJESTYK». Charles 
Bronson, Linda Cristal."

COSO.-5-7-9-11. .(To
dos públicos). LOS TRES 
CABALLEROS. D i b u jos 
en «technicolor» de Walt 
Disney, con «Pato Donald», 
Joe Carioca-Panchito, Au
rora Miranda.

DON QUIJOTE. — 5 - 7 - 
9-11. (May. 18). EL JUS
TICIERO DE LA CIUDAD. 
Technicolor. Charles Bron
son, Vincent Gardenia.

DORADO. — 5-7-9-11. 
(May. 18). Estréno: .MA
NOS SUCIAS SOBRE LA 
CIUDAD. Elliott Gould, 
Cornelia Sharp.

FLETA. — 5 - 7 - 9 - 11. 
.(May. 18). Estreno: VOL
VERE A NACER. Todd-ao 
70 m/m - Eastmancolor. 
Raphael; Verónica Castro.

Butaca, 50 ptas. Entresue
lo, 40.

GOYA.—S-7-9 - 11. (Ma
yores 18). Estreno: NUE
VA MODA EN EL CRI
MEN. James Coburn, 
Christiane Kruger.

MOLA.—5-7-9- il. (Ma
yores 18). DORMIR Y LI
GAR TODO ES EMPEZAR. 
Technicolor. Alfredo Lan
da. Esperanza Roy.

PALACIO. — 5-7-9-11. 
(May. 18). 4.“ semana: PE
PITA .HMENEZ. Sarah 
Miles. Stanley Baker.

PALAFON. — 4’45 - 6’45 - 
9-11. (Mav. 18). Hoy es
treno. LA IRA DE DIOS. 
Cinemascope - Metrocolor. 
Robert Mitchum, John Co
licos.

REX. —5-7-9-11. (Ma
yores 18). Hov estréno. 
CUANDO EL CUERNO 
SUENA... Cinemascope - 
Eastmancolor. Alfredo 
Landa. Africa Pratt.

VICTORIA.—5-7-9-11. 
fMav. 18). Hoy estreno. 
PACTO CON EL DIABLO. 
Techni color. Elizabeth 
Taylor, Richard Burton.
CINES
DE ARTE Y ENSAYO

ELISEOS. — 5-7-9-11. 
(May. 18). Hoy estreno. 
LES ZOZOS. Eastmanco
lor. Un «film» de Pascal 
Tho mas, con Edmanod 
Baillard, Virginie Theve- 
net.

CINES- DE REESTRENO

ARLEQUIN.—5 - 7 - 9 -11. 
(Menores acompañados). 
SOLTERO Y PADRE EN 
LA VIDA. Eastmancolor. 
José Sacristán, Natliuska..

DUX. —4’45. (May. 18). 
Continua. CASTA INVEN-

'"EL PAPAGAYO"

Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 3. Teléfono

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

CANCELA

Sala de Fiestas, Royo, 5. Teléfono 
211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

Noche de íábado: Fiesta de noche 
para matrimonios jóvenes. 
Consum ici incluida. Sábados y 
festivos, tarde, fiesta joven. 
Teléfono 255184.

STORK-CLUB

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente, C/ 
Moncayo, CASETAS

Tarde: especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro ciudad. 
Independencia, 19, Teléfono: 
214804
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CIBLE. Technicolor. Paul 
Newman, Henry Fonda.

GRAN VIA. — 4’45 - 6’45 - 
9-11. (May. 18). 2.“ sema
na: AYER, HOY Y MAÑA
NA. Cinemascope - Techni
color. Sofia Loren, Marcel
lo Mastroiiumi.

LATINO. — 5-7-9-11. 
(Todos públicos). FANTO- 
MAS. Louis de Funes, My- 
lenA Dpmongeot.

MADRID. — SALA 1: 5 - 
”7 - - 11. ( M’’V, I ?< ). OPE
RACION CABARETERA. 
Eastmancolor. José L. Ló
pez Vázquez, Gracita Mo- 
SALÁ 2: .5-7-9-11. (To
dos públicos). EL GEN
DARME DE SAINT-TRO
PEZ. Cinemascope - East
mancolor. Louis de Funes, 
Genevieve Grad.

NORTE.— 5 - 7 - 9* 11. 
(May. 18). HAROLD Y 
MAUDE (JOVEN CHALA
DO MILLONARIO SEDU
CE A VIEJA CHIFLADA). 
Ruth Gordon, Bud Cort.

OLIVER. — 5-7-9-11, 
(Mav. 18). PERFECTA ES- 
’TRATEGIA CRIMINAL. 
Beba Loncar, Lou Castel.

PARIS. — 5 - 7 - 9 - 11. 
(May. 18). CONTRATO EN 
MARSELLA. Technicolor. 
Michael Caine, Anthony 
Quinn.

PAX.--5-7-9-11. (Ma
yores 18). EL MUERTO 
HACE LAS MALETAS. 
Technicolor. Fred Wil
liams. Elisa Montes.

PRIMER PROGRAMA |

SOBREMESA Martlnez Vilariño. Rea
lización: José Luis

1.45

2,00

2^

231

3,00
330
330

4,15

RIALTO. 5-7-9-11.
(May. 18). LOS VENGA
DORES DEL KARATE. 
Tien Fang, Hsin Lung.

ROXY.—5 - 7 - 9 -11. (Ma
yores 14). EL SERPIEN
TE. Technicolor. Yul Bryn- 
ner, Henry Fonda.

SALAMANCA. — 5 - 7 - 
9-11. (May. 18). LA RE
VOLUCION MATRIMO; 
NIAL. Analia Gadé, José 
L. López Vázquez.

TORRERO.—5 - 7 - 9 -11. 
íMav. 18). KARATE A 
MUERTE EN BANGKOK. 
Cinemascope - Eastmanco- 
lor. Bruce Lee.

VENECIA. —5-7-9-11. 
(May. 18). CONTROLESE, 
DOCTOR. Sidney James, 
Keneth Williams.

PALACIO DE HIELO

EL IBON.—Sesiones de 
uatinaie: Matinal de 11 a 
1,30: Tarde, continua des
de las 4 hasta la 1 de la 
madrueada. Cafetería For- 
migal Hielo.

PACIFICO

Exclusivo para novios, c<hi nuevo 
sonido y música de actualidad. 
Sesión 6 a 10. Teléfono 211137.

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

La discoteca que prefiere la 
S':ud para las fardes de los 

os y festivos. ¡ALEGRE, 
CON VIDA! Camino de las 
Torres, 96.

CHARLESTON 
AÑOS 20

DËSPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Dirección y 
Teléfono 396952.

ASTORGA'S

La nueva discoteca abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

CARTA DE AJUSTE. 
«Antonio Ruiz Pipo in
terpreta a I. Albéniz». 
PROGRAMA REGIO
NAL SIMULTANEO, 
informativo.
APERTURA Y PRE
SENTACION.
AQUI, AHORA.
Un programa de ios 
Servicios Informativos 
de RTV. E. Presenta: 
José Luis UribarrI. In
tervienen: Los Ange-

TELEDIARtO.
DIBUJOS ANIMADOS.
POLY EN VENECIA.

COLOR PHILIPS
«Episodio número-10>

VIDA.
«La vida en los lagos» 
(Ver página 51.)
DESPEDIDA Y CIE-
miE.

TARDE 1
735 CARTA Oe AJUSTE.

«Recital óe Manuel 
Asuensf».

530 APERTURA Y 
8EMTACI0N.

PRE-

831 PARA LOS PEQUE
ROS.
Guión: Encamación

8,15
8,30

9XW

H e r n á ndez 
Presentación: 
Luisa Seco y 
Portillo. ' '

Batalla. 
María 
Manolo

SABIAS QUE...?
CULTURAL INFORMA
TIVO.
REVISTA DE TOROS. 
Guión: Manuel F. Mo
les. Presentación; Ma- 
rM Romero.

NOCHE
93B TBLBNAIItO.

Segunda edición. Ac
tualidad nacional 8 in
ternacional.

10,00 TEATRO. ♦♦
«El mago». Autor: 
C. K. Chesterton. Rea- 

, lización: Antonio Chic.
Intérpretes: «Q Du
que», Pedro del Río; 
«El Doctor», José 
María Angeiat; «El Re
verendo», Jorge Se
rrat; «Morris Carieón», 
Luis Fentón; «El Fo
rastero», Femando Ce- 
brián; «Patricia». En
riqueta Carball eirá.

1135
1230

1235

ULTIMAS NOTICIAS.
REFLEXION.
Espacio religioso.
DESPEDIDA Y CIE 
RRE.

SEGUNDO PROGRAMA

1135

830 CARTA DE AJUSTE.
« F 1 a manco: Gabriel 
Moreno»

8,30 PRESENTACIÓN Y 
AVANCES.

8,31 POLIDEPORTIVO.
10,00 NOTICIAS EN EL SE

GUNDO PROGRAMA.

la. Realización: Mer
cedes Vilaret. Intérpre
tes: «Tony», José Ma
ría Angeiat; «Esteve»„ 
Antonio Canal; «Trey- 
ton», Pedro Sempson; 
«Margaret», Rosa Mo
rata; «Dauglas», Jorge 
Torres. (Reportaje en 
la página 45.)

11,00 L E C CIONES MAGIS
TRALES.
«Cannen: Sueño y fa
talidad» (1).

COLOR PHILIPS 1

Información nacional 
a Internacional.

1030 ORIGINAL.

ULTIMA IMAGEN,
«El último asalto». Au
tor: Pedro Gil Parade-

PAGO-PAGO POLINESIAN - BAR

Sala de MUSICA en VIVO
TARDE Y NOCHE 

Doctor Cerrada, 30 - ZARAGOZA

PARSIFAL ■ iguana

La, música más original y el am. 
biente más agradable. Sevilla, 6. 
Teléfono 379200.

Juventud, rftmos, diversión. 
Precios jóvenes. C/ Madre 
Vedruna, 11. Teléfono 217052.

SENECA GALLERY 2

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente. Tenemos lo que Vd. 
desea. Liñán, 8 (detrás telefónica, 
S. Vicente Paúl), Teléfono 
291166.

NÜEVA-DISTINTA-ACTUAL. El 
mejor sonido con la música del 
momento. Ya se dice “Esto es 
Séneca y su ambiente”. LA RIPA, 
5

Reunión y juventud, en un 
ambiente distinto. Recientemente 
inaugurado, en san Juan de la 
Cruz, 28

1800

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros 
viajando a través de la música 
Cavia, 10.

LUNES* 28 DE JULIO DE 1975
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OÑA Caridad Pinchalaperri Buturdiaz 
era una mujer que había hecho de su 
vida un canto a la confianza. Tenía 
confianza en los seres que la rodeaban, 
en los amigos; incluso en los enemigos 
más acérrimos. De ellos solía decir que 

siempre puede esperarse que la claridad venga a los 
ojos de quien ha estado mucho tiempo ciego. Doña 
Caridad Pinchalaperri Buturdíaz tuvo una hija de su 
matrimonio, en la que se miraba. Su esposo, don 
Pancracio Sotabarba, solía decir a Caridad que malo 
es desconfiar como sistema, pero que tampoco resulta 
bueno ni higiénico establecer un plano de confianza y 
tratar de este modo de igual manera ai leal que ai 
traidor y a quien ha sentado plaza de infame que a 
aquel que puso la fidelidad en el mote de su escudo. 
Pero nada había que echase para atrás el ánimo de 
doña Caridad. Le decía a su marido:

—Mira Pancracio: si quieres que alguien confíe en 
tí empieza tú por confiar en él. Dale servida el ansia 
que él procura. Si de algo tiene miedo, quítale el 
temor. Sólo así recibirás como pago la confianza.

Había en la casa una criada muy mona de las que 
antiguamente se llamaban "para todo" y que para 
todo, en efecto, estaba dispuesta porque con el 
tiempo se le descubrieron, junto a dos gemelos, cerca 
de dos kilos de panfletos de una asociación llamada 
"Frente para la Degollación de Fascistas 
Valetudinarios". De los dos gemelos era responsable 
un frentista que además de luchar heroicamente 
contra el "fascismo humillante", le pon ía los puntos a 
la maritornes y lo hacía con tal tino que le salieron 
puntos suspensivos. Hasta que eso se supo, la 
chachona gozaba de la confianza de doña Caridad, 
que solía preguntarle:

—¿Vienes de Misa, hija?
A lo cual la otra, confundida, respondía:
—Casi, casi.
Cuando el pastel se descubrió, Pancracio hizo ver a 

Caridad que había llegado el momento de desterrar la 
confianza del hogar. Caridad se opuso resueltamente.
No sólo no había llegado ese instante sino que por un 
tropezón no hemos necesariamente de pensar que el 
camino está lleno de piedras, sino que por una 
desgracia hemos tropezado con la única piedra que 
hay en la ruta. Presentóse en la casa un muchacho 
muyobsequiosoque salía con Cari,la hija de Pancracio 
y Caridad. Se adornaba la muchacha con veinte 
abriles y tenía de todo como las mujeres de antes, por 
lo que estas chiquillas de hoy que son auténticos 
andróginos- y que tanto se estilan ahora, solían 
llamarla gorda ante el despecho de los muchachos que 
comentaban:

—Gorda, gorda... 1.0 que es es un Pegaso.
Así se quedó con la Pegaso como nombre de

batalla. El novio de la Pegaso era dulce, suave y de 
buenas formas. Empezó poco a poco a entrar en la 
casa. De vez en cuando pedía que le dejaran llamar 
por teléfono, sostenía las manos de Cari entre las 
suyas con verdadero afecto y parecía puro, inteligente 
y responsable. A don Pancracio no había quien le 
quitara de la cabeza que el chico, con su melena y su 
barba, tenía cierto aire militante, oscuro e inhóspito, 
que se lo hacía particularmente ingrato. Caridad 
volvió con la serenata de siempre.

-Démosle confianza. Yo tengo confianza en él. El 
aprenderá a confiar en nosotros.

El muchacho trajo un día a cuatro amigos suyos 
que eran albañiles para hacer unas reformas en el 
cuartito de la Pegaso. Y la verdad es que el muchacho 
se pasaba el día en la casa entreteniendo a doña 
Caridad y a su hija con partidas de parch is o algunas 
manos de tute, juego en el que tenía el buen guAo de 
perder. Los albañiles se fueron a los cinco días y dos 
semanas más tarde la ciudad quedóse asombrada ante 
el secuestro del Gobernador Civil de la provincia. Se 
le buscaba activamente por todas partes. El 

chiquiliixirín amaba tiernamente a la Pegaso y fue 
ésta la que una noche, antes de irse a acostar, al poner 
la bata en una percha que habían dispuesto los 
albañiles, se encontró con que se abría una puerta en 
el muro y con que allí dentro estaba, atado y 
amordazado, el Gobernador Civil.

La policía llevó a cabo una redada activa y la 
pobre Pegaso tuvo que responder de sus amores con 
"el Faustino" que así se llamaba y que 
aprovechándose de la confianza de doña C aridad haba 
instalado en su hogar una "cárcel del pueblo". Doña 
Caridad, con un gesto valiente y honrado, dijo:

— ¡No importa! . i Yo sigo confiando en él! .
Y fue entonces cuando don Pancracio hizo lo que 

no había hecho nunca. Le pegó una patada en salva 
sea la parte a su mujer que la incrustó en el aparador.
Porque según el 
hombre decía y alguna 
razón debía poseer, 
''están los tiempos 
como para tener 
confianza sólo en el 
padre de uno, y con 
reservas".

inuto de cierre * minuto de cierre * minuto de cierre * minu
OTRA VEZ LA CALLE ALFONSO

Apr una señora
atropellada v muerta

ZARAGOZA, 28 
(ARAGON/exprés).— La 
calle Alfonso, 
habitualmente saturada de 

I peatones que cruzan la 
: calzada continuamente y 
' por cualquier lugar, se cobró 

una nueva víctima, al morir 
una señora atropellada. 
Sobre las cuatro y media de 
la tarde del domingo un 
automóvil alcanzó a la 

vrctima que atravesabe 
-calle en la confluencia 

la 
de

Alfonso y Méndez Núñez 
por un lugar en el que el 
cruce no está permitido. El 
nombre y demás datos de la 
identidad de la señora, que 
falleció casi en el acto, 
todavía no se han podido 
conocer, por parte de la 
policía municipal que 
instruye las diligencias del 
trágico suceso.

• A-LAUNA DE 
, LA--TARDÉ.seL 
:; RESTABLECERA 

EL- SSRV-ÍC-IO, 
; DE TAXISEN 
' BARCELONA

BARCELONA, 28 (Europa 
Press).- A la una de esta tarde 
se restablecerá con p/ena 
normalidad el servicio de taxis 
en Barcelona, según acuerdo 
aprobado por unanimidad por la 
Junta de la Agrupación 
Provincial de auto-taxis y gran 
turismo.

Este acuerdo fue adoptado 
en el transcurso de una reunión 
celebrada en la Casa Sindical de 
Barcelona, durante la cual fue 
analizada la nota remitida por el 
Gobierno Civil el pasado sábado 
en relación con este problema 
del paro de los taxis, según 
informan fuentes sindicales.

LA PLANTILLA/ CASI COMPLETA

• LLEGARON LOS FUTBOLISTAS

Esta mañana, en la Ciudad
Deportiva, han vuelto a 

enoontrarse los futbolistas. 
Llegaron todos, menos los que 
estaban más lejos; Diarte y 
Ovejero. Hubo las palabras de 
bienvenida, a cargo del 
presidente Zalba y las de

Carriega. Ambos coincidieron en 
decir que el esfuerzo de los 
jugadores tendrá que ser grande, 
pues la responsabilidad les 
obliga a mucho, después de la 
gran campaña que realizó el 
Zarag oza.

Después fue la ofrenda floral 
y la plegaria a la Virgen, donde 

se rezó una Salve. Y mis tardi 
todos se reunieron en torno a ui 
aperitivo. Aquí, vemos I 
plantilla, “casi” completa de 
Zaragoza, con las dos ausencia 
citadas. ¡Bienvenidos y 
responsabilizarse, amigos!

(Foto García Luna)
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L/SBOA, 28 (De nuestra Redacción).

SOCIALISTAS: PASO ATRAS

Ues
fl i II PORTUGAL

XDe cara al pueblo, se pretende hacer ' 
de Vasco Gonçalves el símbolo de la 
revolución
Los socialistas abogan por un gobierno 
‘de salvación nacional”
Para el M. F. A là mayoría de los 
partidos políticos siguen demostrando 
inmadurez

LOS acontecimientos poi/ticos de Portugai siguen dando forma a un 
auténtico proceso revolucionario. La creación de/ quinto gobierno 
post-25 de abrii, se hace esperar ante ia dificultad que entrañan las consultas 

llevadas a cabo en L isboa para tal evento .

PARTIDOS EMBRIONARIOS

EL M.F.A
INVENTA UN HUER

Se ha sabido que el Partido 
Socialista, primero en iniciar la ruptura 
con el sistema político impuesto por 
Vasco Gonçalves, ha dado un evidente 
paso atrás en su postura, sin duda por 
expresa recomendad cm del presidente 
de la República general Costa é 
Gomes. Ahora los socialistas 
portugueses han hecho público su voto 
en favor de un gobierno de salvación 
nacional, un gobierno capaz de decidir 
al margen de los dictámenes marcados 
por el M.F.A.

La postura de los socialistas no 
supone aún, ni mucho menos, un 
atislx) de acuerdo político; recordemos 
que el M.F.A. impuso, durante el 
gobierno presidido por Da Palma 
Carlos, la condición de cinco años de 
construcción det socialismo en 
Portugal, tarea en la que las fuerzas 
armadas iban a estar presentes durante 
tcxlo ese tiempo.

L «TRIUNVIRATO»
LISBOA, 28 (Efe).— £1 primer ministro Vasco Gonçalves, piensa sustituirá dos de los

creciente oposición a la

SE ESPERAN GRANDES CAMBIOS:

principales ministros de su Gabinete, en una atmósfera de 
Influencia militar y comunista dentro del Gobierno.

OPOSICION TOTAL

LISBOA.— La Asamblea del MF A se ha reunido en el Centro de Sociología Militar, bajoí'la 
presidencia de Costa Gomez (deha.) Estuvierrn también presentes el Primer Ministro Vasco 
Gonçalves (izq.) y el general Morais da Silva (ai fondo) (Telefoto Upi-Cifra Gráfica).

Esta presencia del M.F.A. durante 
un lustro condiciona en buena medida 
la capacidadzde acción de los gobiernos 
civiles que se constituyan, y, a su vez, 
la iniciativa propia de los partidos 
políticos.

Los miembros más radicales del 
Movimiento de las Fuerzas Armadas 
consideran que los partidos políticos 
portugueses se encuentran en una fase 
embrionaria, lo cual les impide tomar 
las riendas administrativas de la nación 
al menos durante algún tiempo. Dan 
por buena una intervención política de 
los partidos, pero bajó la tutela 
temporal del M.F.A.

Esta obligatoriedad en la tutela 
política es lo que ha encrespado los 
ánimos de los dirigentes socialistas y 
del P.P.D. hasta el punto de llevarles a 
la ruptura parcial 
demostrando así 
asimilación política 

con el M.F.A. 
una falta de 
propia de los

partidos embrionarios y dando, de 
rechazo, toda la razón al M.F.A. que 
está saliendo sensiblemente fortalecido 
de esta ya larga crisis política 
portuguesa.

LOS COMUNISTAS, SOLOS

El único partido que ha ofrecido 
resistencia a esta corriente de enfados 
ha sido, hasta el momento, el de los 
comunistas. Los miembros del P.C. 
portugués han demostrado en esta 
crisis que cuentan con un organigrama 
político muy cohesionado, cosa que 
no ocurre en lós otros partidos 
considerados "mayoritarios" tras las 
últimas elecciones. Sin duda la 
posesión de esa capacidad organizativa 
no es propia del Partido Comunista 
Portugués, sino claramente importada, 
fomentada gracias a la colaboración 
que Cunhal y sus hombres están 
recibiendo de otras agrupaciones 
comunistas europeas. El hecho de que 
sólo el Partido Comunista Portugués 
haya permanecido en estos días al Jado 
del M.F.A. y de Vasco Gonçalves no 
signiffba que el movimiento militar 
portugués esté madurando una 
connivencia con los colonistas; sí 
puede decirse, en cambio, que los 
comunistas están aprovechando el río 
revuelto para granjearse mayores 
confianzas en el seno de la decisión del 
país, esto, es, en el Consejo de la 
Revolución.

EL LIDER AGLUTINADOR

Un axioma político acaba de ser 
descubierto por el proceso 
revolucionario portugués: las cosas han 
llegado a iin límite en el que la 
dirección colegiada de la nación ha de 
apoyarse en prestigios personales. 
Como fenómeno típico de todos los 
procesos revolucionarios conocidos, 
los hombres del M.F.A. lo han 
aprehendido para sí y están intentando 
que sea el general Vasco Gonçalves, 
fiel a las líneas marcadas por los 
militares, quien aglutine nominalmente 
esa dirección política ofreciéndose al 
país como líder revolucionario.

Este hecho viene a ser refrendado

Fuentes gubernamen
tales aseguran que el 
primer ministro 
anunciará probablemente 
la constitución de su 
^evo gabinete, “sin 
pálidos” en las próximas 
24 floras. Se cree que el 
jefe de la seguridad 
militar, general Otelo 
Saraiva de Carvalho, será

Vasco Gonçalves está siendo convertido en 
un el líder oficial por el M.FEn la 

telefoto, uno de los carteles murales que 
están sustituyendo a otros, distribuidos 
meses atrás, en los que no aparecía la 

figura del actual primer mJñistro, hombre 
fuerte —en cuanto fiel—_d^ Movimiento 

de las Fuerzas Armadas.

por su presencia en el llamado 
triunvirato ejecutivo provisional.

LECCION DE CIENCIA 
POLITICA

Lejos quedan ya las horas de 
euforia callejera del 25 de abril en 
Portugal. La marcha revolucionaria 
sigue su curso con ios altibajos clásicos 
de esta clase de procesos políticos. La 
siguiente fase —probablemente— 
estaría en la creación de una 
conciencia de salvación nacional, 
conciencia en la que podrían empezar 
a tomar parte grupos políticos más 
formados en estas lides y otros, más 
clasicos, mas antiguos, incluso 
procedentes del 'antiguo régimen".

Demagogias aparte, el proceso 
político portugués de estos años sigue 
siendo un enorme taller de ensayos y 
continúa ofreciendo un valioso campo 
de-estudio para los politólogos.

no
en

promovido a viceprimer 
ministro.

Parece que, a última 
hora se registra .un 
cambio en la formación 
del nuevo Gobierno por 
la oposición de los 
ministros de Asuntos 
Exteriores, Meló Antunes 
y de Colonias, Antonio 
Almedia Santos,

opuestos a I a a 
constitución de/ a 
triunvirato. Se asegura I 
que los dos hombres I 
serán sustituidos. g

Se han registrado g 
numerosas manifesta- g 
dones en el pasado fin de 
semana en todo el pais g 
como protesta por el 0 
establecimiento del S 
triunvirato militar.
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